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Radar
‘Cliente Chata’ I

Uma secretária executiva de 
Brasília passou por constrangimento 
após encomendar dois sanduíches 
pelo tele-entrega de um restaurante 

da capital federal: a nota do produto 
trazia a observação “prestar bastante 
atenção no pedido: cliente chata”. 
ocorrida no dia 15 de fevereiro, 

a situação ganhou repercussão 
após ser denunciada pela própria 
cliente nas redes sociais. o dono 
do estabelecimento reconheceu a 

falha no atendimento e disse que 
advertiu o funcionário responsável 
pela anotação. mas que vai gerar um 
dano moral, disso pode ter certeza...

 Daniele Sampaio/Arquivo pessoa

Cliente Chato II
Quem não tem algum cliente chato? 

Tipo pedir para reduzir o preço quando 
sabe que é impossível... exige absurdo 
porque é teu cliente. Paga com atraso e 
não quer pagar os acréscimos. acha que 
nunca está sendo bem atendido. Te manda 
e-mail desaforando porque não tem 
coragem de falar pessoalmente contigo. 
Fala mal da tua empresa para a secretária. 
Compara teus serviços especializados com 
gente desqualificada... Compara preços 
de produtos originais com pirateados... 

equipara preço de empresa estabelecida 
legalmente com outra que está operan-
do ilegalmente no mercado... Compara 
serviços legalizados com empresa que não 
pode comercializar tipos de serviços, mes-
mo sabendo da ilegalidade... mesmo com 
todas essas grosserias, devemos medir as 
palavras e guardar para nós mesmos os 
conceitos desses que vivem eternamente 
na ingratidão. São pessoas que não gostam 
nem mesmo de si... mas o futuro dirá para 
nós quem está e quem estava certo....

FeIrÃo de ImÓVeIS
a Caixa econômica Federal realizará o 

primeiro feirão da casa própria em 2014, 
nos próximos dias 23 a 25 de maio, em Join-
ville. Não seria uma ideia para movimentar-
mos o mercado imobiliário de maravilha? 
está aí uma ideia a quem é do setor....

PREGÃO 
PÚBLICO

assim se processa uma 
transparente licitação... 
Cumprindo com os princípios 
da transparência e lisura, a 
Prefeitura de São miguel da 
Boa Vista, a partir do corrente 
ano, está licitando compras 
de materiais e serviços através 
dessa modalidade, o que opor-
tuniza a todos participarem, 
além da grande economia ao 
erário público. a modalidade 
de “Convite” não deixa de ser 
uma maneira de privilegiar 
alguns em detrimento de 
outros... Todas as Prefeituras 
deveriam assim proceder. É 
o mínimo que o contribuinte 
espera... mas... infelizmente, 
tem muito dinossauro por aí...

20 anos de 
conquista

Será realizado, no 
próximo dia 15, um 
jogo festivo em co-
memoração aos vinte 
anos da conquista do 
Campeonato estadual 
de amadores pelo nosso 
Crm... o vereador odair 
Batistello, um dos ideali-
zadores, esteve em visita 
à nossa redação, e solici-
tando apoio na divul-
gação do evento... Não 
poderíamos deixar de 
apoiar a iniciativa, que 
além de recordar, trará 
a mesma agremiação e 
mesmos jogadores da 
época da conquista. No 
dia haverá sessão solene 
na Câmara de Vereado-
res e ao meio-dia farto 
almoço no tomatão. os 
ingressos estão à venda 
por r$ 20,00... Bela oca-
sião para rever amigos 
e um ótimo programa 
aos maravilhenses.
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Wolmir Hübner
a/03

aNIVerSarIaNTeS
os nossos cumprimentos, votos de muita 

saúde e felicidades aos parceiros e amigos que 
aniversariam nesta semana: 

amanhã, dia 09, Paulo César Hubner (Imobi-
liária aliança), o amigo Leoclides Barbieri (Casas 
Ficagna) e a prezada Ivanda Tavella Nardi (Flori-
cultura Bem me Quer). 

Segunda-feira (10), Neusa Taffarel (evidên-
cia Confecções) e dia 14, próxima sexta-feira, o 
carismático Juares Willinghoefer (mercadão do 
Calçado). 

a eles o nosso fraternal abraço...

aINda aS CaLçadaS
Caminhar pelas ruas de maravilha, seja para ir a 

compromissos ou se exercitar, requer paciência e mui-
to cuidado dos pedestres. em muitas vias as calçadas 
simplesmente não existem ou estão tomadas por en-
tulhos e mato. Um total descuido com o bem-estar da 
população. as penalizações para quem é relapso com 
este importante item da mobilidade urbana maravilhen-
se, estão previstas em lei municipal. É só aplicá-la!

LIçÕeS de VIda
Quando um adulto estiver doente, trate-o como trataria 

uma criança...

Bom final de semana...

Dia da Mulher
a nossa homenagem a todas as 

mulheres que comemoram o seu dia na 
data de hoje (08)... Queremos transmitir o 
nosso respeito, carinho e admiração a to-
das, indistintamente, e muito especial às 
nossas queridas funcionárias, anuncian-
tes, leitoras e ouvintes. Também a eterna 
admiração e amor àquelas que fazem 
parte de nossa vida. É gratificante convi-
ver com essas pessoas que deus colocou 
em nosso caminho. Parabéns, mulheres!

PRONUNCIAMENTO NOTA DEZ
Tivemos a honra de participar, na última quinta-feira (06), da sessão 

na Câmara de Vereadores de nosso município, ocasião que o dedica-
do dr. WaGNer meIreLeS fez um relato de suas atividades no período 
que exerceu as funções de delegado de Polícia Civil de maravilha... Sin-
ceramente, em todos os anos que estamos nos meios de comunicação, 
jamais ouvimos um pronunciamento tão feliz e com palavras que nos 
fizeram ser cada vez mais justos e imparciais... o reconhecimento desse 
brilhante policial e grande ser humano para conosco, foi sem dúvida ne-
nhuma, um prêmio pela dedicação com que fizemos o mundo das comu-
nicações... Perdeu quem não ouviu. resta-nos agradecer publicamente 
esse nobre e bonito gesto... Fica aqui o sincero agradecimento em nome 
da equipe do jornal o LÍder, rádio LÍder Fm e em nosso nome parti-
cular e de nossa família, reiterando a profunda admiração por esse ho-
mem que honra a abnegada Polícia Civil do estado de Santa Catarina.

aCerTo de 
CoNTaS 
Com o LeÃo

Prazo para entrega da 
declaração do imposto de 
renda iniciou na última 
quinta feira (06)... em 
contato com funcioná-
rios da receita Federal, o 
cruzamento de informa-
ções será o grande alvo dos 
declarantes. É bom estar 
com a documentação em 
dia e confiar sua decla-
ração a um profissional 
capacitado e experiente. 
No Brasil serão entre-
gues algo em torno de 27 
milhões de declarações.

NOVA CONTRATAÇÃO
a partir de agora o comentarista LUIZ CarLoS PraTeS 

estará diariamente com nosso ouvinte da LÍder Fm, 
fazendo seus polêmicos e úteis comentários, nos progra-
mas aTUaLIdadeS e CHamada GeraL, levados ao ar 
nas manhãs no horário das 08h às 10h e ao meio-dia... É 
uma grande novidade para a região onde nossas ondas 
alcançam e também podem ser ouvidos pelo sistema 
on-line... estamos procurando fazer o melhor ao nos-
so ouvinte, levando bem longe o nome de maravilha.

O AMALDIÇOADO CÂNCER
escrevendo esta coluna fui interrompido para receber uma 

noticia do falecimento de uma pessoa muita querida e filha 
de um grande amigo no município de Santa Helena, comuni-
dade que tivemos grande participação no período que residia 
e atuava em descanso. Na época pertencia a este município. 
Com apenas 40 anos de vida, a querida Neca faleceu devido à 
doença. Neca era filha do amigo aurélio marconatto (falecido 
no final do ano passado). assim a doença continua fazendo 
vítimas todos os dias, não escolhendo a quem, seja pobre ou 
rico, velho ou novo, mas fazendo famílias e amigos sofrerem 
com as perdas... estamos ainda muito indefesos em relação à 
ela. realmente é o que mais atormenta as mentes... Às famí-
lias que estão com esse sofrimento, a nossa solidariedade.     
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TWITTadaS

CHarGe

ADJORI/SC@ADJORI  06/03/2014

Agência Senado@
Agencia_Senado  06/03/2014

EconomiaSC@economia_sc  
06/03/2014

VEJA@VEJA 06/03/2014

Diário Catarinense@dconline  
06/03/2014

TSE@TSEjusbr  06/03/2014

Anhanguera lança 
600 vagas em 
cursos técnicos 
gratuitos em 
Santa Catarina.

Prazos de filiação 
partidária são 
diferentes para 
determinados 
ocupantes de 
cargos públicos.

Balança comercial 
tem déficit 
comercial recorde 
em fevereiro.

Grupo de 
Trabalho pretende 
simplificar 
ortografia da 
língua portuguesa.

Pesquisa mostra 
diferença salarial 
entre homens 
e mulheres.

Empreendedores 
de microempresas 
querem simplifi-
car e baixar custos 
de operações. 01
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PREMIAÇÃO BILHETE $
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QUADRA  0                    12,50
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Difícil imaginar nossas vidas sem a presença 
de diversas mulheres, nossas avós, mães, 
amigas; nossas colegas de trabalho, de estudo; 
mulheres que lideram empresas, que ocupam 
cargos importantes na sociedade; mulheres do 
dia a dia, que desempenham papéis muitas 
vezes invisíveis, mas fundamentais. A mulher 
tem uma incrível capacidade de conciliar a 
vida pessoal e a profissional, de cuidar da 
casa, dos filhos, de se dedicar a uma profissão 
e muitas vezes à sociedade, participando de 
entidades, clubes de serviço ou prestando 
algum trabalho voluntário. Essa capacidade 
talvez tenha surgido justamente pelo fato de 
ela ter tido que lutar sempre, de batalhar por 
espaços na sociedade, sendo muito mais do 

que mãe e esposa, sendo profissional e líder.
Hoje acompanhamos o resultado dessa 

luta, temos a primeira presidente da história 
do nosso país, temos mulheres no comando 
de importantes e grandes empresas. Mas 
principalmente, temos mulheres inseridas 
em todos os setores da sociedade fazendo a 
diferença. Mulheres guerreiras. A mulher, 
apesar de todas as conquistas obtidas nos 
últimos anos, não desiste de lutar pelo seu 
crescimento e neste sentido, o dia 8 de março 
não é apenas marcado como uma data 
comemorativa, mas um dia para se firmarem 
discussões em relação ao seu papel na socie-
dade.

Parabéns a todas as mulheres pelo seu dia!

mulheres... muito a conquistar!
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04

IMPRESSÃO
Gráfica araucária

(49) 3289 4300
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

aINda o aSSUNTo: Área do SemINÁrIo
Já abordei este assunto na edição nº 

161 do Jornal o Líder, de 22/12/2012, 
pág. a-18.

Volto a ele, pois a ‘novela’ continua. 
escrevi, naquela oportunidade, que a 
doação da área bem como a ‘aplainagem’ 
para a construção do Seminário, foram 
feitas pela Companhia Territorial Sul 
Brasil, em 1952, com o fim específico e 
objetivo de ali, funcionar um seminário. 
realmente isto aconteceu, durante mui-
tos anos. ao lado do Seminário foi con-
struída a Igreja, que abrigou os atos re-
ligiosos dos católicos, até a criação da 
Paróquia em 1965 (igreja provisória de 
madeira, onde hoje é o salão paroquial) 
e a construção da matriz São José op-
erário, em 1970.

Há mais ou menos uns 10 anos, o 
Seminário deixou de funcionar em mar-

avilha. então perdeu a finalidade para a 
qual foi feita a doação da área. Não há 
mais seminaristas aqui e poucos em out-
ros locais. Com isto, o prédio que restou, 
das muitas edificações que existia, é hoje 
alugado para a UNoPar. Pretende-se 
fazer ali um loteamento. e também um 
Parque municipal. 

 Pergunto: é justo que uma área re-
cebida em doação (para a construção de 
um seminário que deixou de existir) seja 
agora revertida para a especulação im-
obiliária? e a parte que se diz destinada 
ao Parque municipal seja vendida para o 
mUNICÍPIo?

e as doações dos pioneiros em 
materiais de construção e dias de serviço 
prestados, como voluntários, não contam? 

Não bastasse isto, vem agora a história 
da Praça Padre José Bunse! Área que 

pertence à mitra diocesana. Também 
doada, juntamente com a área da Igreja 
matriz, pela Cia. Territorial Sul Brasil! 
agora, se a Prefeitura desejar investir 
naquela Praça, deve ComPrar a Área? a 
aLTo Preço? e todo o investimento que 
foi feito na praça, pelas administrações 
municipais anteriores? e as árvores que 
foram plantadas pelo povo, em mutirão?

Pergunto mais: para onde vão os re-
cursos paroquiais aqui arrecadados? Que 
acham disto os católicos de maravilha (eu 
inclusive), quando as celebrações religio-
sas estão praticamente a cargo dos lei-
gos? e o povo de maravilha o que acha? 
e sobretudo, o que acham oS PIoNeI-
roS de maravilha que gratuitamente tra-
balharam, que suaram, que doaram, que 
fizeram promoções e arrecadações para 
a conquista do Seminário e da Paróquia, 

além do Colégio das Irmãs e do Hospital 
São José? 

opino como cidadã  maravilhense 
residente há 43 anos aqui e como 
Pesquisadora da História de maravilha: 
estas áreas devem ser devolvidas! Para a 
Companhia Territorial Sul Brasil? Não! 
Pois a empresa não existe mais.  Para quem? 
Para o mUNICÍPIo de maraVILHa! 
Para o PoVo de maraVILHa! eNTÃo 
SIm oS BeNS VoLTam a Ser CoLeTIVoS 
e PÚBLICoS, BeNS ComUNS Para 
Toda a ComUNIdade USUFrUIr doS 
meSmoS, TaNTo a Praça No CeNTro 
da CIdade Como o TÃo BadaLado 
ParQUe mUNICIPaL de maraVILHa!

 
*Reni Luiza Stertz

Pesquisadora da 
História de Maravilha

Nesta edição, saiba mais sobre os direitos sociais dos pacientes com câncer. 
ISeNçÃo de ImPoSTo de reNda Na aPoSeNTadorIa: o portador de 

câncer está isentos do Imposto de renda relativo aos rendimentos de aposentadoria, 
reforma e pensão, inclusive as complementações (rIr/1999, art. 39, XXXIII; IN/SrF 
15, de 2001, art. 5º, XII). mesmo os rendimentos de aposentadoria ou pensão recebi-
dos acumuladamente não sofrem tributação, ficando isenta a pessoa acometida de 
câncer que recebeu os referidos rendimentos (Lei 7.713, de 1988, art. 6º, inciso XIV). 
a isenção do Imposto de renda aplica-se nos proventos de aposentadoria ou refor-
ma aos portadores de doenças graves, mesmo quando a doença tenha sido identifi-
cada após a aposentadoria.

QUITaçÃo do FINaNCIameNTo da CaSa PrÓPrIa: Pacientes com invali-
dez total e permanente por conta do câncer possuem direito à quitação, desde que 
estejam inaptos para o trabalho e que a doença tenha sido adquirida após a assinatu-
ra do contrato de compra do imóvel. ao pagar as parcelas do imóvel financiado pelo 
Sistema Financeiro de Habitação (SFH), o proprietário também paga um seguro que 
lhe garante a quitação do imóvel em caso de invalidez ou morte. em caso de invali-
dez, o seguro quita o valor correspondente ao que o interessado se comprometeu a 
pagar por meio do financiamento. a instituição financeira que efetuou o financia-
mento do imóvel deverá encaminhar os documentos necessários à seguradora re-
sponsável pelo seguro. Trata-se de um seguro obrigatório pago juntamente com as 
parcelas de quitação, na aquisição da casa própria por meio de financiamento vin-
culado ao SFH, objetivando amenizar ou liquidar o saldo devedor do imóvel finan-
ciado nos casos de aposentadoria por invalidez ou morte do mutuário. a quitação do 
imóvel ocorrerá quando da morte do mutuário ou da aposentadoria por invalidez 
permanente, decorrentes de qualquer diagnóstico (inclusive câncer), sendo que o 
início da doença deverá ser posterior à assinatura do contrato para o financiamento.

ComPra de VeÍCULoS adaPTadoS oU eSPeCIaIS: o portador de câncer 
que tem alguma sequela limitante da doença (invalidez) poderá adquirir um veículo 
adaptado com desconto de impostos.  Na hipótese de o portador da deficiência física 
não ser habilitado (Carteira Nacional de Habilitação), mas ter condições físicas de 
conduzir veículos adaptados, terá o prazo de 180 dias a partir da compra do veículo 
para providenciar a Carteira Nacional de Habilitação especial. Na CHN especial está 
especificada a adaptação necessária para que o deficiente dirija em segurança.  Caso 
o deficiente físico não tenha condição de conduzir veículos. deverá, então, apre-
sentar até três condutores autorizados.

ISeNçÃo de IPI Na ComPra de VeÍCULoS adaPTadoS: as pessoas porta-
doras de deficiência física, visual, mental severa ou profunda, ou autistas, ainda que 
menores de 18 anos, podem adquirir, diretamente ou por intermédio de seu repre-
sentante legal, com isenção do IPI, automóvel de passageiros ou veículo de uso mis-
to, de fabricação nacional. 

oBS: algumas legislações estaduais isentam também os seguintes impostos 
ICmS e IPVa. Vale a pena conferir a legislação do seu estado. e as orientações foram  
extraídas da Cartilha dos direitos do Paciente com câncer elaborada pelo departa-
mento Jurídico do Hospital a. C Camargo de São Paulo/SP.

DIREITOS SOCIAIS DO PACIENTE 
PORTADOR DE NEOPLASIA 

MALIGNA (CÂNCER) – Parte II

agricultores do 
município de 

Águas Frias/SC.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
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ÚLTIMA
CEUS

escolinha de futsal e futebol 
está a todo vapor 

o futsal e o futebol da escolinha do CeUS estão em 
atividades desde fevereiro deste ano. desenvolvendo 
os treinamentos nas categorias Sub-10, Sub-12, Sub-14, 
Sub-17, com núcleos de treinamento no ginásio paro-
quial e no campo do Crm. 

Neste ano, as competições das quais participam as 
equipes da escolinha são Jogos escolares de Santa Ca-
tarina (JeSC) e moleque Bom de Bola de 12 a 14 anos, 
JeSC de 15 a 17 anos, interséries realizado pelo depar-
tamento de esportes de maravilha ou outras entidades. 

os treinamentos deste ano estão sob o comando 
do professor Jefferson Bruno Breda. o professor des-
taca que a partir de segunda-feira (10) a escola CeUS, 
estará participando do JeSC e moleque Bom de Bola 
fase municipal, onde vai defender os dois títulos, sendo 
a escolaé o atual campeão nas duas modalidades. 

Conforme Breda, os alunos do 1º ao 5º ano do 
CeUS compõem um grupo animado nos treinos. “Com 

muito aquecimento, treinos e dicas táticas já estão se preparando 
para o próximo amistoso que será agendado nos próximos dias”, frisa.  

o CeUS acredita que o esporte deve ser levado a sério, para isso 
aposta em uma proposta aliada à qualidade, tendo uma abordagem 
pedagógica que vem a contribuir tanto no processo de aprendiza-
gem como na formação humana e social.

Treinos estão sendo realizados na escola 

Divulgação/CEUS
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Política
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MOVIMENTO ECONôMICO 

o setor industrial representou em 2013, 54,13% do movimento econômico do município, seguido pelo comércio 
com 20, 21%, ramo agropecuário com 15,94% e, prestadores de serviços, que representam 9,72% do movimento

maravilha se destaca e extraoficialmente ocupa o 1º 
lugar no extremo oeste

em 2013, o movimento econômi-
co do município de maravilha obteve 
um crescimento extraoficial de 26,45%, 
ocupando o 1º lugar no extremo oeste 
do estado. 

a administração Pública de ma-
ravilha tem como maior receita o Im-
posto sobre Circulação de mercadorias 
e Serviços (ICmS). de acordo com a 
assessora do movimento econômico 
da amerios, Lovete de assis, o ICmS, 
conforme determinação constitucio-
nal, 25% do arrecadado é distribuído 
aos 295 municípios do estado de Santa 
Catarina e, os outros 75%, ficam para 
o custeio do próprio estado. “o ICmS 
retorna para os municípios proporcio-
nalmente ao movimento econômico 
gerado no município em cada ano civil, 
através da emissão da nota fiscal pela 
indústria, comércio, prestação de servi-
ços, tributados pelo ICmS e pelo produ-
tor rural”, explica.

o movimento econômico, tam-
bém denominado Valor adicionado 
(Va), possui grande importância para 
as administrações municipais, pois ele 
é o instrumento utilizado pelos estados 
para apurar o índice de participação 
que cada município terá no total da 
arrecadação do ICmS. “No exercício de 
2013, o município de maravilha obteve 
um crescimento extraoficial sobre 2012 
no Va de 26,45%, ocupando o 1º lugar 
no extremo oeste do estado. No exer-
cício de 2012, o município ocupava o 4º 
lugar. Já em nível de estado, maravilha 

subiu da 50ª posição para a 40ª posição”, 
destaca a assessora.

este crescimento, segundo a pre-
feita rosi maldaner e o vice Sandro 
donati, deve-se ao espírito empreen-
dedor dos empresários dos setores da 
indústria, do comércio, dos prestado-
res de serviço e dos produtores rurais 
do município. “Percebemos que todos 
estão comprometidos com o desen-
volvimento do município, ajudando a 
contribuir para podermos oferecer ain-
da mais e com mais qualidade, saúde, 
segurança, educação, infraestrutura e 
mais qualidade de vida a todos os mu-
nícipes”, entendem a prefeita rosi e o 
vice Sandro.

Abaixo, estão as 10 primeiras em-
presas de cada ramo, no que diz respeito 
à contribuição de ICMS

Indústria: Cooperativa Central 
aurora alimentos; Laticínios Bela Vista 
Ltda; rotoplast Indústria de Climatiza-
dores Ltda; refribrasil Ind. e Com. Ltda; 
CSm Indústria e Comércio de Fogões 
Ltda; J.J. Instalações Comerciais Ltda; 
Folle Produtos Siderúrgicos Ltda; avi-
brasil Indústria e Comércio de equi-
pamentos avícolas Ltda; multi aço 
Indústria e Comércio Ltda; alterna-
tive Indústria e Comércio de Confec-
ções Ltda.

Comércio: Tigrão Comércio Im-
portação e exportação de Tabacos 
eireli; aTC associated Tobacco Com-

pany Brasil Ltda; Best Comercial Im-
portadora Ltda; Cooperativa regional 
auriverde; Iguatemi alimentos Ltda; 
m.m. distribuidora de Bebidas Ltda; 
Copema distribuidora automotiva 
Ltda; Cooperativa regional auriverde; 
I.J.G. Supermercados Ltda; Casas Leve 
Tecidos Ltda.

Prestadores de 
serviço (ICMS): Celesc 
distribuição S.a.; Coo-
perativa de Transporte 
de Frios São miguel; 
Cooperativa de Trans-
porte de Bens de ma-
rau Ltda; Claro S/a;

Cooperativa de 
desenvolvimento do 
Transporte de Con-
córdia; merisol Trans-
portes Ltda; Paradiso 
Giovanella Transpor-
tes Ltda; Cooperativa 
Central aurora ali-
mentos;

Ceraça – Coopera-
tiva distribuidora de 
energia Vale do araçá; 
Tim Celular S/a.

Ramo agrope-
cuário: Cooperativa 
regional auriverde; 
Lacticínios Tirol Ltda; 
Plantimar Comércio e 
representações Ltda; 

Laticínios Bela Vista Ltda; Philip morris 
Brasil Indústria e Comércio Ltda.; BrF 
S.a.; Tigrão Comércio Importação e 
exportação de Tabacos eireli; agrícola 
Terra Ltda; Laticínios Horizonte Ltda; 
alliance one Brasil exportadora de Ta-
bacos Ltda.

Conforme gráfico, o setor indus-
trial representou em 2013, 54,13% do 
movimento econômico do município, 
seguido pelo comércio com 20, 21%, 
ramo agropecuário com 15,94% e, 
prestadores de serviços, que represen-
tam 9,72% do movimento.
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Direto ao Ponto

STJ deCIdIU SoBre CorreçÃo do FGTS
muita gente soube de várias 

formas que supostamente haveria 
uma defasagem em relação ao FGTS, 
oriunda de uma diferença de cálculo 
retroativa ao ano 1998. Por conta 
disso, muitos procuraram advogados 
(e alguns advogados também procu-
raram clientes) para ingressar com 
ações buscando o ressarcimento dos 
valores referentes  àquele ano. desde 
o começo, seja nesta coluna, seja no 
site de meu escritório (www.carpe-

semozer.adv.br) e até mesmo no site 
do Sistema 103 de rádios, procurei 
alertar que as coisas não seriam tão 
fáceis como se desenhavam. Sem 
adentrar o mérito da questão, ou 
seja, se o cidadão tem direito ou não 
ao ressarcimento, me posicionei de 
forma diversa da maioria, pois desde 
o começo imaginei que não haveria 
ganho de causa em instância final. 
Caso houvesse um ganho, estaria 
se abrindo um precedente para que 

todos recebessem o que, em valores, 
poderia se chegar ao patamar de r$ 
55 bilhões, onde haveria responsabi-
lidade do Fundo em ressarcir a todos 
pela diferença. o “tiro” acertaria 
em cheio também a própria Caixa 
econômica Federal, administradora 
do fundo, que amealharia severos 
prejuízos. a decisão do STJ não põe 
fim a celeuma, mas já provoca um 
indicativo de que ganhar algum 
valor será extremamente difícil.

A DECISÃO DO STJ
o teor da decisão nós trazemos aqui para os caros 

leitores se inteirar. Vejamos: “Caixa Econômica Federal 
(CEF), por intermédio da petição de fls. 305-309, sustenta 
que a controvérsia sobre a possibilidade de afastamento 
da TR como índice de correção monetária dos saldos 
das contas de FGTS, afetada pelo rito do artigo 543-C 
do CPC e da Resolução 8/2008, possui mais de 50.000 
(cinquenta mil) ações em trâmite nos mais diversos do 
Poder Judiciário. Com base nisso, requer a suspensão de 
todos os processos para que se evite insegurança jurídica. 
O fim almejado pela novel sistemática processual (o 
art. 543-C do CPC) não se circunscreve à desobstrução 
dos tribunais superiores, mas direciona-se também à 
garantia de uma prestação jurisdicional homogênea aos 
processos que versem sobre o mesmo tema, bem como a 
evitar a desnecessária e dispendiosa movimentação do 
aparelho judiciário. Sob esse enfoque, ressoa inequívoca 
a necessidade de que todas as ações judiciais, indivi-
duais e coletivas sobre o tema sejam suspensas até o final 
julgamento deste processo pela Primeira Seção, como 
representativo da controvérsia, pelo rito do art. 543-C 
do CPC. Ante o exposto, defiro o pedido da requerente, 
para estender a suspensão de tramitação das correlatas 
ações à todas as instâncias da Justiça comum, estadual e 
federal, inclusive Juizados Especiais Cíveis e as respecti-
vas Turmas ou Colégios Recursais. Para tanto, determino 
que seja renovada a comunicação ao Ministro Presidente 
do STJ e aos Ministros integrantes da Primeira Seção, 
dando-lhes ciência do efeito ora agregado à anterior 
decisão de sobrestamento. Expeça-se, ainda, com urgên-
cia, ofícios aos Presidentes dos Tribunais de Justiça e dos 
Tribunais Regionais Federais, para que comuniquem 
a determinação no âmbito de atuação das respectivas 
Cortes Estaduais e Regionais. Após, dê-se vista ao Minis-
tério Público para parecer, em quinze dias (art. 3º, II). 
Publique-se. Intimem-se. Oficie-se. Brasília (DF), 25 de 
fevereiro de 2014. Ministro Benedito Gonçalves, relator”. 

O QUE ISTO QUER DIZER
antes de dizer o que a decisão do STJ significa, é importante 

dizer que decisão em Primeiro Grau procedente teve várias 
Brasil afora. em vários estados, juízes decidiram favoravelmen-
te. Todavia, desde o começo desta celeuma eu já imaginava que 
não seria tão fácil assim. a decisão do STJ não julga “mérito”, 

ou seja, não decide a questão de forma terminativa. Todavia, 
trancou tudo, como popularmente se diz. as ações em curso 
estão todas paradas. até quando? Não se sabe. o que temos de 
certo é que começa a se aproximar do meu primeiro ponto de 
vista sobre o assunto, ou seja, de que nos escalões superiores do 

Judiciário Brasileiro não haveria ganho de causa para os postu-
lantes do recebimento da diferença. Vamos aguardar novidades, 
se bem que reduz ainda mais a possibilidade de que haja paga-
mento de diferenças, ainda mais em valores altíssimos como se 
desenha, caso alguém logre êxito nas vias legais em nosso país. 

A HISTÓRIA DO JOGO 
BáVARO DA CERVEJA

Quero agradecer as manifestações, os “comparti-
lhamentos” e as “curtidas” em rede social sobre o que 
comentei dias atrás, no Comentário do dia, pela rádio 
Líder. e aqui também deixo em aberto para eventuais 
críticas, pois não sou o dono da verdade, e às vezes falo 
demais... mas mesmo assim, obrigado pelas palavras e 
até mesmo pelos questionamentos. Como fato negativo 
eu apenas menciono aqui que houve uma pessoa, de má 
educação, que novamente me ofendeu (tal qual quando 
comecei a alertar sobre a Telex Free). Chamou-me 
atenção a farda do Corpo de Bombeiros que utilizava. 
Procurei descobrir quem era, e obtive informação que 
era um sujeito já aposentado. acho muito difícil que se 

este ex-profissional estivesse na ativa sua atitude seria 
aprovada por seus superiores. muito pelo contrário. 
a corporação dos Bombeiros é sinônimo da serieda-
de, credibilidade, e lamento que alguém macule este 
belo trabalho publicando palavras de baixo calão em 
rede social, como ocorreu. Por mais que venha de um 
aposentado, é lamentável. afinal, o consumo da bebida 
alcoólica causa tantos problemas e dá tanto trabalho 
aos bombeiros, que mesmo fora, um cidadão que já 
atuou nesta valorosa instituição deveria levar consigo 
os bons ensinamentos, e até mesmo a boa educação. 
Por sorte, é uma minoria. a grande maioria foi sensível 
ao manifesto que fiz. obrigado pela credibilidade. 

Fotos: Divulgação
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FALTA DE RESPEITO
Durante os dias de Carnaval fiz várias vezes alusão ao maior bloco do 

Brasil, não digo bloco carnavalesco porque não é carnavalesco, é o Bloco 
dos Palhaços. E os palhaços a quem me refiro são os lojistas, os empreend-
edores, os empresários, os que dão duro, geram empregos e mantêm o país 
“vivo”, rodando. São “palhaços” porque precisam tolerar sem ruídos as faltas 
ao trabalho de parte de funcionários vagabundos, precisam também ficar qui-
etos diante dos prejuízos de lojas e fábricas fechadas por vários dias e tudo 

em nome do Carnaval.

O Carnaval acaba e vou ler os meus jornais de todos os dias. E de um 
deles vem a bofetada: “O Cachê das Estrelas”. Esse cachê das estrelas é 
quanto cobram certas “celebridades” da nossa televisão para ficar por duas, 

três ou no máximo quatro horas num determinado camarote.

Olhe, para encurtar a conversa, uma “apresentadora” – ex-BBB – foi quem 
menos cobrou: 500 mil reais. Uma outra “celebridade”, moça que ganhou 
luzes durante eventos da Copa, mas indelicada e visivelmente analfabeta, 
cobrou 4,5 milhões para aparecer por quatro horas num certo camarote... 
Pode isso? Gente miúda, não as quero chamar de gentinha, não se olham no 
espelho, cobram o que nunca vão merecer pela personalidade e talento que 
têm... Mas cobram. Enquanto isso, quanto ganha – de salário – um bom, um 

grande médico?

Quanto ganha um bom, um devotado professor? Será que algum médico, 
algum professor ganha R$ 50 mil por mês? Todavia, qualquer jogadorzinho de 
m... ganha fortunas, qualquer moça analfabeta (dos seios de fora, é claro) da 
televisão ganha horrores para tomar champanha durante duas ou três horas 
num camarote de luxo no Carnaval da Sapucaí. É justo? Bolas, claro que não, 
mas essas pessoas existem porque existem os estúpidos da audiência em 

casa, os que prestigiam e aplaudem analfabetos e sirigaitas. Merecem.

CONSULTAS
Você já se ligou na conversa aí de cima? Então vai agora entender melhor. 

Vivo dizendo – e cada vez mais – que os bons profissionais têm que cobrar 
caro, “sangrar” o bolso dos que deles precisam. Paciência! Um bom médico 
tem que cobrar caro, bem caro. Um bom advogado, um bom técnico de com-
putadores, quem for, o sujeito de qualidade não pode afrouxar, cobrar pouco 
ou fazer de graça. Só assim poderemos um dia ter o que muitos esquerdistas 
pedem da boca para fora: justiça social. Sem essa de igualar os desiguais. 

Aos melhores tudo; aos outros, o que sobrar... 

CONSELHO
OHarry Beckwith - especialista americano em atendimento – vendas – dá 

o seguinte conselho aos vendedores: - “Não ouça, observe seus clientes”. 
Poucos vão entender a profundidade do conselho. Mas de fato, ele tem razão: 
nós nos revelamos muito mais pelos gestos, pelas mãos, olhos, sobrancel-
has... do que por palavras. Quem souber fazer bem essa leitura dos gestos, 
venderá como um campeão. E o mesmo conselho levado para os namoros, 

bah, saia da frente, o resultado será desastroso: poucos vão casar...

FALTA DIZER
Neste sábado comemora-se o Dia da Mulher, e aí, como é que você educa 

suas filhas? Ou as meninas com as quais você convive, hein, como? As me-
ninas têm que ser educadas “rigorosamente” iguais aos meninos, sem tirar 
nem pôr. Sem essa de que o guri pode e a guria não. Sem essa. E sem priv-
ilégios dentro de casa, gurias e gurias por igual ou nada feito, que as gurias 
então pintem e bordem por sua liberdade, que não respeitem os pais... Perco 
meu tempo. Os pais educam – todos os pais – guris e gurias com direitos 
diferentes. Claro, tudo mais para os “machinhos”. Ou você conhece alguma 
exceção?

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

delegado da Polícia Civil da Comarca de 
maravilha, Wagner Valdivino meirelles, é 
homenageado 

Primeira sessão de 
março é realizada

PODER LEGISLATIVO

após o feriadão de 
Carnaval, a Câmara de 
Vereadores de maravilha 
retornou às atividades na 
última quinta-feira (06). 
durante a sessão, diversas 
lideranças empresariais e 
governamentais estiveram 
participando da sessão, que 
contou também com uma 
homenagem ao delegado 
da Polícia Civil de maravi-
lha, Wagner Valdivino mei-
relles. 

Constou na pauta do 
dia o Projeto de Lei (PL) 
001/2014, de autoria do 
Poder executivo, que visa 
alterar o parágrafo 1º e o pa-
rágrafo 2º do artigo 1º da Lei 
municipal n° 3.645/2012, 
delimitando a área do par-
que municipal. em sessões 
passadas, foi apresentado 
pelo vereador Láurio Stieler 
(PP) uma emenda modifi-
cativa, sendo que a mesma 
recebeu o parecer contrário 
da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e redação Final. 
o vereador Láurio Stieler 
enfatizou o motivo da 
apresentação da emenda. 
“em 2012 recebemos nesta 
Casa de leis e foi aprovado 
por todos os vereadores 
que faziam parte do Legis-
lativo, a área do parque, e 
que na época ficou defini-
do em 10 hectares. Porém, 
recentemente estivemos 
conversando com a nossa 
atual prefeita, vendo sobre 
a possibilidade de estar di-
minuindo um pouco desta 
área. e o que me fez apre-
sentar à emenda, visando a 
garantia para o município 
com relação à Área de Pre-
servação Permanente, afi-
nal, não é competência dos 
vereadores fazer esta defini-
ção. a emenda, se aprovada 
fosse, garantiria a área do 
parque e as áreas de aPP”, 
ressaltou Láurio, defenden-
do a ideia da emenda mo-
dificativa do PL 001/2014. 
Com uma abstenção e seis 
votos contrários, a emenda 
não foi aprovada. Posterior-
mente à votação da emen-
da, o vereador Láurio Stieler 
pediu vistas, sendo que o 
presidente do Legislativo, 
concedeu vistas coletivas.

durante a sessão, foi 
aprovado em primeiro tur-
no o Projeto de Lei do Legis-

lativo (PLL) 001/2014, que dispõe 
sobre o pagamento da União dos 
Vereadores do estado de Santa 
Catarina (UVeSC). Com parecer 
favorável a aprovação da Comis-
são de Finanças, o mesmo foi 
aprovado em primeiro turno por 
unanimidade.

ainda, estiveram retornando 
na Comissão de Finanças três in-
dicações. as mesmas foram apro-
vadas e serão encaminhadas ao 
Poder Público para tomarem as 
devidas providências. 

DELEGADO DA POLíCIA 
CIVIL DE MARAVILHA é CON-
DECORADO

Wagner Valvidino Meirelles 
assumirá a Comarca de Araran-
guá 

o ato que marcou a sessão foi 
o pronunciamento do delegado 

Wagner Valdivino meirelles, que 
usou a tribuna para falar do tra-
balho desenvolvido no município, 
uma vez que ele está aguardando 
a sua transferência para o municí-
pio de meleiro/SC.

meirelles destacou a serieda-
de e transparência utilizadas pela 
equipe da Polícia Civil de mara-
vilha no desenvolvimento do seu 
trabalho. “Só tenho a agradecer 
aos maravilhenses, pelas parce-
rias e contatos de trabalho, pois 
ele foi fundado na seriedade e de-
dicação de todos”, frisou.

o presidente da Casa, verea-
dor Ivo Badia (PmdB), agradeceu 
o delegado pelo trabalho presta-
do por maravilha. “a segurança 
pública é a base de uma cidade 
em franco desenvolvimento, e o 
dr. Wagner conseguiu implantar 
melhorias consideráveis em ma-
ravilha. agradecemos os trabalhos 
realizados em maravilha”, finalizou.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

Delegado da Polícia Civil de Maravilha recebeu homenagem 
pelos serviços prestados à população maravilhense

Grande público marcou presença na primeira sessão de março 

Autoridades governamentais e empresariais prestigiaram a sessão 
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Quem teve algum documento 
roubado ou perdido no Carnaval 
deve cadastrar um alerta no Serviço 
de documentos e Cheques rouba-
dos da Serasa experian. o Serviço 
de Proteção ao Crédito (SPC Brasil) 
também oferece o serviço, chamado 
de SPC alerta de documentos.

o alerta é necessário para redu-
zir o risco de ter os dados pessoais 
usados por golpistas. Segundo a 
Serasa experian, os cidadãos que 
tiveram seus documentos perdidos 
ou extraviados estão mais suscetí-
veis a fraudes. “Basta perder a car-
teira de identidade ou o CPF para 
dobrar a probabilidade de se ser 
vítima de uma fraude”, diz a Serasa 
experian.

Segundo o Indicador Serasa 
experian de Tentativas de Frau-
de, em fevereiro deste ano, a cada 
14,4 segundos, um consumidor 
brasileiro foi vítima da tentativa de 
fraude conhecida como roubo de 
identidade, em que dados pessoais 
são usados por criminosos para ob-
ter crédito com a intenção de não 
honrar os pagamentos ou fazer um 
negócio apresentando-se com uma 
falsa identidade.

o consumidor pode fazer gra-
tuitamente o registro do extravio de 
folhas de cheques e documentos 
(como rG, Carteira de Trabalho, 
CPF, carteira de habilitação e títu-
lo de eleitor) pela internet, www.

serasaconsumidor.com.br/gratui-
to_roubados.html, ou pelo telefone 
da Central de atendimento ao Con-
sumidor (11) 3373-7272, que fun-
ciona todos os dias, das 8h às 20h. 
Se alguém já teve no passado algum 
documento extraviado e ainda não 
registrou as informações, também 
pode realizar o cadastro.

a partir da inclusão dos dados, 
as informações ficam disponíveis 
de imediato para todos os clien-
tes da Serasa experian no país. No 
caso dos documentos, o alerta fica 
no sistema de consultas, proviso-
riamente, por um período de dez 
dias úteis. Para que permaneça 
por tempo indeterminado, o con-
sumidor precisa enviar, dentro 
desse prazo, um boletim de ocor-
rência na polícia e uma declaração 
formal à Serasa experian.

Já no caso dos cheques, as in-
formações ficam na base de dados 
por três dias úteis, tempo para que 
o correntista avise o banco, faça o 
boletim de ocorrência e suste os 
cheques, diz a Serasa experian. 
após a sustação, o alerta do che-
que permanecerá por tempo in-
determinado na base de dados da 
Serasa experian.

No Serviço de Proteção ao Cré-
dito (SPC Brasil) é preciso compa-
recer pessoalmente a um balcão 
de atendimento, com o boletim de 
ocorrência em mãos.

Hoje (08), “dia Internacional 
da mulher”, as lojas de maravilha 
atendem em horário especial, até as 
16h. o Sábado mais é uma iniciativa 
do Núcleo de desenvolvimento Co-
mercial, ligado à CdL/associação 
empresarial de maravilha, e tem o 
objetivo de incrementar as vendas 
do comércio, oportunizando mais 
tempo para o consumidor fazer 

suas compras.
Para este sábado os lojistas pre-

param atrações e promoções dife-
renciadas devido à comemoração 
do dia Internacional da mulher, 
uma importante data para as ven-
das. em abril haverá dois sábados 
com atendimento estendido, um no 
dia 5 e outro no dia 19, em virtude 
da Páscoa.

em 2014 a receita Federal deve 
receber 1,05 milhão de declarações de 
Imposto de renda (Ir) de catarinenses. 
entre as novidades, estão a importação 
de informe de rendimentos de fontes 
pagadoras, informe dos planos de saú-
de e o comunicado da condição de não 
residente. a entrega começou na última 
quinta-feira (06) e vai até o próximo dia 
30 de abril.

o órgão informou que vai disponi-
bilizar ao contribuinte um arquivo que 
deverá ser importado no Programa Gera-
dor da declaração IrPF 2014 (PGd 2014). 
o arquivo terá algumas informações 
relativas a rendimentos, deduções, bens, 
direitos e dívidas e ônus reais. Segundo a 
receita, é a dIrPF Pré-preenchida, dis-
ponível para download no Portal e-CaC 
para os contribuintes que possuam cer-
tificação digital ou para representantes 
com procuração eletrônica.

Não poderá obter declarações 
pré-preenchidas os contribuintes que 

não tenham apresentado declaração 
de ajuste ou saída definitiva do exercí-
cio do ano anterior como titular; com 
última declaração em malha ou sofreu 
alteração pela malha; com dIrF de al-
guma fonte pagadora em lista inidônea; 
tenha incidido em malha da dIrF que 
indique Ir Fonte a comprovar (parâ-
metro da dIrF com indicação de frau-
de), dentre outros.

m-IRPF
o m-IrPF, lançado no ano passado, 

para declarações do imposto de renda 
das pessoas físicas através de dispositivos 
móveis (tablets e smatphones) conecta-
dos à internet, também apresenta novi-
dades. Uma delas é a implementação de 
quase 90% das funcionalidades existen-
tes no Programa Gerador de declaração 
(PGd IrPF), ou seja, somente uns 10% 
do público que utiliza o PGd não poderá 
utilizar o m-IrPF.

entre as novas funcionalidades está 

a possibilidade de declarar dívidas e ônus 
reais, imposto pago, rendimentos recebi-
dos de pessoa física, rendimentos isentos 
e rendimentos com tributação exclusiva. 
além disso, o contribuinte poderá tam-
bém fazer a importação dos dados da de-
claração de 2013 e ainda a declaração das 
dívidas, rendimentos recebidos de pessoa 
física, rendimentos isentos e rendimentos 
com tributação exclusiva.

em todo o país, a o Fisco espera re-
ceber 27 milhões de declarações do Im-
posto de renda Pessoa Física em 2014, 
com um aumento de aproximadamen-
te 1 milhão de novos contribuintes.

Segundo a receita Federal, estão 
obrigadas a apresentar a declaração 
as pessoas físicas que receberam ren-
dimentos tributáveis superiores a r$ 
25.661,70 em 2013 (ano-base para a 
declaração do Ir deste ano). o valor foi 
corrigido em 4,5% em relação ao ano 
anterior, conforme já havia sido acorda-
do pela presidente dilma rousseff.

mais de um milhão de catarinenses deve fazer a declaração do Imposto 
de renda até o próximo dia 30 de abril

entrega da declaração do Imposto 
de renda iniciou na última 
quinta-feira (06)

LEÃO Sábado Mais

Alerta

Lojas ficam abertas neste 
sábado até as 16h 

Serasa e SPC devem ser 
comunicados sobre documento 
perdido ou roubado



 -  MARAVILHA  -  S C, 08  de março de 2014

 E-mail: raquel@jornalolider.com.br

a/11

Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

É melhor calar-se e deixar 
que as pessoas pensem que 

você é um idiota do que falar 
e acabar com a dúvida.”

Abraham Lincoln

Carne suína catarinense 
em feira japonesa

a agroindústria deu, nesta 
semana, mais um passo importante 
para a conquista do mercado japo-
nês de carne suína, avalia o presi-
dente da Fiesc, Glauco José Côrte, 
que lidera missão da entidade à 
Tóquio na maior feira de alimentos 
da Ásia, a International Food and 
Beverage exhibition (Foodex). a 
presença brasileira no evento foi 
a mais expressiva até agora, com 

pavilhão próprio e a presença de 72 
empresas, das quais seis catarinen-
ses, inclusive a Sul Valle. durante o 
evento, as empresas brasileiras rea-
lizaram encontros com 70 importa-
dores japoneses de carne suína. o 
Japão, maior consumidor do mun-
do, importou, em média, US$ 4,5 
bilhões de carne suína anualmente, 
nos últimos cinco anos, o equiva-
lente a 17% do comércio mundial. 

Lf Caminhões recebe prêmio

Deneraci Perin (presidente do Sitran) entrega troféu para José Luiz 
Trevisan (gerente comercial – LF Caminhões)

a Volkswagen Caminhões, 
que pertence ao grupo maN 
Latin america, representada em 
Chapecó pela concessionária 
LF Caminhões, foi vencedora do 
prêmio Preferência Transporte 
2014, promovido pelo Jornal 
estrada, de Joaçaba/SC, que 
premiou 22 categorias a partir 
de uma pesquisa realizada com 
70 transportadores – associados 
ao Sindicato das empresas de 
Transporte de Carga e Logística 
de Chapecó (Sitran) – com foco 
na avaliação da prestação de ser-
viços e na qualidade dos produ-
tos. a premiação intitulou pela 
primeira vez as melhores em-
presas do setor do transporte na 
região de Videira, no meio-oeste 
catarinense. a LF Caminhões foi 
a vencedora do prêmio Prefe-
rência do Transporte em três 
categorias: o melhor Caminhão 

Leve, com 46% dos votos; o me-
lhor Caminhão médio, com 36% 

dos votos; e o melhor Caminhão 
Semipesado, com 39% dos votos. 

Custo dos feriados em SC é de R$ 2,2 bilhões em 2014
Santa Catarina vai deixar de ganhar r$ 2,2 bilhões 

em 2014 por causa dos feriados nacionais e estadu-
ais. No Brasil, o valor pode chegar a r$ 45,5 bilhões 
em 2014, 2,8% a mais do que o estimado para o ano 
passado. de acordo com a Federação das Indústrias 
do estado do rio de Janeiro (Firjan), isso significa 
dizer que a economia brasileira deixará de produzir 
até 3,6% do seu PIB industrial. a informação está no 
estudo o Custo econômico dos Feriados, do Siste-
ma da Firjan. a paralisação excessiva da atividade 
econômica gerada pelos feriados será maior nes-
te ano porque 30 dos 44 feriados estaduais cairão 
em dia útil, seis a mais do que no ano passado. 
enquanto isso, a economia mundial não para...

o clima não está ajudando os 
produtores brasileiros de soja e 
milho na temporada 2013/2014. a 
cada dia sem chuvas nas princi-
pais regiões produtoras do país 
ou, como no caso de mato Grosso, 
com excesso de umidade, as 
perspectivas em torno do tama-
nho da safra brasileira diminuem. 
apesar dos números indicarem a 
maior safra da história, serão 10 
milhões de toneladas a menos 
na composição do quadro de 
oferta e demanda do país do que 
o estimado no final de janeiro. 

o efeito do clima desfavorável 
sobre as duas principais culturas 
agrícolas do país tem sido sentido 
no mercado. No caso da soja, 
em pleno período de colheita, os 
preços não param de subir nas 
principais praças do país. em feve-
reiro, a alta nos contratos futuros 
na Bolsa de mercadorias Chicago 
(CBoT) chegou a 9,6%. a pers-
pectiva de um quadro de aperto 
de oferta também foi sentido no 
mercado de milho, que mantém 
cotações firmes nas principais 
praças de comercialização do país.

Safra 2013/2014 prejudicada 
pelo clima

Brasil possui 
mais bilionários 

na lista da Forbes
São 65 os brasileiros com fortuna 

de mais de US$ 1 bilhão, segundo 
ranking da revista “Forbes” divulga-
do na última segunda-feira (03) - 19 
a mais que no ano passado. depois 
de ter sido o maior perdedor do ano 
em 2013, desta vez o empresário eike 
Batista ficou de fora da lista. o brasi-
leiro mais rico continua sendo Jorge 
Paulo Lemann. No ranking mundial da 
revista, ele ocupa a 34ª posição, com 
fortuna estimada em US$ 19,7 bilhões. 
o segundo mais rico do país continua 
sendo Joseph Safra, no 55º lugar no 
ranking mundial, com riqueza estima-
da em US$ 16 bilhões. em seguida, 
aparece marcel Herrmann Telles, 
sócio de Lemann. ele é o 119º mais 
rico do mundo, com fortuna estimada 
em US$ 10,2 bilhões. o bispo edir ma-
cedo aparece pela segunda vez, com 
fortuna estimada em US$ 1,1 bilhão, 
oriunda do setor de transmissão de 
TV, segundo a revista. No ano passa-
do, macedo contestou a sua inclusão 
e ameaçou entrar com medidas judi-
ciais. Com 31 anos, eduardo Saverin 
é o mais jovem entre os brasileiros e 
também um dos mais bem colocados, 
na 367ª posição do ranking global.

Fecomércio-SC considera crescimento do país 
aquém do seu potencial

a  Fecomércio-SC considera 
que, embora o país tenha crescido 
mais em 2013 do que em 2012,  
ainda permanece aquém de seu po-
tencial. Para a Federação, a indús-
tria cresceu pouco e não apresenta 
sinais de revitalização e os serviços 
(incluso o comércio) desaceleraram 
seu crescimento. desse modo, mais 
uma vez a agropecuária foi o motor 

do crescimento do Brasil, puxado 
por aumentos de sua produtivida-
de, da qual parcela considerável da 
produção é exportada. “o consumo 
das famílias continuou crescendo, 
impulsionado pelo aumento da 
renda e pela expansão do crédito - 
ainda que menor do que em outros 
anos. entretanto, este crescimento 
está sendo limitado pela pequena 

produtividade do setor produtivo 
interno (excluindo a agricultu-
ra). Tal fato tem trazido pressões 
inflacionárias e baixa capacidade 
de expansão dos referidos setores, 
o que tende a perpetuar o cenário 
de baixo crescimento nos próximos 
anos”, comenta o assessor econômi-
co da Fecomércio, mauricio muli-
nari. Vamos aguardar o pós-Copa.

Portal permite 
contratar 
profissional 
para fazer 
declaração 
de IrPF 2014

Sem o auxílio de um espe-
cialista as chances de errar na 
declaração do imposto de renda 
aumentam consideravelmente. 
apenas no ano passado 1,32 
milhão de contribuintes caíram 
na malha fina, a maior parte 
por cometer erros básicos. Por 
isso, muitos ficam inseguros 
em fazer a própria declaração.  
a partir deste ano, a resposta 
para contribuintes de todas as 
partes do Brasil que se sentem 
inseguros ou simplesmente 
buscam um profissional com-
petente e confiável para fazer a 
sua declaração de imposto de 
renda - pelo preço que estão 
dispostos a pagar pelo serviço - 
está no portal de e-market place 
declare Fácil (www.declarefacil.
com.br), que acaba de entrar 
no ar. o declare Fácil também 
oferece gratuitamente vídeos ex-
plicativos e tutoriais para quem 
deseja fazer a própria declara-
ção, bem como fóruns, tira-dú-
vidas e até a possibilidade de 
realizar a checagem dos dados 
do documento do ano anterior.

Fotos: Divulgação
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Imobiliária Aliança
a aliança Negócios Imobiliários 

LTda, mais conhecida como Imobili-
ária aliança, iniciou suas atividades em 
2011, surgiu da visão em empreender 
dos corretores de imóveis Paulo Cesar 
Hubner e dércio menegassi, visuali-
zando novos horizontes no ramo imo-
biliário do município e região.

a empresa atua com compra e ven-
da de imóveis próprios e de terceiros, 
tendo diversas opções de investimen-
to em sua carteira de imóveis, possui 
parceria com construtoras e incorpo-
radoras de maravilha. desde o início de 
suas atividades, a Imobiliária aliança 
está estabelecida na avenida 7 Setem-
bro, 142, na esquina com a rua albino 
Cella, centro de maravilha, e atende no 
telefone 3664 0302. 

a equipe da Imobiliária aliança é 
composta pelo corretor administra-
tivo Paulo Cesar Hubner, corretores 
Jessica Coan, marlise Pott  Piaça e 
orildo Valando e pela secretária Leti-
cia Schenatto. 

Jornal O Líder – Como surgiu a 
ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores 
desta ideia? 

a ideia surgiu com o desenvolvi-
mento da cidade de maravilha. obser-
vamos que a cidade estava crescendo 
em ritmo acelerado e com o setor 
imobiliário em ampla expansão, com 
muitas construções, implantações de 
loteamentos e com novas indústrias e 
comércio se estabelecendo no municí-
pio. os precursores da ideia foram Pau-
lo Hubner e dercio menegassi.  

Jornal O Líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

estamos em constante inovação, 
analisando e projetando ações para 
aprimorar nossa gestão e consequen-
temente melhorar nossos serviços/
negócios imobiliários. a empresa está 
sempre focada em atender bem o seu 
cliente, acompanhando desde a cap-
tação do cliente em deixar seu imóvel 
para a venda até a concretização do 

negócio e a consequente escritura e 
registro.

Jornal O Líder – Qual o público- 
alvo e quais serviços a empresa ofe-
rece? 

Nosso público são todas as pessoas 
de maravilha e região interessadas em 
adquirir um imóvel, seja casa, terreno, 
apartamento, comércio ou área rural. 
a Imobiliária aliança oferece servi-
ços de compra e venda, incorporação 
de empreendimentos imobiliários, 
loteamentos e avaliação de imóveis 
urbanos e rurais, contamos com uma 
equipe com quatro corretores devida-
mente habilitados, com formação am-
pla e diversificada, atendendo inclusive 
em domingos e feriados. 

Jornal O Líder – Qual o maior de-
safio neste setor?  

o maior desafio quando se é corre-
tor de imóveis é muito mais do que ser 
uma ponte entre o cliente e o imóvel. 
Temos que gerar relacionamento, pre-
cisamos entender de vendas, marke-
ting, arquitetura, geografia, engenha-
ria, entre outros. Temos que conhecer 
e estudar o mercado. Tudo isso para 
gerar uma experiência positiva para o 
cliente, que implica entender o que ele 
busca, validar o seu desejo e direcioná
-lo para o imóvel mais adequado à sua 
necessidade. o corretor precisa ter ple-
no domínio do assunto para prestar ao 
cliente todos os esclarecimentos acerca 
da segurança ou do risco do negócio, 
das alterações de valores e de outros 
fatores que possam influenciar nos re-
sultados das transações imobiliárias. 
estamos vivendo uma época de ampla 
expansão do setor. as questões surgem 
muito rápidas e há a necessidade de o 
consumidor receber orientação de for-
ma clara e segura. 

Jornal O Líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

os objetivos da empresa são pres-
tar um serviço de qualidade, estar em 
sintonia com o cliente e trabalhar foca-
dos nos valores e princípios, objetivan-

do sempre a excelência,
Trabalhando em equipe, atuando 

de forma ágil, eficaz e comprometida, 
tendo como foco o encantamento do 
cliente, usando de nossa credibilidade 
para expressar nosso compromisso 
com a verdade, sendo a base dos nos-
sos negócios imobiliários e sempre 
pautados na ética para atender todas as 
partes interessadas sem distinção, com 
respeito, educação, cordialidade, aten-
ção e alegria.

Jornal O Líder – Qual é o diferen-
cial da empresa? 

o diferencial da Imobiliária alian-
ça está no cumprimento das obriga-
ções e compromissos assumidos com 
seus clientes e parceiros, na busca 
constante pela inovação, atuando com 
uma equipe dinâmica e altamente 
qualificada, com foco sempre na satis-
fação do cliente, priorizando a serieda-
de, a transparência e a segurança nos 
negócios realizados pela nossa imobi-
liária. 

Jornal O Líder – O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

Nosso município é um polo regio-
nal e isso já é uma realidade, somos 

referência na região. Todos querem 
morar e trabalhar em maravilha. Hoje, 
para melhorar e ampliar nossos negó-
cios, precisamos de mais terrenos e ca-
sas para colocar à venda. existe uma fila 
muita grande de pessoas procurando 
terrenos e casas para residir e investir 
em nosso município. 

Jornal O Líder – Quais os planos 
que a empresa tem para o futuro?

Para o futuro queremos seguir sen-
do referência e exemplo no mercado 
de negócios imobiliários em maravilha 
e região, atuando com foco em resulta-
dos, excelência e crescimento constante, 
proporcionar à nossa equipe mais qua-
lificação e conhecimento, para cada vez 
atender melhor nossos clientes. 

Jornal O Líder – Na visão de 
vocês, qual o segredo para o su-
cesso?

Não há segredo para o sucesso.
acreditamos que a ação e trabalho 
determinam se o projeto sai ou não 
do papel. Temos que ser impecáveis 
com nossa palavra, precisamos acre-
ditar em nosso potencial, ser deter-
minados e sempre fazer e buscar o 
melhor. Com certeza o sucesso virá.

Jornal O Líder – Algo mais que 
gostaria de destacar sobre a sua 
empresa?

Para conhecer melhor nossos 
imóveis e serviços, acesse nosso site  
www.imobiliariaalianca.net ou 
ligue (49) 3664 0302.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

http://www.imobiliariaalianca.net
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

a próstata é uma glândula 
do tamanho de uma castanha 
e que faz parte do aparelho re-
produtor masculino. ela está lo-
calizada à frente do reto, abaixo 
da bexiga e envolve a uretra. a 
Hiperplasia Benigna da Prósta-
ta (HBP) é um diagnóstico his-
tológico que corresponde ao 
aumento da zona da próstata 
que envolve a uretra (zona de 
transição) devido a hiperplasia 
das células epiteliais e do tecido 
conjuntivo. a incidência de HBP 
aumenta com a idade, afetando 
de forma sintomática aproxima-
damente 25% dos homens com 
idade superior a 40 anos e um 
em cada três homens com mais 
de 65 anos.

Uma vez que a próstata ro-
deia a uretra masculina, um 
aumento do seu tamanho pode 
causar obstrução do esvazia-
mento vesical que, por sua vez, 
origina sintomas relacionados 
com a obstrução da uretra e al-
terações funcionais da bexiga. 
os sintomas provocados pela 
HBP são o aumento da frequên-

cia urinária, quer durante o dia, 
quer durante a noite, a vontade 
súbita e inadiável de urinar, a 
incontinência, o gotejamento 
no final da micção, a dificulda-
de em iniciar a micção e a ne-
cessidade de esforço abdominal 
para urinar.  

No entanto, não existe uma 
boa correlação entre os sinto-
mas e o tamanho da próstata. 
alguns homens com próstatas 
grandes (superiores a 100g) po-
dem ter poucos sintomas que 
não interferem com a sua qua-
lidade de vida e, outros homens, 
com próstatas menores (30-
40g), podem ter obstrução uri-
nária que condiciona alterações 
graves na sintomatologia uriná-
ria. estes sintomas também po-
dem ser originados por outras 
patologias, independentes ou 
associadas à HBP.

Se não for devidamente 
acompanhada, a HBP pode cau-
sar problemas graves no futuro: 
retenção urinária (incapacida-
de de urinar), infecções uriná-
rias, litiase vesical (acumulação 

de pedras na bexiga), lesões na 
bexiga, lesões nos rins e incon-
tinência urinária. Felizmente 
hoje já existem tratamentos efi-
cazes para evitar estas situações.

deve ser salientado que a 
HBP e a neoplasia maligna da 
próstata são doenças diferentes 
e esta última não é uma com-
plicação da primeira. Pacientes 
que apresentam HBP diagnosti-
cada em exames de rotina e não 
apresentam nenhuma queixa 
ou sinal de obstrução urinária 
podem ser acompanhados re-
gularmente sem tratamento es-
pecífico.

Se houver aumento da prós-
tata e sinais de obstrução mo-
derada das vias urinárias, geral-
mente o tratamento indicado é 
feito com medicamentos que 
diminuem o tamanho da prós-
tata. entre as drogas disponíveis 
podemos citar: terazosina, do-
xazosina, tansulosina, alfuzosi-
na, finasterida e dutasterida.

Quando a obstrução das vias 
urinárias é grave ou o tratamen-
to com medicamentos não tiver 

sucesso, ou seja, se não houver 
redução do tamanho da prósta-
ta, a cirurgia passa a ser uma op-
ção. a ressecção transuretral da 
próstata (rTUP) é atualmente 
o procedimento cirúrgico mais 
usado. Neste procedimento o 
urologista retira grande parte 
da próstata com um aparelho 
chamado ressectoscópio, que 
é introduzido através da uretra. 
Por este aparelho é possível in-
troduzir uma lâmina para resse-
car a próstata e aspirar o tecido 
retirado. Geralmente retira-se 
todo o interior da próstata, dei-
xando apenas a parte externa.  
existem outras técnicas para 
ressecção da próstata, como La-
ser, micro-ondas, cauterização, 
etc. a técnica depende da gravi-
dade de cada caso e da experi-
ência do urologista.

em casos de próstatas mui-
to volumosas pode ser neces-
sária a cirurgia aberta (por 
corte), resolvendo o problema 
com a mesma eficácia do que 
a cirurgia realizada pelo ca-
nal. 

Hiperplasia Benigna da 
Próstata (HBP)

Divulgação
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a andropausa é conhecida popularmente como 
a menopausa masculina. ela ocorre entre os 40 e 55 
anos e tem como principal sintoma a queda nos níveis 
de hormônios (testosterona). as mudanças ocorrem 
gradualmente e podem ser acompanhadas por mu-
danças em atitudes e humores, fadiga, perda de ener-
gia, perda de pelos e cabelos, diminuição da libido e 
na agilidade física. 

mas porque falar sobre isso em uma coluna voltada 
para a área da psicologia? Simples, porque todas as 
implicações geradas pelo comportamento humano, 
sentimentos e medos devem ser trabalhadas. 

É comum chegarem casais nos consultórios de psi-
cologia onde o discurso é sempre o mesmo: a espo-
sa se queixa de que o marido não é mais como antes, 
anda sempre irritado, sem muita energia e não sente 
mais atração sexual por ela. em contrapartida, o mari-
do nega até a morte que isso esteja acontecendo e diz 
que o problema não está nele e sim nela. resultado: 
a autoestima do casal cai, o diálogo passa a ser algo 
muito difícil e o relacionamento começa a ficar con-
turbado. 

a melhor forma de tratar isso é primeiramente 
entender o que está acontecendo, compreendendo 
as mudanças físicas e emocionais do envelhecimen-
to masculino. aos homens é necessário entender que 
esta é uma fase natural que, assim como nas mulhe-
res quando atingem a menopausa, alguns sentem mais 
do que outros, mas que com orientação e acompanha-
mento é facilmente superada. 

Nesta etapa é essencial ser paciente e ter uma par-
ceira compreensiva. Quanto mais conversar com sua 
parceira, falar dos sintomas e angústias, mais ela pode-
rá te ajudar, afinal ela entenderá o que está acontecen-
do e o casal não terá mais a sensação de estar em um 
campo de guerra, um querendo “pôr a culpa no outro’’. 

Uma coisa é fato: a experiência dos 50, 60 com a vi-
talidade dos 20 é bem improvável. Já dizia o psicólogo 
marco a. Garcia: “a vida é um ciclo: nascemos, vive-
mos e morremos, o que devemos fazer é viver a vida 
da melhor forma possível, e aceitando que o envelhe-
cimento traz amadurecimento, experiências e baga-
gens, ganhamos algumas coisas e perdemos outras”.

É assim que a vida segue... 

Atenção, homens! 
Vocês já 

ouviram falar 
em andropausa? 

Geral
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evento foi 
realizado 
pela Igreja 
evangélica 
de Confissão 
Luterana do 
Brasil

Jantar e baile animam 
casais em noite de Carnaval 

CONFRATERNIzAÇÃO 

ILAINE ROHDEN

Jantar com baile para casais 
animou a noite de Carnaval dos 
maravilhenses e visitantes na 
segunda-feira (3). o evento foi 
realizado pela comunidade da 
Igreja evangélica de Confissão 
Luterana do Brasil (IeCLB).

de acordo com o presidente 
da comunidade, renir manfrin, 
a ficha para o casal foi comer-
cializada no valor de r$ 40,00 
e o cardápio era composto por 
carne de gado e suína, arroz, 
mandioca, cuca da ordem das 
mulheres auxiliadoras (oase), 
pão e saladas.

aproximadamente 700 pes-
soas participaram do jantar, 
sendo que o baile foi animado 
pela Banda Stillus.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Mulheres da comunidade auxiliaram na janta 

Churrasqueiros capricharam na carne 

Cardápio era composto por carne de gado e suína, 
arroz, mandioca, cuca, pão e saladas

Cerca de 700 pessoas participaram do jantar 
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meirelles está no aguardo da publicação de transferência para o 
Litoral, que deve sair ainda este mês 

Delegado Wagner Meirelles 
se despede de Maravilha e 
relata ações

ISABEL MüLLER

o delegado Wagner Valdivino 
meirelles se despede da Comarca de 
maravilha nos próximos dias. ele está 
aguardando a publicação de sua trans-
ferência para meleiro/SC, município 
pertencente à regional de araranguá, 
que deve sair ainda no mês de março.

Para falar das ações realizadas em 
maravilha, o delegado conversou du-
rante a semana com a redação do jornal 
o Líder. Primeiramente ele afirmou que 
quis ser, e acredita que foi, um delegado 
atuante no município, exemplar para os 
policiais e para a sociedade. ele diz que, 
hoje, falar na delegacia de maravilha, é 
falar de uma referência da cidade.    

Vinda para Maravilha 
meirelles diz que a sua vinda para 

maravilha, em abril de 2011, foi pensan-
do na situação familiar. “Não conhecía-
mos a cidade profundamente, mas ou-
víamos falar muito bem. maravilha era 
o que buscávamos, um povo acolhedor 
e trabalhador. aqui fiz muitas amizades 
e fui muito bem recebido”, diz.

ele lembra os desafios quando che-
gou ao município, em uma época onde 
a população clamava por segurança em 
uma manifestação. “No início levei um 
susto, aí começamos a trabalhar com 
alguns princípios. Primeiro, foi explora-
do aquilo que já havíamos nos prepara-
do, para sermos os melhores. Com isso, 
adotamos uma filosofia que foi desen-
volver os talentos, como por exemplo, a 
capacidade de entrosamento e isso sig-
nifica o compartilhamento de ideias. a 
primeira coisa que fiz foi trabalhar com 
os delegados da região, posteriormente 
buscamos parcerias com outros órgãos, 
como o ministério Público, Poder Judi-
ciário, Polícia rodoviária Federal (PrF), 
associações, escolas, líderes religiosos, 
entre outros”, lembra.

Ações
Segundo o delegado, para o desen-

volvimento das ações, atuou com a filo-
sofia cristã que é: respeito ao próximo, 
amor à família e temor a deus. além da 
boa vontade nas atuações. “esses são os 
princípios básicos para termos um bom 
relacionamento com os órgãos e com-
bater a criminalidade na cidade. Com-
bater de que forma? Primeiramente 

respeitando os direitos humanos, aí 
nós enfrentamos problemas como 
perturbação de sossego, onde atuamos 
no Programa Silêncio Padrão em 2011, 
onde já foram apreendidos mais de 70 
equipamentos de som. enfrentamos 
também problemas com quadrilhas, 
drogas e desmanche de veículos, rea-
lizamos fiscalizações em postos de 
combustível, além de orientações na 
chamada força-tarefa”, afirma meirelles.         

Para ele, tudo o que fez em mara-
vilha não foi nenhum favor, mas sim, 
cumpriu com o seu dever. “Todas as 
minhas manifestações enalteceram o 
nome da minha instituição, a qual pre-
so muito. Não trabalhamos sozinhos, o 
delegado precisa de uma boa equipe e a 
minha equipe na delegacia de maravi-
lha é pequena, mas tem muita força de 
vontade, que trabalha sério e procura 
cumprir com o seu papel”, enaltece. o 
delegado afirma ainda que durante a 
sua atuação sempre pediu mais efe-
tivos, mas a delegacia de maravilha, 
mesmo sendo carente em efetivo, é 
muito rica em atuação policial.

“a nossa atuação sempre foi mista. 
Tanto na parte administrativa, por que 
devemos cuidar dos nossos procedi-
mentos e no atendimento ao público, 
que é o nosso principal ponto, porque 
não admito ninguém ser mal atendido. 
maravilha é exemplo e deve ser exem-
plo, o atendimento aqui é prioridade”, 
afirmou meirelles. outro detalhe im-
portante mencionado pelo delegado é 
sobre a atividade de rua realizada pela 
Polícia Civil. “Nós não conseguimos 
resolver todos os problemas porque 
o efetivo aqui é muito carente em 
quantidade, mas procuramos agilizar 
de forma pontual inibir aqueles crimi-
nosos que se julgavam superiores. Nós 
enfrentamos problemas aqui e conse-
guimos mostrar que quem manda no 
município é a Polícia e não a criminali-
dade”, enaltece.

Casos de repercussão
 o delegado salientou um caso de 

bastante repercussão que foi um ho-
micídio em São miguel da Boa Vista. 
ele lembrou que primeiramente foi 
registrado um desaparecimento, após 
a Polícia Civil começou a investigar e 
os policiais logo perceberam que não 
se travava de desaparecimento, mas 

sim de um homicídio. “esse fato não 
tinha corpo e o local do fato era uma 
mata e realizamos diversas diligências. 
Na última tentativa, tivemos o apoio do 
Corpo de Bombeiros, que trouxe dois 
cães farejadores, muito famosos em 
Santa Catarina e na américa do Sul e, 
por meio desses animais, conseguimos 
encontrar o corpo e demonstrar maior 
materialidade do crime. então foi um 
fato que chamou atenção e gerou re-
percussão positiva”, ressalta.

outro caso relembrado pelo de-
legado foi de legítima defesa de uma 
mulher. “o caso aconteceu no ano pas-
sado, quando uma mulher sai do seu 
trabalho e um homem tentou atacá-la. 
em um ato de coragem, como portava 
um canivete, ela investiu contra o ho-
mem e acabou causando a morte dele”, 
recorda.

Para meirelles, maravilha enfrenta-
va muitos problemas com quadrilhas 
que atuavam no Bairro Bela Vista e 
costumavam cercar o bairro. “Quando 
cheguei no município reuni a minha 
equipe e bolamos um plano estratégi-
co, com apoio da divisão de Investiga-
ção Criminal (dIC). Fomos até o bairro 
e lá prendemos seis desordeiros em 
flagrante em plena época de eleições. 
Posteriormente representei pela prisão 
de mais quatro deles e no total foram 12 
pessoas indiciadas. essa atividade foi 
muito importante porque nós morali-
zamos as eleições”, disse.

Estrutura física 
diversas melhorias foram feitas na 

delegacia da Comarca de maravilha. 
de acordo com o delegado, com a boa 
relação com o Poder Judiciário e com 
a própria Polícia Civil, os recursos são 
conquistados de forma mais tranqui-
la. “Nós investimos na estrutura física 
com recursos da Polícia Civil, tanto na 
pintura, no piso, em monitoramento 
interno e externo e o mais interessante 
é que isso foi realizado com o trabalho 
dos presos. eles precisam trabalhar e 
colaborar nas reformas da delegacia e 
da Cadeia Pública, isso significa econo-
mia para o estado e ressocialização dos 
presos”, afirma. Sobre a Cadeia Pública, 
meirelles diz que ela foi toda reformada 
e cercada, onde também foi investido 
em monitoramento, se tornando um 
modelo para o estado. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder /Divulgação

Fachada da Delegacia foi pintada, assim como a calçada e os pisos 
trocados   

Parte externa também recebeu melhorias nestes três anos 

Sala de investigação recebeu melhorias e foi equipada

Todos os ambientes da Delegacia de Maravilha receberam reformas com a 
mão de obra dos presos  

Salas receberam novas mobílias para deixar o 
ambiente mais confortável e harmonioso

Cela também foi pintada e reformada 

Delegado Meirelles se despede de Maravilha
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

a autoajuda é um mercado bilionário de livros, vídeos e pa-
lestras. Seu conteúdo básico é o otimismo, o pensamento po-
sitivo. Você precisa acreditar que as coisas vão dar certo no fu-
turo. Você precisa, na mais surrada das lições, enxergar o copo 
meio cheio, e não falar que ele está meio vazio. mesmo que ele 
de fato esteja.

Para o otimista por natureza a autoajuda até funciona. Para 
alguém com problemas sérios, cético e desconfiado, a autoa-
juda pode piorar as coisas. acreditar que uma força superior 
vai fazer com que tudo de certo no final pode apenas antecipar 
a catástrofe, gerando ansiedade e problemas na autoestima. a 
questão foi tema de uma boa matéria da revista Época (17 de 
fevereiro).

o manual do otimista diz que ele precisa ter metas, objetivos, 
causa, missão. Ninguém questiona a importância do foco, mas 
tornar esses propósitos uma obsessão pode fazer você ignorar 
coisas importantes e nem perceber o que acontece ao seu redor. 
e aqui entra em cena o bom pessimista: ele tem foco, mas sua 
preocupação está nas fatalidades do caminho que ele percorre.

esse pessimista precavido não ignora as piores hipóteses. ele 
percebe que a situação poderia ser pior do que já é e, resignado, 
volta ao trabalho. Vislumbrar um futuro sombrio é uma manei-
ra eficaz de estar preparado para quando este futuro chegar. Se 
você sabe que ele está vindo (e você sabe!), por que se iludir 
imaginando que tudo vai dar certo? Por que essa ansiedade que 
ignora a realidade e insiste em divulgar pensamentos positivos 
no Facebook?

Talvez a mais cruel consequência do otimismo é a motiva-
ção, abordada neste espaço há alguns dias. Nos tornamos oti-
mistas preguiçosos que precisam de motivação para estudar e 
trabalhar. Ser um bom pessimista, quem sabe, é saber simples-
mente ignorar a falta de vontade.

Lembro de uma senhora que trabalhava comigo que, ao fi-
nal de uma palestra motivacional com um mágico, abordou-o 
lacrimejando e falou: “a gente precisaria de uma palestra as-
sim toda a semana!” a pobre sabia que, no dia seguinte, estaria 
sentada num espaço escondido de uma empresa caótica. e que 
no máximo em cinco dias a realidade consumiria a dose de oti-
mismo que acabava de adquirir. o palestrante picareta sorriu.

enquanto você sonha com a paz de espírito e com a alma 
gêmea, a vida passa e você esquece do que precisa ser feito. 
Não há final feliz esperando por você – e não se iludir sobre 
isso é um bom caminho para uma vida menos passiva e mais 
produtiva.

o bom pessimista

Campanha foi aberta oficialmente na última quarta-feira 
(05) durante missa. o tema tem o objetivo de identificar 
e denunciar práticas de tráfico humano

Santuário Nacional de 
aparecida lança Campanha 
da Fraternidade 2014

IGREJA CATóLICA

a Campanha da Fraternidade 
2014 foi aberta oficialmente pelo 
Santuário Nacional de aparecida, 
no interior de São Paulo, na manhã 
da última quarta-feira (05) em uma 
missa celebrada pelo cardeal arce-
bispo e presidente da Conferência 
Nacional dos Bispos (CNBB), dom 
raymundo damasceno assis. 

Com o tema “Fraternidade e o 
Tráfico Humano” e o lema “É para 
a liberdade que Cristo nos libertou”, 
a campanha da Igreja Católica tem 
o objetivo de identificar e denun-
ciar as práticas de tráfico humano. 
“Toda a comunidade internacional 
tem agido mais intensamente con-
tra a o tráfico humano. É uma cha-
ga social, que fere violentamente a 
dignidade humana. Se para os tra-
ficantes traz lucro, para as vítimas 
só traz sofrimento, dor e morte. É 
um desrespeito universal”, afirmou 
dom raymundo damasceno assis.

Segundo o cardeal, toda a co-
munidade católica precisa se mo-
bilizar para combater o tráfico hu-
mano. o cartaz elaborado para a 
Campanha da Fraternidade mostra 
mãos acorrentadas e estendidas 
que simbolizam a situação de ex-
ploração vivida pelas vítimas. “Não 
diz respeito só ao Brasil, mas toda 
a comunidade internacional e a 
Igreja não pode ficar imóvel diante 
desse problema tão grave, movido 
por quatro fontes de lucro ilícito: 
a exploração sexual, que atinge as 
mulheres e crianças; o trabalho es-
cravo, que atinge os homens, mas 
também lança mão de crianças; o 
tráfico de órgão para transplantes, 
promovido por sequestros e até 
mesmo assassinatos; e a adoção 
ilegal de crianças, que são roubadas 
de seus pais”, disse.

em 2013, a Campanha da Fra-
ternidade teve como foco acolher os 
jovens e oferecer caminhos para sua 
participação efetiva na comunidade 
da igreja. além de acolher e propor 
reflexão, a ideia era mobilizar os 
jovens para a Jornada mundial da 
Juventude, realizada no rio de Ja-
neiro em julho com a visita do Papa 

Francisco.
desde 1964, a Igreja Católica 

realiza a Campanha da Fraternida-
de no Brasil. a campanha normal-
mente é lançada na Quarta-feira de 
Cinzas, que marca o início da Qua-
resma, um período de reflexão para 
os católicos e que antecede a ressu-
reição de Jesus.

Divulgação
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elas deixaram de ser donzelas para ser operárias, e hoje têm 
voz ativa. assumem lideranças e estão à frente de grandes insti-
tuições, empresas, entidades, cidades e até mesmo do país. as 
mulheres já conquistaram o espaço que antes era somente opor-
tunizado aos homens e vêm ganhando cada vez mais destaque.

elas, além de serem mães e trabalhadoras, são presidentes, ve-
readoras e prefeitas. as mulheres saíram da participação próxima 
do zero no mercado de trabalho, na década de 60, para quase 50% 
hoje. além de se dividir em diversas tarefas e se doar para serem 
grandes líderes.

Todos já devem saber o motivo de o dia 08 de março ser co-
memorado o dia Internacional da mulher, mas sempre é válido 
lembrar. em 1857, operárias de uma fábrica de tecidos em Nova 
Iorque fizeram uma grande greve. ocuparam a fábrica e reivindi-
caram melhores condições de trabalho, como redução na carga 
diária, equiparação de salários com os homens e tratamento dig-
no dentro do ambiente de trabalho.

a manifestação foi reprimida com total violência. as mulheres 
foram trancadas dentro da fábrica, que foi incendiada e aproxima-
damente 130 tecelãs morreram carbonizadas. Porém, somente 
no ano de 1910 ficou decidido que o 8 de março passaria a ser o 
“dia Internacional da mulher”, em homenagem às mulheres que 
morreram.

ao ser criada a data, não se pretendia apenas comemorar. mas 
tentar diminuir e, quem sabe, um dia terminar com o preconceito 

e a desvalorização da mulher. mesmo com todos os avan-

ços, elas ainda sofrem, em mui-
tos locais, com salários baixos, 
violência masculina, jornada ex-
cessiva de trabalho e desvantagens 
na carreira profissional. 

muito foi conquistado, mas muito 
ainda há para ser modificado nessa his-
tória. Na carreira profissional elas só cres-
cem. em Santa Catarina a participação 
das mulheres no mercado de trabalho 
formal cresceu em média 4,7% ao ano 
nos últimos 26 anos, contra 3% dos ho-
mens. a taxa de formalidade da ocupa-
ção entre a população feminina é maior 
em Santa Catarina do que no Brasil: en-
quanto no estado é de 76,3%, no país é de 
61%. ao longo de 2013, do total de 68.782 
empregos formais criados em Santa Cata-
rina, 47% foram preenchidos por mulheres.

o balanço da inserção feminina no mercado de 
trabalho catarinense foi realizado pelo setor de análise do 
mercado de Trabalho da Secretaria de estado da assistência So-
cial, Trabalho e Habitação e é focado no mercado de trabalho. Por 
isso, preparamos um material especial para as mulheres. mulhe-
res à frente do seu tempo, inseridas em cargos antes ocupados por 
homens, seja na vida pública ou a frente de instituições e clubes 
de serviço e que, como toda grande mulher, conciliam carreira, 
família e filhos.     

Maravilha hoje tem 
grandes líderes, 
que se doam aos 
afazeres diários, 
à profissão e a 
comandar grandes 
equipes, sempre 
prezando pelo 
sucesso e o bem-
estar das pessoas
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Rosi Maldaner salienta que a vida pública é uma missão e se doar ao próximo é gratificante

“Independente de função que nós mulheres exercemos, temos mais obstáculos, porque somos polivalentes”, diz a 
vereadora Marclei

“TeMos que deIxaR a nossa conTRIbuIção 
paRa a socIedade”

ela consTRóI a pRópRIa hIsTóRIa

Comerciante desde os 14 anos, rosimar maldaner iniciou 
sua trajetória profissional em uma loja pertencente à fa-
mília. mais tarde, após casar-se, abriu seu próprio negócio, 

atuando durante 12 anos em um bazar de utilidades domésticas 
no Centro de maravilha. após o crescimento da empresa familiar, 
a Fm Pneus, rosi passou a atuar a frente dos negócios e ressalta 
que a experiência empresarial agregou muito em sua vida. Para-
lelamente, buscou qualificar-se e se formou em Pedagogia em-
presarial pela Universidade do oeste de Santa Catarina (Unoec), 
campus de maravilha.

a vida pública sempre esteve presente no dia a dia de rosimar, 
já que seu pai, Benito Pessoa magnanti foi vereador em maravilha 
e seu esposo, Celso maldaner, hoje deputado federal, ocupou o 
cargo de prefeito no município por três mandatos. “acredito que 
na vida temos uma missão. meu pai foi vereador e o Celso tam-
bém está na vida pública há muitos anos, então nossa família 
sempre esteve acompanhando e contribuindo com a sociedade, 
mas jamais imaginei eu ocupar um cargo público”, afirma. 

rosi ressalta que quando esteve na presidência do Partido do 
movimento democrático Brasileiro (PmdB), seu nome começou 
a surgir para ser candidata a prefeita de maravilha e as pessoas a 
incentivavam, acreditando no seu potencial. “acredito que temos 
que nos doar, porque aqui estamos somente em uma passagem 
rápida. Temos que contribuir com a comunidade e é o que estou 
fazendo. apesar de estar em um dos melhores anos da minha 
vida, com os filhos encaminhados, acredito que chegou a hora de 
dar a minha contribuição. É uma grande missão, um desafio e eu 
sempre digo isso, a administração Pública é como uma empresa, 
mas uma empresa do povo”, afirma.

rosimar destaca que hoje são poucas as mulheres que es-
tão à frente de executivos municipais e com isso as pessoas têm 
uma esperança maior de ver as coisas acontecerem, sendo que 
a responsabilidade também é maior. “estamos representando 
todas as mulheres e temos que mostrar para a sociedade que te-
mos responsabilidade sim e, sabemos do potencial das mulheres. 
desde dentro de uma família, onde a mulher é líder e em todos os 
aspectos, na indústria, comércio, nas escolas”, diz.

Ser a primeira prefeita da história de maravilha e atuar em 
um cargo que na sua maioria ainda é ocupado por homens, para 
rosimar é gratificante. “Nunca sofri nenhum tipo de preconceito 
por estar neste cargo, ao contrário, me sinto muito valorizada, as 
pessoas sentem orgulho e dizem que é bom ter uma mulher no 
comando. a mulher tem um olhar mais abrangente, consegue 
ver o todo e se colocar no lugar dos outros. Talvez pelo fato de 
sermos mães e por isso conseguir perceber os problemas das 
famílias, de tratar as pessoas diferentes e de recebê-las, porque 
elas precisam de atenção, não que o homem não seja assim, 
mas a mulher tem esse diferencial e esse carinho maior”, afirma.

Uma dificuldade que a prefeita diz sentir é que hoje a po-
lítica é muito desacreditada. “Infelizmente hoje a política está 
em descrédito, mas nós, principalmente eu como mulher, tenho 
uma visão de fazer a coisa correta e de mudar o conceito que as 
pessoas têm de que o que é público sempre se pode “dar um 
jeitinho”. Nós estamos aqui para fazer a diferença também neste 
sentido, mostrar que é possível, que a política é séria e limpa, 
mas desde que as pessoas também entendam que temos leis 
para seguir”, ressalta.

Para rosi, é importante que a mulher venha assumindo car-

gos de liderança e cada vez mais 
ocupando o seu espaço. “mas, 
tudo isso veio mais tarde, pois, 
antes éramos mais submissas 
aos homens, hoje não, todas 
têm sua independência, 
sua profissão, então é 
diferente. É uma res-
ponsabilidade muito 
grande ser prefeita 
hoje, é uma missão 
abrangente. Às ve-
zes me sinto um 
pouco frustra-
da por querer 
transformar o 
mundo e não 
é assim, temos 
as nossas limi-
tações. eu sem-
pre comparo a Prefeitura com a nossa família, onde na família 
temos o nosso salário e na Prefeitura o nosso orçamento, então 
temos que administrar muito bem, ter as prioridades para desen-
volver um bom papel”, salienta.

“Quero parabenizar todas as mulheres pela passagem do seu 
dia e dizer que procurem ocupar seu espaço, todas nós temos ca-
pacidade. esse empenho, dedicação já é o instinto da mulher, en-
tão se cada vez mais, se a mulher ocupar os espaços, com certeza 
a nossa sociedade vai ganhar”, finaliza a prefeita rosi.  

Para tristeza dos machistas de plantão e alegria de 
outros homens que preferem as mulheres no poder, 
marclei Lizete radin Grando, 40 anos, foi a verea-

dora mais votada na eleição de 2012. além de vereadora, 
é formada em Pedagogia e direito, mas há 20 anos tem a 
agricultura como profissão, mais especificamente a pro-
dução e industrialização de peixes. 

Seu primeiro mandato como vereadora foi em 
2011. Quanto ao período de exercício, ela diz que tem 
a opinião de que é a população que concede o cargo e 
com o mesmo poder tira. “Portanto, quem decidirá 

quando deixarei o cargo é a população”, ressalta.
a vontade de ingressar na política surgiu ainda na in-

fância de marclei. “acompanhava minha família nas con-
versas sobre política, principalmente, por minha nona 
Gemma rigoni (in memoriam) que, embora com pouco 
estudo, sempre foi uma cidadã politicamente conscien-
te e participativa. mais tarde, acompanhei e auxiliei as 
campanhas de meu marido Jorge, e em uma reunião de 
escola de pais que teve na comunidade do Barro Preto, 
onde participei, após um comentário do deputado fede-
ral Celso maldaner (PmdB/SC), que eu deveria entrar 
para a política, comecei a ser incentivada nesse sentido 
pelos familiares e por amigos na comunidade”, relembra.

ela diz que sempre gostou de trabalhar com pessoas e 
estar envolvida em trabalhos sociais. “mas meu trabalho 
estava ligado diretamente à lavoura, com plantio de fumo 
e cuidando do aviário que possuíamos, além da produção 
de peixes mais tarde. recebi um convite para trabalhar na 
administração municipal com os idosos, e após alguns 
anos, aceitei concorrer a uma cadeira no Legislativo. Na 
primeira vez, não me elegi, ficando primeira suplente e 
na segunda tentativa, eu estava mais preparada e obtive-
mos sucesso”, enfatiza. 

marclei afirma que enfrenta algumas dificuldades 
por ser mulher e estar nesta liderança onde também tem 
muitos homens. Porém, dificuldades não são novidades 
na rotina de nenhuma mulher. “Independente de função 
que nós mulheres exercemos, temos mais obstáculos, 
porque somos polivalentes. Temos pouco tempo dispo-
nível. além disso, o espaço político vem sendo domina-
do pelos homens há muito tempo. embora as mulheres 
sempre desempenharam papel fundamental na militân-
cia política, o poder de decisão sempre esteve na maioria 

da vezes nas mãos dos homens”, ressalta.
Para marclei, ser vereadora significa compromisso, 

honra, humildade, responsabilidade e acima de tudo, 
gratidão. “a participação da mulher é essencial para unir 
a diversidade de ideias e trazer para a comunidade re-
sultados mais eficientes. É muito importante que carac-
terísticas como a sensibilidade feminina, a garra, a de-
terminação estejam envolvidas nos processos decisórios 
referentes ao destino dos recursos nos serviços públicos”, 
afirma.

Para finalizar, a vereadora deixou uma mensagem 
para todas as mulheres. “Queridas mulheres, são inúme-
ras as que poderiam estar aqui, participando também 
dessa reportagem. Talvez você pense que não seja uma lí-
der, mas acredite, em qualquer segmento que você esteja 
você é. Você tem poder, mas precisa ter essa consciência. 
Não podemos esperar alguém dizer o quanto somos im-
portantes, porque devemos exercer nosso poder com base 
em nossos valores. As mulheres em si tem o poder de me-
lhorar, de dinamizar o ambiente onde estão  inseridas. A 
mãe que cuida de seu filho com amor, que ensina a ele os 
valores éticos, ensina a trabalhar, a respeitar o próximo e 
ser solidário está sendo uma forte liderança, que não con-
tribui apenas para mudar uma entidade que lidera, mas 
que está contribuindo para melhorar a sociedade de modo 
geral. Quando você mulher, trabalhando no mais humilde 
serviço, o faz com amor, está deixando nele a essência da-
quilo que Deus nos pede e com certeza através desta ação 
transformadora, está mostrando a todos que estão ao seu 
redor, que qualquer um pode e deve buscar fazer do mun-
do em um local mais justo e menos manipulado. Parabéns 
mulheres! Parabéns também aos homens que sabem reco-
nhecer o valor de cada mulher”, finaliza marclei.
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“as mulheres devem ocupar mais esses espaços para que possamos construir uma sociedade 
igualitária”, afirma eliana

a presidente diz que em nenhum momento pensou que teria dificuldade em liderar 
uma entidade composta, em sua maioria, por integrantes homens

para dianne bolfe, presidente do leo clube Maravilha, o cargo é sinônimo de superação

conTRIbuIndo paRa consTRuIR uMa socIedade

uM novo desafIo: GRupo escoTeIRos Raízes

JoveM coM uM GRande desafIo 

apesar do cargo máximo 
da república ser ocu-
pado por uma mulher, 

a participação feminina bra-
sileira nas esferas do poder ainda é baixa, mas elas, aos poucos, 
buscam se inserir e mostrar representatividade. eliana maria Si-
mionato é cirurgiã-dentista há 28 anos e, também, vereadora em 
maravilha. ela diz que sempre teve um perfil dentro da sua profis-
são para a coletividade e isso aflorou quando fez o curso de espe-
cialização em Saúde Pública, quando foi discutida a importância 
da Saúde nas Políticas Públicas. “Com isso comecei a estudar Saú-
de e Sociedade e buscar saber mais sobre as leis, e assim foi partin-
do o interesse por esse envolvimento. Para que haja transformação 
social é preciso que o Poder Público seja forte e atuante, e acho que 
isso só conseguimos por meio de políticas públicas, por isso fui me 
inserindo, tendo esse conhecimento e naturalmente isso foi acon-
tecendo. eu passei a participar do Partido dos Trabalhadores (PT) 
porque as ideias fechavam com aquilo que eu acreditava e era um 
programa de trabalho que eu me identificava”, afirma.

eliana acrescenta que a política deveria fazer parte de todas as 
pessoas, porque só será possível uma transformação se a socieda-
de como um todo estiver envolvidada. “o ser humano é carente de 
líder. depois que entrei na política, vejo que as pessoas apostam 
muito no Poder executivo e Legislativo, mas temos que criar uma 
cultura de participação coletiva para conseguir uma transforma-
ção”, destaca.

eliana já participou de outras entidades, foi presidente da Ser 
aurora e líder comunitária da Pastoral da Criança. Também teve 
a oportunidade de conhecer o movimento das mulheres Campo-
neses (mmC), “movimento autônomo que constrói libertação e 
transformação através da organização e do conhecimento”, afirma. 

Como vereadora, passou a ocupar uma cadeira no Poder Legislati-
vo em 2010, quando era suplente de vereador. Nas eleições de 2012 
foi eleita e agora está em seu quarto ano de mandato. 

ela afirma que a mulher ainda não é levada a sério por ser mais 
detalhista em projetos que envolvam o lado humanitário, pois só 
quem gerou em seu ventre uma vida, tem a sensibilidade de com-
preender as necessidades humanas. “mas eu não vejo problemas 
em ser mulher, porque a minha vida inteira precisei batalhar para 
construir a minha trajetória e, por ser mulher, nunca me intimidei. 
aceito todos os desafios e é preciso ter muita coragem para isso. 
existe, sim, ainda muito preconceito e discriminação”, diz.

Para ela, é uma satisfação saber que a mulher também pode 
ocupar um espaço, mas para isso é preciso se preparar, porque 
culturalmente as mulheres carregam muitas responsabilidades, 
como a família, a criação dos filhos, a profissão e a vida pública. “as 
mulheres devem ocupar mais esses espaços para que possamos 
construir uma sociedade mais igualitária. Somos 51% da popu-
lação e 52% eleitoras, então não se concebe que esses espaços de 
poder sejam somente para os homens. Precisamos somar e nunca 
se sobrepor”, ressalta.

Para eliana, ser vereadora e estar neste cargo significa muita 
responsabilidade, por fazer parte das decisões que vão dar os desti-
nos para o município. “Ser vereadora é importante porque você faz 
essa relação com as pessoas e pode fazer a discussão das questões 
públicas. Também é uma satisfação saber que as pessoas confia-
ram e confiam na sua posição”, afirma.

a vereadora diz para as mulheres que, apesar de ser desafia-
da constantemente quando se ocupa um cargo dessa natureza, 
é preciso que mais mulheres participem. “Sempre faço esse de-
safio, mesmo sabendo que é uma tarefa a mais e que isso exige 
bastante, mas também dá uma satisfação muito grande como ser 

humano e como pessoa, porque você se envolve por uma causa 
coletiva e social, e isso faz bem. Neste mundo que estamos hoje, 
onde as pessoas focam somente no desenvolvimento do seu ne-
gócio, gera também uma insatisfação de vida e quando você se 
volta para um trabalho coletivo, tem um crescimento pessoal, 
ajuda a construir, você se constrói e tem um prazer. o pouco que 
você ajuda, sabe que não vai transformar, mas deixar alguma coi-
sa para a sociedade. eu acho que isso faz bem para o ser humano”, 
finaliza eliana.      

Ilaine Rohden/O Líder

Cinara donati roversi é graduada em Serviço Social pela Uno-
esc, campus de São miguel do oeste, mas atua na área contábil 
há mais de 20 anos, junto com seus irmãos na Consiso Conta-

bilidade de maravilha.
em 2009, começou a participar do Grupo escoteiros raízes, por 

causa do filho rodrigo. a partir disso, participava dos eventos da en-
tidade auxiliando nas atividades. Na gestão anterior, assumiu o cargo 
de diretora social do grupo, e no final da gestão do presidente darci 
ranzan começaram a cogitar o seu nome para a presidência. “No iní-
cio levei um susto, mas decidi aceitar esse novo desafio”, salienta.

Cinara assumiu a entidade com 111 associados, no dia 17 de feve-
reiro de 2014, e fica na presidência até o dia 31 de dezembro de 2015. 
ela diz que em nenhum momento pensou que teria dificuldade em 
liderar uma entidade por ter mais homens participando, pois sempre 

focou seu trabalho nas crianças e adolescentes que fazem parte do 
grupo. “de forma compassada, nós mulheres conseguimos nossos 
espaços e a igualdade entre os sexos. Hoje há muitas mulheres líderes 
em todos os segmentos e elas provaram que são capazes tanto quanto 
os homens na realização de qualquer que seja a tarefa”, afirma.

além dos escoteiros, Cinara já foi presidente da associação de 
Pais e Professores (aPP) do Centro educacional Patrícia roman no 
ano de 2010 e atualmente faz parte da aPP do Centro educacional 
Universo do Saber (CeUS) e é integrante da defesa civil do município. 

Para ela, não há cargo nos dias de hoje que as mulheres não pos-
sam ocupar. “Já provamos que somos competentes. agora nos resta 
comemorar a vitória, o sucesso e o grande destaque que nos foi atri-
buído, pois lutamos por isso e somos merecedoras de nossas conquis-
tas”, finaliza Cinara. 

os desafios na vida das pessoas iniciam em períodos diferen-
tes, alguns antes, outros mais tarde. No caso da jovem dian-
ne Bolfe, as responsabilidades e os desafios iniciaram cedo.

aos 20 anos dianne, além de desenhista, é presidente do Leo 
Clube maravilha, um grupo composto por jovens líderes, que com 
trabalhos voluntários auxiliam a comunidade. 

o trabalho voluntário no clube é desenvolvido por cerca de 40 
pessoas, sendo que dianne assumiu o cargo em julho de 2013 e dei-
xará a presidência em junho deste ano.

a jovem conta que iniciou suas atividades no clube por influên-
cia dos seus pais, que são associados do Clube de Lions maravilha 
há 10 anos. “Para chegar ao cargo recebi uma indicação do com-
panheiro Leo, eder moraes e incentivo da família e amigos”, frisa.

Para dianne, estar num cargo de destaque é sinônimo de supe-
ração. “Sempre tive muito medo, e não me sentia preparada, mas 
aprendi que ninguém nunca está preparado. É preciso arriscar, tro-
peçar, às vezes cair, para que, finalmente, consiga a vitória e a ple-

nitude”, destaca.
Sobre o fato de ser uma jovem mulher, em um lugar de des-

taque, dianne ressalta que não tem dificuldades, principalmente 
com relacionamentos entre homens e mulheres. “Não é novida-
de que as mulheres vêm conquistando cada vez mais espaço no 
mercado de trabalho. Um dos grandes fatores para essa massiva 
inserção feminina é a maior diversidade de funções que elas têm 
ocupado. Hoje em dia, a mulher atua nas mais diferentes áreas, até 
mesmo naquelas que eram consideradas estritamente masculinas”, 
justifica.

a jovem destaca que no voluntariado não é diferente, já que vá-
rias mulheres estão assumindo cargos importantes dentro dos clu-
bes de serviço. “Uma recente pesquisa feita pelo Gabinete do distri-
to Leo Ld-8 apontou que 49% dos associados são mulheres. e esse 
número só vem aumentando. É notório que a mulher hoje possui 
um potencial gigantesco, e isso é refletido na sociedade, onde elas 
conquistaram seu espaço”, comenta.

Arquivo pessoal
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anna Maria zanoto é presidente da Rede feminina de combate ao câncer de Maravilha e 
acredita na união de forças para o bom desenvolvimento do trabalho

a essência do trabalho da presidente da escola especial Marisol - apae de Maravilha, clara salete pertussatti, é 
doar-se ao próximo sem interesse algum

conTRIbuIR paRa o beM das MulheRes

dedIcação e aTenção àqueles que necessITaM 

movida pelo sentimento de que poderia contribuir na 
luta da prevenção do câncer, anna maria Zanoto, 
assumiu uma nova tarefa em sua vida. após ser aco-

metida por um câncer (linfoma de mediastino) em 1997 e se 
curar do mesmo, ela resolveu iniciar sua caminhada na rede 
Feminina de Combate ao Câncer de maravilha. 

em março de 2013 anna assumiu a presidência da en-
tidade, da qual está temporariamente afastada por motivos 
particulares. “resolvi aceitar o desafio e dar minha contri-
buição na luta da prevenção do câncer, pois quanto antes o 
câncer é detectado maiores são as chances de cura”, frisa.

anna é professora aposentada e atualmente também é 
empresária, sendo sócia-proprietária da ZNT Bazar. aos 62 
anos, está na presidência de uma entidade que tem cerca 
de 40 voluntárias, onde o trabalho desenvolvido é na luta e 
prevenção de câncer de mama e colo de útero bem como no 
apoio a pessoas acometidas pelo câncer. 

Para ela, as mulheres e homens andam lado a lado, na 
busca de um mesmo objetivo, apesar de estar na presidência 
de uma entidade formada somente por mulheres, ela ressalta 
que o apoio e compreensão dos homens é essencial. 

“as mulheres estão cada vez mais buscando seu espaço 
em várias lideranças e atividades e o fazem tão bem quanto 
os homens, porém de maneira diferenciada. Suas ações são 
movidas pela razão e pelo coração, tornando-as mais huma-
nitárias, porém não menos eficientes. Isto enriquece e valo-
riza a liderança”, destaca. 

anna ressalta que estar na presidência da entidade é um 
trabalho prazeroso e gratificante, além de ser um grande 
desafio. “Nossa entidade tem o respaldo e o apoio de toda 
população, o que nos dá uma responsabilidade muito gran-
de. Conto com uma técnica de enfermagem, uma secretária, 
voluntárias e uma diretoria composta de mulheres atuantes 
e batalhadoras o que me incentiva a buscar sempre mais”, 
comenta.

a presidente destaca que são feitos aproximadamente 

250 coletas mensais para exames preventivos (Papanicolau). 
“Nossa rede Feminina é composta de mulheres que doam 
parte de seu tempo e trabalho voluntário, em prol da luta 
contra o câncer e manter esta entidade requer muito traba-
lho e disponibilidade das voluntárias”, salienta. 

a entidade atende a população do município de maravi-
lha, Flor do Sertão, São miguel da Boa Vista, Santa Terezinha 
do Progresso, Tigrinhos, Iraceminha e Bom Jesus do oeste. 
“Para atingir nossos objetivos precisamos sempre estar na 
luta para angariar fundos para nossa manutenção. Temos 
duas atividades anuais que são o chá rosa, em outubro e a 
confecção de cestas e casquinhas de amendoim para a Pás-
coa, além de outras atividades que se fazem necessárias du-
rante o ano. mantemos também um brechó de roupas usa-
das que são comercializadas a preços mínimos”, lembra.

anna destaca que neste mandato várias parcerias com o 
Fórum de maravilha foram realizadas, onde já foi consegui-
do material para coleta de exames para um período de oito 
meses, um climatizador para a sala de coleta, um televisor 
e um dVd para sala de espera. “Nossa última parceria foi a 
aquisição de 12 perucas que serão emprestadas a mulheres 
que perdem o cabelo com a quimioterapia, ajudando assim 
na recuperação de sua autoestima. estas perucas estarão à 
disposição na rede Feminina de Combate ao Câncer de ma-
ravilha a partir da próxima semana”, comenta.

entre tantos outros projetos desenvolvidos, a rede Fe-
minina iniciou este ano a realização de um sonho, que é a 
aquisição de um terreno para futuramente construir a sede 
própria. “estamos trabalhando arduamente para conseguir o 
montante para o pagamento deste terreno. Temos em anda-
mento uma ação beneficente onde se fará o sorteio de joias 
que foram doadas pela voluntária, falecida em julho de 2012, 
Ivânia rauber, mais uma viagem ao Beto Carrero patrocina-
da por Zanoto Turismo, cujo sorteio será realizado hoje (08). 
estamos fazendo lasanhas para venda, que podem ser adqui-
ridas com as voluntárias e no posto maratona e encomendas 

podem ser feitas pelo telefone da rede feminina, (49) 3664-
1231. Também está sendo passado pela cidade o pedido de 
colaboração através do livro ouro”, explica anna.

“Gostaria de agradecer a todas as pessoas que colaboram 
com a rede Feminina. Nosso muito obrigado de coração. 
Com certeza a colaboração de vocês é de suma importân-
cia para a nossa entidade e no combate ao câncer. o pou-
co de muitos se torna muito para nossa entidade. Gostaria 
também de agradecer a todas as voluntárias pela sua força, 
dedicação, trabalho e disponibilidade em atuar na rede Fe-
minina. Juntos fazemos acontecer”, justifica.

o ano de 2014 começou com um novo desafio para 
Clara Salete Pertussatti. aposentada a pouco mais 
de dois anos do Poder Judiciário estadual, no dia 

02 de janeiro Clara assumiu a presidência da escola espe-
cial marisol – aPae de maravilha.

aos 56 anos Clara participa ainda do Lions Clube 
maravilha, mas destaca que o novo cargo é desafiante. 
“a principal ideia ao ingressar na diretoria da aPae é a 
doação. doação de tempo, dedicação e atenção àqueles 
que mais necessitam. doar-se ao próximo sem interesse 
algum. essa é a essência”, frisa.

Clara já desenvolveu funções de presidência das as-
sociações de Pais e Professores das escolas em que seus 
filhos estudaram. Posteriormente, por três gestões de-
sempenhou a função de secretária do Lions Clube ma-
ravilha, onde também foi presidente durante um ano. 
“após a minha aposentadoria, decidi que precisava me 
dedicar a alguma atividade social, embora já participasse 
do Lions Clube maravilha. assim, após o convite da pre-
sidente anterior da aPae, bem como de alguns membros 
que integravam a diretoria, resolvi aceitar a função de 
presidente da referida instituição, com o objetivo princi-
pal de ajudar e contribuir para a aPae, bem como para o 
bem social e do próximo”, comenta.

a presidente ressalta que a diretoria da aPae é for-
mada tanto por homens quanto por mulheres que traba-
lham pelo bem comum. “Sendo assim, as diferenças re-
lativas ao gênero são diminuídas, facilitando o trabalho, 
a integração e a tomada de decisões, de modo que o fato 
de existirem homens na diretoria da instituição não apre-
senta nenhuma dificuldade para o andamento dos traba-
lhos”, justifica.

Para Clara, as mulheres, cada dia a mais, passaram 
a assumir posições de liderança e tal função vem sendo 

muito bem desempenhada. “Hoje é natural termos mu-
lheres na presidência de multinacionais, de grandes em-
presas, de instituições financeiras e até mesmo de clubes 
de futebol. Tal fato é a prova de que o mundo está deixan-
do de ser dividido pelos gêneros masculino e feminino, 
fazendo com que as mulheres conquistem seu espaço e 
possam, em par de igualdade com os homens, assumi-
rem o papel de destaque na sociedade”, ressalta.

Conforme Clara, atualmente 104 alunos frequentam 
a escola, sendo 55 no turno matutino e 49 no turno ves-
pertino. além dos alunos do município de maravilha, a 
escola atende alunos dos municípios de São miguel da 
Boa Vista, Tigrinhos, Flor do Sertão e Santa Terezinha do 
Progresso. “Necessitamos que mais pessoas doem seu 
tempo e dedicação para entidades beneficentes como a 
aPae e outras demais, pois dessa forma estamos dando 
nosso melhor para quem necessita”, frisa. 

a presidente destaca que a aPae tem como função 
promover e articular ações em defesa de direitos, preven-
ção, orientações, prestação de serviços, apoio à família, 
direcionadas à melhoria da qualidade de vida da pessoa 
com deficiência e à construção de uma sociedade justa e 
solidária. “o objetivo educacional da escola especial ma-
risol é proporcionar aos educandos conhecimentos fun-
cionais e sistematizados, valorizando suas experiências e 
resignificando suas ações práticas da vida em todo con-
texto que está inserido, bem como o respeito à diferença e 
a cultura, enfatizando suas potencialidades, independên-
cia e autonomia”, salienta.
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Cristiane Matei, minha esposa, amiga, com-
panheira e mãe, a mulher de nossas vidas.
Homenagem de Cleonor e Ana Julia Vivian.

A mulher é a criatura mais perfeita que Deus colo-
cou no mundo. Parabéns pelo seu dia, Gilvonete!
Homenagem de sua filha Gabrielle Heinz

Loudes Regner... 
Símbolo de amor, perseverança e des-
prendimento. Guerreira, amiga, emo-
tiva, carinhosa, dedicada.
Parabéns pelo Dia da Mulher!
Homenagem de Kelly, Rubens e Maicon.

Edith Drumm!
Uma mulher que pensa com o coração. 
Age pela emoção e vence com amor.
Parabéns pelo seu dia. Homena-
gem do filho Tiego Drumm.

Mãe, amiga, filha, esposa e grande profissional. 
Atenciosa, que promove o amor e a felicidade.
Parabéns pelo seu dia, Jéssica Jayne Pires.
Com amor esposo Diogo e filhote Rafael.

Rosimeri Lago...Uma grande mulher que sabe 
o que é lutar para vencer! Obrigado por tudo.
De seus filhos Cristiane e Cleonor, Jeferson e 
Rubia e de sua neta que a ama muito Ana Júlia.

Eliandra Valer...
Você é uma mulher muito especial e 
que ama ajudar as outras pessoas.
Homenagem de sua filha, Pamela Bruna Valer.

Juliane zuchello Kreutz!
Mulher é mesmo interessante, mesmo 
brava é linda, mesmo alegre chora, mes-
mo tímida comemora, mesmo apaixona-
da ignora e mesmo frágil é poderosa.
Parabéns pelo seu dia! Homena-
gem de seu esposo Osmar Kreutz

Solange Felisiak você é poesia, beleza, ternura, 
inteligência, delicadeza, guerreira e amorosa.
Parabéns pelo Dia da Mulher. Te amamos!
Homenagem de seus familiares.
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muitas pessoas pensam que a elegân-
cia é uma coisa com a qual se nasce, 
mas não é bem assim. a elegância é 
uma das coisas que pode ser adqui-

rida mesmo que não se tenha. 
Ser educada, saber se comportar, saber o seu 

lugar, se vestir bem, ter boa postura, saber andar 
de forma graciosa, entre outras coisas. 

Como sabemos, as mulheres, desde que nas-
cem, já possuem uma elegância natural. Porém, 
algumas desenvolvem melhor esse potencial.

Para desenvolver e aperfeiçoar essa capaci-
dade são necessários alguns cuidados, como, ao 
conversar, evitar gesticular com as mãos, afinal as 
palavras tem maior compreensão do que os gestos.

Sente-se corretamente, mantenha as costas 
eretas, coloque as mãos no colo uma por cima da 
outra com suavidade, procure não se sentar na 
ponta da cadeira para evitar que a cadeira escor-
regue e passe por um constrangimento. 

ao caminhar evite passos longos, pois podem 
perder a suavidade feminina. Balanços laterais 
também podem dar uma má impressão aos olhos 
alheios, como se quisesse se exibir ou se estivesse 
com dificuldade em se movimentar. 

Caminhar com a cabeça erguida, olhando 
para cima, pois cabeça voltada para baixo dá a 
impressão de cansaço ou tristeza. Levante os pés 
e evite arrastá-los. 

ao cumprimentar, cumprimente com as 
mãos, e lembre-se de distribuir sorrisos suaves e 
francos. 

Use sempre pouca maquiagem e apetrechos, 
como brincos com muita informação, ou vários 
anéis, pulseiras, relógios e colares. afinal uma 
mulher elegante se destaca com sua simplicidade. 

Um ótimo detalhe também é o uso o salto alto, 
pois promovem elegância e alongam a silhueta 
feminina, mas tome cuidado, afinal, mulher aci-
ma do peso pode ser prejudicial.

Não conversar em voz alta, mantendo uma 
voz suave, porém firme e o objetiva. 

Tente tomar cuidado com o vestuário, procu-
rar não o deixar vulgar para os lugares inapropria-
dos da sociedade.

Procure roupas mais comportadas, sem co-

brir demais, mas também que não mostre muito. 
Unhas, cabelos e sobrancelhas também contam 
muito, as mantenha sempre bem feitas. 

Procure ter o seu charme próprio, sem cha-
mar atenção. Porque a beleza de uma mulher que 
sabe se portar é muito maior do que a de uma que 
apenas tem um corpo e um rosto bonito, mas não 
sabe aproveitar disso.

a discrição não está ultrapassada. então, che-
gue suavemente nos lugares. escute mais e fale 
menos. respeite a opinião alheia, mesmo que 
seja o oposto da sua, pois não existe vencedor em 
uma discussão.

apesar de ter muito trabalho e ser uma pessoa 
ocupada, uma mulher elegante não usa a falta de 
tempo como desculpa por esquecer de telefonar 
no aniversário ou oferecer um ombro amigo a 
quem precise.

Uma mulher chique não faz de suas redes so-
ciais um muro de lamentações, ela pensa, antes 
de postar, no que as pessoas poderão entender.

Nem para ir à esquina de sua casa vai desar-
rumada, no mínimo coloca uma roupa adequada, 
cabelo penteado e não precisa de maquiagem, 
mas pelo menos passa um batom.

Uma mulher elegante, além de falar de assun-
tos femininos, sabe conversar sobre os assuntos 
da atualidade, do que está acontecendo no país, 
de uma crise econômica e vários outros assuntos. 
afinal, falar somente de roupas, decoração, joias e 
novelas não é ser elegante.

Pense bem antes de fazer alguma coisa que 
se arrependa. antes de tomar qualquer decisão, 
pense: “o que eu realmente dou valor na minha 
vida?”

Coloque em prática essas dicas e arrase, 
mostre essa mulher elegante que existe em você 
e seja feliz.

elegância feminina...
É sobre este assunto que iremos repassar alguns tópicos no 
dia Internacional da mulher

ESPERO qUE TENHA GOSTADO 
DAS DICAS... PARABéNS A TODOS AS 

MULHERES PELA CONqUISTA DO SEU DIA!

BOM fINAL DE SEMANA!
Divulgação
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Em Destaque
V/02

Profissão: Fisioterapeuta

Idade: 26 anos

Hobbies: Ler, assistir filmes e reunir-se com a família e amigos

Música: Várias, sou eclética. mas vai “é preciso” - Jota Quest

Filme: diário de uma paixão

Livro: o caçador de pipas (Khaled Hosseini)

Esporte: adoro vôlei, mas no momento, só pilates

Formação: entrei para a faculdade de Fisioterapia no ano 2004 
e me formei em janeiro de 2010, pela UNIJUÌ/rS. No mesmo mês fiz 
a formação completa no método Pilates original, pela aBP, de Porto 
alegre, e no ano seguinte comecei minha especialização em osteo-
patia, a qual terminei em outubro do ano passado. 

Profissão: Sempre gostei da área da saúde. Cuidar e ajudar as 
pessoas sempre me fez bem. Quando estava escolhendo para que 
prestar vestibular, ainda no segundo ano do ensino médio, e li o que 
fazia o fisioterapeuta, o conhecimento que teria sobre o corpo hu-
mano e movimento, o quanto podia fazer a diferença na vida de uma 
pessoa, melhorando sua qualidade de vida, não tive mais dúvidas: 
seria fisioterapeuta!

Carreira: durante a faculdade eu me identificava com todas as 
áreas de estágio, queria fazer tudo! mas conforme foi chegando a 
reta final, surgiu a oportunidade de fazer a formação em pilates, que 
era uma das minhas metas, e de vir a maravilha abrir o primeiro Stu-
dio de Pilates (com aparelhos) da cidade, o Fisiofisic Studio Pilates, 
pois na época não havia nenhum. deu super certo, estou aqui já faz 
quatro anos. Consegui realizar também outro objetivo, que era ter a 
formação em osteopatia, a qual me realiza muito pelos seus resulta-
dos. a osteopatia e o pilates se completam, curam e previnem dores. 
Também sempre fiz alguns atendimentos domiciliares na área da 
neurologia, uma outra área que me dá muito prazer em atender.

Clubes de serviço: Tenho planos de participar. Como só moro 
aqui há quatro anos e estava fazendo minhas formações, ainda não 
tive a oportunidade de me dedicar a algum, mas espero fazer a dife-
rença de alguma forma assim que possível.

Para o futuro: Na carreira tenho ainda algumas formações que 
pretendo realizar para complementar meus atendimentos e oferecer 
ainda mais qualidade e bem-estar às pessoas, além de estar sempre 
me atualizando nas que já tenho formação. Na vida pessoal: filhos. 

Maravilha no futuro: espero que maravilha continue crescendo 
e sendo referência em saúde e qualidade de vida das pessoas. Que 
continue sendo a cidade que escolhi para morar e que me acolheu 
de braços aberto, de um povo amigo e que volte a ser aquela cidade 
tranquila e sem violência que eu ouvia assim que cheguei aqui.

Gabriela Zanon Trento
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Se queremos progredir, não 
devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova”. 

(Gandhi)
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Galeria
V/03

No dia 28 de fevereiro quem 
completou o seu primeiro 
aninho foi o encantador 
Francisco Dalapria. 
Parabéns! Homenagem dos 
pais Jeruza Tedesco Justino 
e Vilmar Dalapria.

As meninas da Clínica Interagir passaram alguns dias se divertindo 
e aproveitando as piscinas e o sossego de Piratuba/SC!

Lia Machado!
Mãe, amiga, esposa, companheira, neste dia especial 
gostaríamos de lhe desejar toda felicidade do mundo, 
além de paz, amor e saúde, muitas realizações e 
sucessos.Tudo isso ainda é pouco perto do que merece, 
ainda assim achamos necessário dizer para você, 
entender o quanto sua presença é especial.
Parabéns pelo aniversário comemorado no último dia 
05. São os votos de sua irmã Ilda Bourcheidr, sua filha 
Scheila Machado, marido Vilmar Machado e familiares.

Elenice Dreluk e seu filho Otávio, que 
completa mais um ano de vida no dia 28 de 
fevereiro. Parabéns e felicidades!

Julia.... É duro admitir que está crescendo e não é mais aquele bebezinho 
que eu carregava nos braços, e ao mesmo tempo me alegro por te ver feliz. 
Lembro-me dos seus primeiros passos e falando as suas primeiras palavras, 
você cresceu e cada dia está mais linda, pois a beleza mora dentro de você.  
Agora, no seu aniversário, quero agradecer a Deus por ter colocado você 
em meu caminho, me dando motivos para acreditar na vida.
Parabéns pelos seus três anos. Homenagem da sua mamãe Liciane

Fotos: Divulgação
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/04

Área Vip

Casamento envolve muito mais do que 
beijo na boca, um pedaço de metal no dedo, 
um status do Facebook, ou dizer eu te amo. 
Casamento envolve duas pessoas, filhos, 
duas famílias, sentimentos, qualidades, 
defeitos, momentos alegres e tristes, respeito, 
lealdade, fidelidade, tempo e dedicação. 
Não é tão simples assim. Não é feito de 
aparências, é feito de vidas, vidas que se 
jogam na luta da convivência, na luta pela 
felicidade, minuto a minuto, segundo a 
segundo, vidas que lutam para dar certo! 

Por isso o amor é essencial no casa-
mento. Porque onde há amor toda luta 
fica muito, mas muito fácil de ser ganha! 
(Fernanda Miranda). Queremos parabe-
nizar o casal Éder e Venice Baldissera pelos 
31 anos de união conjugal comemorado 
no último dia 05... Felicidades sempre! 

“A mudança não virá se esperarmos por outra pessoa ou outros tem-
pos. Nós somos aqueles por quem estávamos esperando. Nós somos a 
mudança que procuramos”. (Barack Obama)

aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição!

ontem (07) foi o dia do adriano Stürmer 
festejar mais um ano de vida... Sucesso e feli-
cidades por este dia especial! 

Cicira Gnadt... 
Parabéns pelo aniversário come-

morado neste dia (08). “Que seus ca-
minhos permaneçam sempre ilumi-
nados para que você possa continuar 
a iluminar também aqueles que têm 
a oportunidade de trilhar com você, 
um trechinho desta longa jornada!”. 
Homenagem carinhosa da família! Hoje (08) quem fes-

teja o seu aniversário é o 
garotão Matheus Schle-
mer. Felicidades e suces-
so sempre! 

o sábado 
(08) será de 

muita festa para 
a Katiane Save-
dra... Parabéns 

pelo aniversário 
comemorado 

nesta data. 
Felicidades e 

sucesso sempre! 

Parabéns ao Marcelo 
Luiz Schmitt pelo aniversá-

rio comemorado na sexta-fei-
ra (07). felicidades sempre! 

amaNHÃ (09) É o 
dIa da CamILa 

VINaGa FeSTeJar o 
SeU aNIVerSÁrIo! 

FeLICIdadeS! 

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Rota de fuga
ray Breslin (Sylvester Stallone) é a maior autoridade ex-

istente ao se falar em segurança. após analisar diversas 

prisões de segurança máxima, ele desenvolve um modelo à 

prova de fugas. Quando é preso, ray é enviado justamente 

para a prisão que criou. Lá ele precisa encontrar uma bre-

cha não imaginada até então, que permita sua fuga.

Crô
após herdar a fortuna de Tereza Cristina, Crodoalvo 
Valério, mais conhecido como Crô (marcelo Serrado), 
está cansado da vida de milionário. decidido a encontrar 
uma nova musa a quem possa dedicar sua vida, ele inicia 
uma busca pessoal que faz com que entreviste diversas 
peruas. Seu objetivo é encontrar aquela que seja melhor 
qualificada para que ele próprio possa servir como mor-
domo, assim como fez com sua antiga patroa. entretanto, 
após muito avaliar, acaba percebendo que sua musa ideal é 
justamente aquela que jamais havia imaginado.

Oportunidades

Variedades
V/05

Karine Müller
 e-mail: simone@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

CURSO DE APERFEIÇOAMENTO EM INFORMáTICA

a atualizar está com inscrições abertas para curso de aperfeiçoamento em 
informática com grade de Word, excel e Power Point. as inscrições podem ser 
feitas até o dia 12 de março. o valor é de r$ 65,00.

o curso está voltado para o público que atua como secretário (a), auxiliar de 
escritório, estudantes e demais pessoas que queiram se aperfeiçoar.

Cada aluna deverá levar seu notebook. mais informações pelo telefone: 
3664-3951.

Bordados, bordados meus!
os bordados foram invadindo 

aos poucos o mundo da moda. 
a chegada das rendas possibi-
litou a inspiração e a inovação 
neste trabalho que é maravilhoso 
e cada dia mais valorizado.

minas Gerais é considerada 
a mãe dos bordados e o mundo 
todo está com a cara de minas.

agregando valor a qual-
quer peça, os bordados deixam 
tudo por onde passam delicado 
e extremamente elegante.

os vestidos de gala, que foram 
as primeiras peças a ganhar 
vida nas mãos das bordadei-

ras, pedrarias aplicadas uma 
a uma em forma de desenhos 
incríveis, que acompanham as 
tendências e mostram inovação. 

o bordado é considerado 
artigo de luxo, mesmo agora 
que está na moda, seu valor 
não é muito acessível, pois o 
trabalho é manual e delicado, 
agregando valor a cada detalhe.

Você, mulher, que gosta de 
se destacar em eventos, a dica 
é usar e abusar dos bordados 
com pedrarias, para o dia a 
dia looks com bordados a fio 
também fazem o maior sucesso.  
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Livros
O príncipe e o guarda – Contos da seleção
em ‘o príncipe’ e ‘o guarda’, o leitor pode 
acompanhar de perto os pensamentos 
e emoções dos dois homens que lutam 
pelo amor de america Singer. antes 
de america chegar ao palácio, já havia 
outra garota na vida do príncipe maxon. 
o conto ‘o príncipe’ não só proporciona 
um vislumbre das reflexões de maxon nos 
dias que antecedem a Seleção, como também revela mais um 
pouco sobre a família real e as dinâmicas internas do palácio. 
Criado como um Seis, ele nunca imaginou que acabaria se 
tornando membro da guarda do palácio. em ‘o guarda’, acom-
panhamos aspen a partir do momento que o grupo de trinta e 
cinco garotas da Seleção é reduzido para a elite, conhecemos sua 
rotina dentro das paredes da casa da família real - e as verdades 
sobre esse mundo que america nunca chegou a conhecer.

A estrela que nunca vai se apagar
diagnosticada com câncer da tireoide aos doze 
anos, esther Grace earl era uma adolescente tal-
entosa e cheia de vida. Fazendo jus ao nome, que 
em persa significa ‘estrela’, ela marcou todos em 
seu caminho com sua generosidade, esperança e 
altruísmo enquanto enfrentava com graciosidade 
o desgaste físico e mental causado pela doença. ‘a 
estrela que nunca vai se apagar’ é uma biografia 
única, que reúne trechos de diários, textos de 
ficção, cartas e desenhos de esther. Fotografias 
e relatos da família e de amigos ajudam a contar 
a história dessa menina inteligente, astuta e 
encantadora cujo carisma e força inspiraram 
o aclamado autor John Green a dedicar a ela 
sua obra best-seller a culpa é das estrelas.

Uma Carta de amor 
Há três anos, a colunista Theresa osborne se divorciou do marido após ter sido traída por ele. desde 
então, não acredita no amor e não se envolveu seriamente com ninguém. Convencida pela chefe de que 
precisa de um tempo para si, resolve passar férias em Cape Cod. durante a semana de folga, depois de 
terminar sua corrida matinal na praia, Theresa encontra uma garrafa arrolhada com uma folha de papel 
enrolada dentro. ao abri-la, descobre uma mensagem que começa assim - ‘minha adorada Catherine, 
sinto a sua falta, querida, como sempre, mas hoje está sendo especialmente difícil porque o oceano tem 
cantado para mim, e a canção é a da nossa vida juntos.’ Comovida pelo texto apaixonado, Theresa decide 
encontrar seu misterioso autor, qe assina apenas ‘Garrett’. após uma incansável busca, durante a qual 
descobre novas cartas que mexem cada vez mais com seus sentimentos, Theresa vai procurá-lo em uma 
cidade litorânea da Carolina do Norte. Quando o conhece, ela descobre que há três anos Garrett chora por 
seu amor perdido, mas também percebe que ele pode estar pronto para se entregar a uma nova história. 

Games Henrique Hübner

Far Cry 3

Variedades
V/06

È um videojogo de tiro na primeira pessoa de-
senvolvido pela Ubisoft montreal em conjunto com a 
Ubisoft massive, Ubisoft reflections e Ubisoft Shan-
ghai. Foi publicado pela Ubisoft para Play Station 
3, Xbox 360 e microsoft Windows. É a sequência do 
jogo de 2008 Far Cry 2.o jogo tinha data de lança-
mento para o dia 4 de setembro de 2012 na américa 
do Norte e 6 de setembro na europa, mas, foi, no en-
tanto, adiado para 29 de novembro de 2012 na euro-
pa e 4 de dezembro na américa do Norte, de modo 
que os produtores tivessem mais tempo para me-
lhorar o jogo. Um conteúdo adicional, independente 
da história, com o nome Far Cry 3: Blood dragon foi 
lançado em 30 de abril de 2013.

a ação de Far Cry 3 se desenvolve em alguma 
ilha tropical na intersecção entre os oceanos Índico e 
Pacífico. depois de um mau período de férias, Jason 
Brody tem de salvar os seus amigos sequestrados e 
escapar da ilha e de seus habitantes.

Far Cry 3 foi muito bem recebido pelos críticos 
quando do seu lançamento. Segundo dados do site 
VG Chartz, consulta em janeiro de 2013, Far Cry 3 já 
tinha vendido cerca de 3,36 milhões de unidades em 
todo o mundo.

Enredo
Jason Brody está de férias com um grupo de ami-

gos numa ilha tropical no Pacífico quando decidem 
fazer paraquedismo. mas, cada um deles aterrissam 
em diferentes partes de uma ilha infestada de pira-
tas, sendo feitos prisioneiros por um pirata chamado 
Vaas, a qual planejava pedir dinheiro do resgate aos 
pais deles, para, em seguida, vendê-los como escra-
vos.

OBS: Galera! eu sei que 
muitos já conhecem esse 
jogo e devem ter ele, mas 

para os que não conhecem, 
eu indico que comprem 
ou até mesmo baixem, 
mas tenham esse jogo! 

Até semana que vem com mais uma dica. Bom 
final de semana e fiquem com Deus!

existe câncer no coração?
o coração pode desenvolver em seu interior 

ou em suas paredes um tumor benigno cha-
mado ‘mixona’ que, com o crescimento, pode 
obstruir o fluxo de sangue, causando ‘apagões’ 
súbitos. Uma cirurgia intracardíaca é necessá-
ria para estirpá-lo. esse tumor é mais frequen-
te do que se imagina e é facilmente detectável 
com uma ecocardiografia. Sua cirurgia é 
simples e definitiva. e com risco baixo.

Há também tumores malignos no 
coração, felizmente muitos raros, que 
acometem o músculo cardíaco, com 
alto índice de mortalidade. São os ‘rab-
domiossarcomas’. em fase final, muitos 
tumores de outros órgãos podem atingir o coração. 
Portanto, ele não está tão invulnerável quanto imaginamos.

Borra de café estanca hemorragia?
este é um hábito antigo 

entre homens do campo. em 
ferimentos que sangram, 
usam borra de café recém-pas-
sado para estancar a hemorra-
gia. Pode até haver um fundo 
de verdade nisso. existem 
vários produtos coagulan-
tes na natureza e a borra do 
café pode ser um deles. No 
entanto, se a hemorragia é 
vencida, o risco de infecção passa a ser problema. Nas hemorragias 
mais graves, devem ser utilizadas alternativas mais seguras, como o 
garroteamento do membro afetado seguido do recurso mais impor-
tante: correr para a emergência mais próxima. Sangramentos na cabe-
ça e no tronco não podem ser garroteados e devem ser comprimidos 
com dois dedos ou com o punho fechado. Se não pararem, é sempre 
uma má notícia. Comprima como puder e corra para o hospital.

Passar embaixo de aroeira sem 
cumprimentar é alergia na certa?

as alegrias são manifes-
tações muito pessoais. Cada 
pessoa tem suas caracterís-
ticas de imunidade e alergia. 
alguns não podem comer 
frutos do mar, outros comem 
frutos do mar com voracida-
de e sem problema algum. 
a aroeira é uma árvore que 
provoca alergia em algumas 
pessoas (não muitas). Por 

isso, ao passar embaixo dela, o cumprimento de ‘bom dia’ se for à 
tarde ‘boa tarde’ se for de manhã é simplesmente uma brincadeira. os 
alérgicos terão a erupção na pele em contato com as folhas ou o pólen 
da árvore. os não-alérgicos não terão. ou seja, durante a primavera, 
quando o pólen se espalha no ar, a incidência de alergia é maior.
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SáBADO (08)
Jantar Dançante da Banda Marcial às 20h
Parque de exposição (Tomatão)

Baile em Tigrinhos às 23h
animação: Banda movimentos e Porto do Som

SáBADO (15) 
Jantar Dançante às 20h
Ser Vasco - maravilha

Jogos de Integração dos Clubes de mães às 
8h00
Linha Barro Preto – maravilha

DOMINGO (16)
Festa da Padroeira às 10h
Linha Nova Brasília

Variedades
V/07

Receita

Você jornaloliderMH

Ingredientes
2 dentes de alho picados;
1 cebola picada;
azeite a gosto;
3 xícaras de lascas de 
sobras de pernil assado;
½ xícara de vinho 
branco seco;
1 xícara de queijo cremoso;
2 colheres (sopa) de er-
vas frescas (tomilho, 
sálvia, cebolinha etc.);
6 quadrados de mas-
sa folhada (com 8 cm, 
se for para aperitivo, ou 
com 12 cm, para ser-
vir como entrada);
1 ovo batido e tempe-
rado com sal e pimenta 
do reino para pincelar.

Modo de Preparo
refogue o alho com a cebola no 
azeite. acrescente as lascas de per-
nil e mexa por alguns minutos, até 
começar a grudar no fundo da pane-
la. Junte o vinho e mexa bem, para 
soltar do fundo da panela. acres-

cente o queijo cremoso e as ervas.  
Coloque uma porção no centro de 
cada quadrado de massa e feche 
como uma trouxinha. Pincele com o 
ovo batido e asse a 200°C, por cer-
ca de 20 minutos – ou até dourar. 

Bom Apetite !

TROUxINHAS fOLHADAS 
DE PERNIL ASSADO

Programe-se

quer aparecer no jornal O 
Líder? Poste uma foto no facebook 

utilizando o #jornaloliderMH

E o destaque #jornalOLíderMH 
vai para os alunos da Escola 
de Música Musicarte... As 
fotos foram clicadas pela 
fotógrafa da Foto Zanotto, 
Simone Mezzaroba Zanotto.
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Não há exibição.

resumo Não 
dispoNível

resumo Não 
dispoNível

Não há exibição.

SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

selma e Chica se abraçam 
emocionadas. laerte fica 
incomodado ao ver virgílio 
beijando helena. André 
diz a dulce que é infeliz. 
Nando descobre que Julia-
na está tomando remédios 
fortes para dormir. shirley 
compra pela internet um 
quadro caro do leilão de 
helena. Clara diz a Cadu 
que está sem clima para 
namorar. marina sente 
saudade de Clara. laerte 
segue luiza até a festa no 
vidigal.

vanessa diz a marina que 
Cadu ficou incomodado 
com a grandiosidade da 
festa que ela fez para Clara. 
helena ajuda virgílio a 
escolher algumas obras para 
a exposição. Cadu recusa a 
proposta de marina de inves-
tir no restaurante. branca 
encontra Claudia, que lhe 
conta que ricardo está apai-
xonado por outra mulher. 
Gisele e murilo demonstram 
interesse um pelo outro. 
laerte e verônica estão no 
galpão e se surpreendem 
com a chegada de um piano 
enviado por shirley.

o show de hilda é um 
sucesso e Toni a beija no 
camarim. ela diz que só 
volta a ficar com ele caso 
se separe de Gaia. rubens 
cuida de Cristina na pensão 
e surge um clima entre eles. 
lola discute com davi e Au-
rora discute com Fabrício. 
ernest vai ao cortiço, pede 
desculpas a pérola e diz que 
a ama. Toni tenta conversar 
com Gaia, mas ela foge. 
o delegado consegue as 
provas que incriminam 
manfred. lola passa mal na 
pensão, enquanto Aurora 
fica enjoada em seu hotel. 

Tereza fica furiosa com 
lC. vó Tita vê Kleber 
chorando por causa de Fá-
tima. Angelique disfarça a 
satisfação pelo desespero de 
Tereza. lili tenta se manter 
afastada de William. lC faz 
intriga de heloísa para Flá-
vio. selma e rita chegam 
à casa de sandra. Celina 
apoia marlon no enfren-
tamento a Tereza. André 
percebe o comportamento 
de lili e conversa com 
William. Kleber se enfurece 
com todos em Tapiré. vó 
Tita, Keila, João, José e 
belinha visitam Fátima. 

doutor rubens sugere que 
Amélia leve pérola para 
ver ernest. para provocar 
davi, Aurora diz que o filho 
pode ser de Fabrício. péro-
la visita o avô no hospital e 
pede que ele reaja. serena 
resolve contar para Fabrí-
cio que lola está grávida. 
belmira pensa em odilon e 
quase não presta atenção 
em Nuno. Gaia diz para 
Toni lutar por hilda. pérola 
e ernest se encontram 
em sonho e ela diz que ele 
deve voltar para aprender 
a amar. manfred visita 
ernest no hospital.

lC consegue enganar 
Tereza para ficar com 
Angelique. Angelique não 
acredita que lC conseguirá 
tirar a fórmula de marlon. 
Tereza aceita fingir que foi 
expulsa da Comunidade. 
Fátima decide continuar 
sua investigação. Kleber 
manda edu levar um 
recado para a filha. lC 
liberta marlon e Celina. 
lili, William, André e Guto 
chegam aos limites da Co-
munidade. lili se entristece 
ao perceber que esta sem 
o pingente que ganhou de 
marlon. 

No acampamento de férias, 
os grupos seguem trilhas 
diferentes para completar 
a missão descrita no mapa 
que receberam. Cris filma 
tudo para publicar em seu 
blog. matilde está sozinha 
no orfanato e aproveita 
para dormir no sofá. 
enquanto isso, miguel sai 
do porão para dar uma 
volta pelas instalações 
do orfanato em busca de 
pistas que possam indicar 
quem é seu filho. 

bernardo procura por 
laura e a deixa surpresa. 
stella discute com patrícia 
e a culpa por não contar 
a verdade sobre gravidez 
para Carlão. patrícia pede 
para que ela não conte 
a verdade para Carlão 
e ela concorda, a contra 
gosto. Carlão descobre que 
patrícia está grávida e co-
memora. picasso esmurra 
Jurandir e cobra a fita em 
que ele confessa crimes. 
Carlão tem esperanças de 
que patrícia o aceite de 
volta. 

leto estranha a presença 
de laerte na festa. Juliana 
procura Jairo em um bar 
da lapa e lhe oferece 
joias em troca de bia, 
mas ele não aceita. André 
chega à festa e não gosta 
de ver luiza dançando 
com laerte. luiza diz 
a helena que brigou 
com André por causa de 
laerte. Cadu sente-se mal 
na frente de ivan. selma 
fica emocionada ao ver 
Juliana dormindo no 
chão do quarto vazio de 
bia. benjamin dá para 
helena uma luminária 
feita por ele.  

selma e laerte vão 
para Goiânia fazer uma 
avaliação da casa. Cadu 
passa mal enquanto corre 
na praia e é socorrido 
pelo dono de um quiosque. 
luiza fica indignada 
ao ver que Alice sofre 
preconceito racial na 
universidade. virgílio 
decide ir para Goiânia ver 
como é o espaço onde será 
sua exposição. benjamin 
resgata seu antigo 
cachorro e o leva para a 
casa de helena. shirley 
ouve uma conversa de 
leto e paulinha e descobre 
que laerte admira luiza.

odilon se muda para a 
pensão. Aurora conta 
para Joel que está 
grávida. rubens confirma 
para lola sua gravidez. 
manfred foge do delegado 
para não ser preso. dália 
conta para Amélia e Franz 
sobre a fuga de manfred. 
Aurora diz a Joel que 
quer ter o filho em paris. 
manfred pede ajuda a 
décio para conseguir 
documentos falsos. laura 
obriga décio a contar tudo 
para a polícia. Começa 
a apresentação de hilda 
na rádio e ernest fica 
emocionado ao ouvi-la. 

André decide ir com 
William e lili salvar 
marlon e Celina. Angelique 
e Assis convencem Tereza 
a aceitar a ajuda de lC. 
heloísa fica aliviada com 
a partida do ex-marido. 
priscila aparece de surpresa 
no escritório de marcelo. 
selma pede para Jéssica 
tatuá-la. inês diz a álvaro 
que convidará Thomaz 
para ser seu padrinho de 
casamento. William, lili, 
André e Guto se despedem 
de Carlos. Fátima volta 
para casa. vó Tita comenta 
com Keila que viu Kleber 
chorando no hospital. 

manfred chora no leito 
de ernest, que continua 
desacordado no hospital. 
Zilda, elisa e Cristina 
cercam Aderbal Feitosa 
na pensão. ernest sonha 
novamente com pérola e 
acorda, diante de manfred, 
que se emociona. dália 
conta para Franz que 
manfred está no hospital 
e ele chama o delegado. o 
delegado chega ao hospital, 
mas manfred consegue 
fugir. pérola comemora 
a recuperação de ernest. 
manfred liga para décio 
e marca de pegar os 
documentos falsos. 

William se aproxima de 
marlon e lili e André fica 
só observando. priscila 
descobre que está grávida 
e fica assustada. marlon 
percebe que lili está 
sem o pingente e fica 
chateado. marlon garante 
a todos que a está tudo 
bem na Comunidade mas 
William desconfia de 
lC. inês expulsa álvaro 
de casa. Fernanda quase 
se declara a Thomaz. 
matias reaparece e diz 
a Fátima que buscará 
belinha à noite. William 
e lili discutem por causa 
de lC. 

valentina leva comida 
para miguel no porão do 
orfanato. miguel diz que 
encontrou uma foto dos 
meninos do orfanato e 
pergunta para valenti-
na se ela acha que um 
deles pode ser seu filho. 
valentina alerta que 
quando o orfanato foi 
fundado haviam apenas 
meninas e que os garotos 
entraram muito tempo 
depois. Tomás Ferraz, que 
na verdade é Tobias, vai 
acompanhado de beto 
para o julgamento com o 
cantor roberto leal.

Anjo consegue distrair 
picasso e esconde a fita. 
picasso fica furioso por 
não tê-la encontrado e 
leva Anjo para delegacia. 
bernardo pede que laura 
o aceite de volta. laura se 
afasta. patrícia diz para 
Carlão que cogitou abor-
tar, mas que se lembrou 
dele e desistiu. Carlão fica 
aliviado e diz que quer 
estar perto para cuidar do 
bebê. lívia questiona otá-
vio sobre a droga e ele diz 
que irá vendê-la escondido 
de Carlão. 

luiza e André fazem as pa-
zes. Juliana assina sem ler 
os papéis do divórcio que 
Fernando havia deixado 
para ela. helena, sem paci-
ência, discute com virgílio 
e depois se arrepende do 
que diz. verônica se irrita 
ao descobrir que laerte 
esteve na festa com luiza. 
Jairo conta para Juliana 
que iolanda vai se mudar 
com bia para Niterói. 
Alice insiste com Neidinha 
para saber quem é seu 
pai. shirley vai à casa de 
leilões e diz a helena que 
arrematou o quadro.

silvia, Felipe e Gabriel 
inauguram seu consultório. 
benjamin e os hóspedes 
da casa de repouso vão 
ao teatro. Cadu pede que 
Felipe lhe dê vitaminas 
para melhorar seu cansaço. 
shirley diz a laerte que 
leto está encantado por 
luiza. virgílio fica feliz 
ao rever os amigos Ana e 
mauro em Goiânia. Felipe 
pede que Cadu faça alguns 
exames, mas ele descon-
versa. benjamin se sente 
mal no cinema. laerte e 
virgílio se encontram em 
Goiânia.

Aderbal tenta se apro-
ximar de hilda, mas ela 
elegantemente se afasta. 
ernest sai de carro atrás 
de manfred. pérola tem 
um pesadelo com o avô ao 
mesmo tempo em que ele 
sofre um acidente de carro. 
manfred se desespera ao 
ver ernest desacordado, 
mas foge do local. davi 
descobre que Aurora está 
grávida. doutor rubens diz 
à família que ernest não 
deve sobreviver e pérola 
fica arrasada. 

Fátima enfrenta Kleber. 
Tereza seduz lC. vó 
Tita se surpreende com a 
presença de Kleber em sua 
casa. priscila se anima 
com o presente que recebe 
de marcelo. Tereza afirma 
a Assis que reconquistará 
lC. lC propõe um pacto 
a Tereza. álvaro garante 
a Fernanda que será dono 
de tudo o que inês tem. 
heloísa repreende priscila 
por não usar um método 
contraceptivo com marce-
lo. Nilson cobra de alguns 
meninos para tirarem fotos 
com selma e rita. 

Franz pede que Amélia 
não saia mais sozinha 
de casa. Gaia sente uma 
pontada na barriga, mas 
disfarça. Arlindo vai para 
um hotel com volpina, 
mas tem uma crise 
alérgica por causa do 
perfume dela. Gaia diz 
a hilda que se separou 
de Toni. Cléo se finge de 
sonâmbula e consegue 
seduzir Joel. doutor 
rubens diz a Gaia que 
ela tem pouco tempo de 
vida. ernest tem alta do 
hospital e dália o recebe 
na mansão. 

André invade o laboratório, 
salva Celina da máquina 
da felicidade e destrói a 
máquina. Tereza e Angeli-
que conseguem sair da sala 
e contam para lC o que 
aconteceu. André, Celina, 
William e Guto correm 
pela mata para fugir da 
Comunidade. inês nomeia 
Thomaz seu representante 
no escritório e tira álvaro 
do cargo. priscila diz a he-
loisa que está sem coragem 
de contar para marcelo que 
está grávida. lili conta para 
marlon que beijou William 
e ele fica arrasado. 

beto volta para casa e diz 
para Carol e Clarita que ele 
precisará vender tudo que 
comprou para pagar o valor 
estipulado pelo juiz. beto diz 
que Tobias brigou com ele de 
maneira séria e disse que irá 
trocar de empresário. Carol 
fica preocupada e acredita 
que essa história de Tomás 
Ferraz pode estar muito 
séria. Carol acha que ele está 
com dupla personalidade e 
que precisa de ajuda. 

patrícia chora e se culpa por 
ter escondido a gravidez. 
Carlão arma novo plano 
para se vingar de picasso e 
conseguir prendê-lo. picasso 
fica furioso e diz para Ca-
ravaggio que Carlão armou 
para pegá-lo. Caravaggio 
diz que ele precisa fazer algo 
antes que Carlão o mate. 
otávio encontra Carlão 
transtornado e com sinais de 
embriaguez. Carlão pede um 
pouco de cocaína e otávio 
recusa a dar-lhe a droga. 

A boneca laura e maria 
conversa com um coelho 
que diz que os homens 
que estavam derruban-
do as árvores também 
estão prendendo todos os 
animais. maria leva mili, 
mosca, binho e dani para 
mostrar os criminosos 
que estão prendendo 
aves, tartarugas, coelhos 
e outros animais. Junior 
e José ricardo discutem 
novamente referente à 
queda do helicóptero de 
miguel. eduarda começa 
a dar as aulas de etiqueta 
para shirley. 

Tobias, que está como 
Tomás Ferraz, se reúne 
com um novo empresário. 
o homem diz que Tomás 
precisa mudar o visual 
para se adaptar ao gosto 
do público brasileiro. o 
empresário diz ainda que 
Tobias precisa mudar o 
estilo musical e adotar 
a linha funk ostentação, 
pagode, tecnobrega ou até 
sertanejo universitário. 
Tomás se imagina em 
todas essas situações, mas 
não gosta de nenhuma.

Variedades
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SALDOAMORES

Árido, em
inglês

Jogada
derradeira
no xadrez

Pequeno,
em inglês

Aquele 
que come

carne
humana

"(?) à Ale-
gria", com-
posição de

Schiller

Condição
dos alvos

dos
paparazzi

Instrumen-
to usado 

para toques
militares

Estado do
porto do

Itaqui
 (sigla)

Peça que
serve para
traçar li-

nhas retas

Uma das
atrações
circenses

Quantia
em uma

conta
bancária

Salvador
(?), pintor
espanhol 

surrealista

Sabrina
(?): a Japa
do "Pâni-
co" (TV)

"(?)
Brutos",

filme
mexicano

Odete (?),
atriz

Cédulas de
baixo valor

Mercado
do Oriente
Bacia de
cozinhas

Tópico frequente em uma entre-
vista de emprego,

trata da remuneração
do candidato

Local de 
festa junina

Lema 
da Otan,
baseado

nas ideias
de Kant

Marcha,
em inglês

Ana (?): 
enfermeira
brasileira,
foi volun-
tária na

Guerra do
Paraguai

Estabelecer
relação

Sitcom
brasileiro
de humor
com os 

persona-
gens Caco
Antibes e
Magda

Pontos de 
divergência
Sufixo de
"barbado"

Dado de
endereços
Substância
vulcânica

Fonte de
proteína

"(?) Stone",
seriado (TV)

A joia da
formatura
Tecido de
pulôveres

(?) Rita,
cantora
Trituram
(o café)

Que negli-
gencia seus
afazeres
Apreciar

Salto com
(?), prova
atlética
Reaver

Recurso usado na afinação de
instrumentos musicais

Gato, tigre
ou puma
(Zool.)
Avenida (abrev.)

O tronco, na posição ideal para se
medir a altura

Maluco

Pó para
pintura de
paredes

O V O

4/arid — gear — sato. 5/small. 6/amores. 7/arestas — remisso.

DuaS amigaS
- olá, como vai? Quanto tempo! Como vai teu marido?
- Você não soube? ele morreu faz quinze dias.
- ah, não sabia. meus pêsames, e como foi?
- Pedi pra ele ir comprar açúcar no supermercado ai veio um ônibus e passou por cima dele.
- mas que coisa triste. e o que você fez?
- Tomei café sem açúcar mesmo.

ELEvaDor mágiCo
o caipira vai com a família passar uns dias na cidade. ao chegar no hotel , parou estupefato 
em frente ao elevador, tentando entender para que servia uma porta com tanta luz piscando. 
de repente, uma senhora bem velhinha entra no elevador, a porta se fecha e ela desaparece.
Pouco depois a porta se abre novamente e o caipira dá de cara com uma garota lindíssima.
 entusiasmado ele grita para o filho.
- João, vá correndo chamar a sua mãe!

PiaDas

HorÓSCoPo 

Variedades
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áries
a dois, tudo de bom, só evite exa-

gerar nas cobranças. Se está só, procu-
re conhecer gente nova. No trabalho, 
novas parcerias em vista, mas terá que 
aguentar pressão. Nas finanças, clima 
promissor. Procure equilibrar o tempo 
que você dedica à família, aos amigos 
e ao trabalho. assim, poderá manter 
o clima de harmonia com as pessoas 
queridas.

Touro 
Pense em você e no que pode tra-

zer de bom ao relacionamento. mostre 
que tem disposição para fazer a relação 
melhorar. No trabalho, agir rápido pode 
ser a diferença entre obter resultados 
ou não. administre seus gastos com 
pulso firme. Pode se sentir dividida en-
tre pessoas que disputam sua atenção.

Gêmeos
Seja mais receptiva no romance. 

Programas para os dois fazerem juntos 
pode aproximá-los. Novas oportuni-
dades no trabalho! abrace o sucesso! 
Trabalhos em equipe serão compensa-
dores. Procure oferecer afeto, compre-
ensão e ajuda aos seus entes queridos. 
Se um ajudar ao outro, todos terão ale-
gria e sucesso.

Câncer
Se está só e quer encher seu cora-

ção de amor, saiba que não vai faltar 
oportunidade. a dois, aja com paciên-
cia e não dramatize os fatos. Terá muito 
por fazer no serviço. a determinação é 
a ferramenta dos fortes de espírito. Cul-
tive o entusiasmo. Confie no sucesso, 
que ele chega. Procure desenvolver a 
confiança entre parentes e amigos.

Leão
alguém pode entrar em sua vida 

sem aviso prévio. Porém, vá com calma. 
Fale mais sobre os seus sentimentos. 
Sua sensualidade estará mais visível. 
Programe seu futuro com fé! aprimore 
seu trabalho. Seu empenho será re-
compensado. Controle os gastos para 
não passar apertos. aproveite a compa-
nhia das pessoas queridas. No entanto, 
evite as fofocas.

Virgem
mais do que nunca, sexo e amor 

caminharão em pé de igualdade. Pro-
cure ouvir, compartilhar e evite con-
trolar o par. organize os projetos, tudo 
começa antes, na cabeça. Não tenha 
receio para começar coisas novas no 
trabalho. marte na sua casa do dinheiro 
pede que arrume sua vida financeira. 
Conte com o apoio dos parentes quan-

do precisar. 

Libra
Na demonstração do afeto você 

abre portas para a harmonia. Ninguém 
se arrepende de dar amor. Se está só, 
poderá começar uma relação. No tra-
balho, pedir apoio quando necessário 
é uma ótima chance de conseguir rea-
lizar tudo o que quer. altos e baixos nas 
finanças.

Escorpião
Um novo envolvimento pode co-

meçar. a dois, tenha cuidado com as 
palavras. Gentileza sempre ajuda. No 
trabalho, instabilidades poderão mi-
nar suas energias. Será importante não 
perder o foco. Nas finanças, não faltará 
chances para você progredir. 

Sagitário
Sensualidade à flor da pele! Namo-

re bastante. Nada como um daqueles 
encontros apaixonados para tudo se 
ajeitar. está só? É hora de encontrar 
gente nova. Semana produtiva no 
serviço, cabe a você tomar iniciativa e 
aventurar-se no que te interessa. Nas 
finanças, ótima capacidade para ne-
gociar. os compromissos em família 
devem aumentar. 

Capricórnio
a dois, estará mais compreensiva 

e fará tudo para melhorar a relação. Já 
no sexo, talvez precise se empenhar 
um pouco mais. Boas ideias podem 
surgir em casa, anote-as. Lembre-se 
de que papel e lápis são aliados po-
derosos. Nas finanças, seja prudente. 
evite atitudes autoritárias no convívio 
familiar. 

Aquário
Vida a dois cheia de boas energias. 

aproveite para intensificar o romance. 
Se estiver só, sua lista de admiradores 
vai aumentar. Sensualidade expres-
siva. Cuide da sua imagem, ela pode 
abrir muitas facilidades na carreira. 
Sua situação financeira pode melho-
rar. Vênus vai trazer muitos estímulos 
e você demonstrará total receptivida-
de com quem estima. 

Peixes
Invista em novidades no relacio-

namento. Siga a intuição. Na intimi-
dade, sexo vibrante. No trabalho, suas 
qualidades vão se sobressair e contri-
buirão para o seu progresso. Faça sua 
parte. Não cruze os braços. Pode se dar 
bem em jogos, sorteios e loterias. em 
família, sua paciência será testada e 
precisará de jogo de cintura
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DIVERSÃO

evento foi realizado pelo departamento de Cultura, em parceria com a JCI

Crianças maravilhenses se divertem 
no Carnaval Infantil 

o Carnaval Infantil foi realizado no 
último domingo (02) em maravilha. o 
evento foi organizado pela administra-
ção municipal, por meio do departa-
mento de Cultura, com o apoio da JCI. 

Participaram do evento crianças 
de várias idades, acompanhas dos pais, 
que ajudaram a tornar o Carnaval mais 
divertido. a prefeita de maravilha, rosi 
maldaner, também participou do en-
contro. “É muito bom ver essas famílias 
reunidas, compartilhando o verdadei-
ro sentido do Carnaval. esperamos ter 
uma festa a cada ano melhor”, disse.

a equipe do departamento de 
Cultura, por meio da diretora, rosi 
reichert, agradeceu a participação e 
o apoio da JCI no evento. “Para 2015 a 
ideia é fazer novamente, pois as crian-
ças que participaram estavam alegres 
e brincaram bastante. maravilha não 
tem tradição em Carnaval, porém, foi 
positiva a participação das crianças, 
mesmo sendo feriadão”, destacou a di-
retora.

Concursos 
Na ocasião foi feito o concurso 

melhor Fantasia. Todas as crianças 
inscritas receberam medalhas de par-
ticipação e os vencedores, medalha de 
classificação. 

No Concurso melhor Fantasia, na 
categoria 0 a 2 anos, inscreveram-se 
oito crianças – 1º lugar: Isadora Hen-
ckes, com a fantasia Borboleta; 2º lugar: 
Beatriz B. Gilbert, com a fantasia Fada; 
3º lugar: Valentina Pinheiro, com a fan-
tasia minie.

Na categoria 3 a 5 anos inscreve-
ram-se 11 crianças – 1º lugar: Juliana 
Campos de Souza, com a fantasia Bru-
xa; 2º lugar: Sarah Heineck Flores, com 
a fantasia Bailarina; 3º lugar: Luiza de 
Paolli, com a fantasia Bat Girl.

Na categoria 6 a 10 anos inscreve-
ram-se 17 crianças – 1º lugar: Iasmin 
C. Simon, com a fantasia de mulher 
maravilha; 2º lugar: Claire Utermark, 
com a fantasia monster Hain; 3º lugar: 
michel Farias, com a fantasia Pirata.

Na categoria acima de 11 anos não 
houve inscrições, sendo que também 
não teve inscrição de blocos carnava-
lescos.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Crianças de todas as idades 
participaram do evento 

JCI Maravilha ajudou na organização do Carnaval Infantil Inscrições foram realizadas e avaliadas por uma comissão

Prefeita Rosi participou do evento Evento foi realizado no Centro Sociocultural de Maravilha

Na categoria 0 a 2 anos Isadora Henckes ficou em 1º lugar Juliana Campos de Souza ficou em 1º lugar na categoria 3 a 5 anos

Na categoria 6 a 10 anos Iasmin C. Simon ficou em 1º lugar Criançada fez a festa durante o carnaval 
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RECONHECIMENTO 

Homenagem ocorreu na sala de reuniões do hospital, em comemoração ao dia da mulher

Colaboradoras do Hospital São José de 
maravilha são homenageadas 

ILAINE ROHDEN

a direção do Hospital São José 
de maravilha, juntamente com o 
Grupo de Trabalho Humaniza-
ção, promoveu homenagens às 
colaboradoras da entidade na 
noite da última segunda-feira 
(03).

a homenagem foi realizada 
em comemoração ao dia Inter-
nacional da mulher, comemorado 
hoje (08). Na ocasião foi realizada 
palestra com o tema “Um ser que 
nasceu para iluminar”, que foi mi-
nistrada pelo professor ainor Lo-
tério.

a diretora do Hospital, Neiva 
Schaefer, acolheu as colaborado-
ras enfatizando a importância de-
las. “Não somente por ser o dia da 
mulher, mas pelo trabalho que vo-
cês desenvolvem, pela dedicação 
e pelo carinho que demonstram 
com os pacientes e colegas de tra-
balho. É por esse motivo que esta-
mos reunidas hoje”, salienta. 

o professor iniciou a palestra 
destacando que o encontro não 
foi realizado simplesmente para 
homenagear as mulheres. “esta-

mos aqui também para ampliar 
conquistas, entender o papel e 
para buscar mais resultados posi-
tivos para a vida das mulheres, que 
eu chamo de felicidade”, ressalta.

Com relação ao tema trata-
do pelo palestrante, ele ressaltou 
que tudo gira em torno da mulher. 
“Quando falamos de um ser que 
nasceu para brilhar, falamos de 
como a mulher se preparou para 
brilhar na família, brilhar no tra-

balho, na sociedade, enfim, de 
como ela está tendo uma média 
de vida superior a do homem, 
como o mundo está ficando mais 
feminino na forma de se cuidar”, 
comenta. 

ainor destacou que o fenôme-
no de ser mãe deu à mulher um 
brilho a mais na sua vida, dando 
a ela mais coragem e vontade de 
viver. “Nós sabemos que a mulher 
é um ser que nasceu para brilhar 

e não foi por acaso”, frisa.
o professor lembrou que o ho-

mem precisa participar mais na 
vida da mulher e da família. “o 
homem precisa estar mais pre-
sente, ele tem muito o que apren-
der com ela e também precisa 
amparar ela que se fragiliza com 
o excesso de cargos que assume 
para dar conforto a todos, muitas 
vezes deixando a própria vida de 
lado”, justifica.

Neiva destacou a importância das 
mulheres no Hospital

Ainor falou de “Um ser que nasceu 
para iluminar”

Dinâmicas envolveram as mulheres na palestra 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

 Nós sabemos que 
a mulher é um 
ser que nasceu 

para brilhar e não 
foi por acaso”.
Professor Ainor Lotério

Conclusão de curso 
informar forma 
três turmas 
neste sábado 

Hoje (08) a Informar realiza a formatura 
de dois cursos, nas dependências da Cantina 
Italiana, com a presença de formandos, fami-
liares, homenageados, professores e autorida-
des.

Formam-se 18 alunos no Curso Técnico 
em Segurança do Trabalho, que teve a dura-
ção de dois anos e capacitou os novos profis-
sionais a atuarem como técnicos  em todas as 
áreas de segurança do trabalho. 

No mesmo ato, recebem o certificado de 
conclusão do Curso de resgate, Socorro e 
atendimento Pré-hospitalar 12 alunos que, 
durante um ano, se especializaram na área 
para atuarem nas unidades do Samu, ambu-
lâncias e postos de saúde, atuando como so-
corristas especializados em manutenção da 
vida e transporte para as unidades hospitala-
res, com suporte de equipamentos e conheci-
mentos de socorros de urgência.

a Informar/Unopar está com inscrições 
abertas para mais duas turmas, no curso téc-
nico em Segurança do Trabalho e outra de 
resgate, Socorro e atendimento Pré-hospita-
lar, com início previsto para a segunda quin-
zena de março de 2014. 
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Prefeita rosi maldaner e o presidente da CdL/associação empresarial, Jeovany Folle, participaram de audiências em 
Florianópolis sobre a subestação da Celesc, contorno viário e recursos para pavimentação

Lideranças de maravilha reivindicam pela infraestrutura do município

a prefeita de maravilha, rosi mal-
daner, e o presidente da CdL/associação 
empresarial, Jeovany Folle, estiveram na 
última quarta-feira (05) em Florianópo-
lis, onde participaram de reuniões com 
o presidente da Celesc, Cleverson Sievert, 
com o secretário de estado da Infraestru-
tura, Valdir Cobalchini, e com o deputado 
estadual Gelson merisio (PSd), visando 
reivindicar importantes demandas da 
classe empresarial.

Um dos principais pontos levados 
pelas lideranças foi a subestação da Ce-
lesc, onde foi repassada para a entidade 
oficialmente o documento em que o mu-
nicípio doa a área de terra para a constru-
ção da subestação de energia elétrica. a 
doação foi aprovada pelo Legislativo mu-
nicipal de maravilha por meio do Projeto 

de Lei nº 005/2014, em sessão realizada 
no último dia 24 de fevereiro. a área com-
preende 10.500 m² e está localizada na 
Linha Água Parada.

Conforme destacado pelo presidente 
da CdL/associação empresarial, em do-
cumento entregue a Sievert, é importan-
te agora que a Celesc agilize o processo 
de implantação. “esta obra vem sendo 
reivindicada há alguns anos pela entida-
de, pois sabe-se que é uma necessidade 
urgente para maravilha, tendo em vista 
os problemas frequentes com queda e 
sobrecarga de energia. essas limitações 
impedem a instalação de novas empresas 
no município e, por vezes, as indústrias 
precisam utilizar seus geradores próprios 
para suprirem a demanda”, afirmou.

Conforme a prefeita de maravilha, 

rosi maldaner, o presidente da Celesc si-
nalizou que a obra pode ser efetivada ain-
da neste ano. “existe uma expectativa real 
para a execução dessa obra até dezembro, 
pois ela já está prevista no orçamento da 
Celesc para 2014”, destaca.

os maravilhenses ainda se reuniram 
com o secretário de Infraestrutura de Santa 
Catarina, Valdir Cobalchini, para discutir 
sobre o contorno viário de maravilha, as-
sunto que pautou reunião realizada com 
a presença do secretário no dia 17 de fe-
vereiro, na CdL/associação empresarial.

No gabinete do secretário, os líderes 
entregaram os projetos já existentes junto 
à Prefeitura de maravilha e comentaram 
que a comunidade se reuniu para sugerir 
uma rota para o contorno. “ressaltamos 
para o secretário o esforço da comissão, 

especialmente dos moradores afetados, 
para contribuírem com o projeto e co-
bramos para que o edital seja publicado 
conforme prometido”, frisa o presidente 
da CdL/associação empresarial.

Cobalchini atestou que o pedido de 
lançamento do edital está em análise jun-
to ao grupo gestor do Governo e deve ser 
lançado nos próximos dias. a partir disso, 
será possível contratar a empresa que irá 
elaborar o projeto do contorno.

Recursos para pavimentação 
Com a presença do empresário mara-

vilhense darci Simon (miguel), que é o atu-
al presidente do Partido Social democráti-
co (PSd) no município, também ocorreu 
reunião no gabinete do deputado estadual 
Gelson merísio (PSd/SC), onde foi entre-

gue ao parlamentar um pedido de recursos 
destinados à pavimentação asfáltica.

 “Vale ressaltar a postura de empre-
endedores como o miguel, que, além de 
investirem aqui, também se esforçam 
para trazer recursos para nosso município, 
agindo de forma apartidária”, comenta o 
presidente Folle.

Para a prefeita rosi, a visita a Florianó-
polis foi positiva, principalmente no que 
diz respeito à subestação da Celesc, já que a 
obra deve terminar bem antes do esperado. 
“Vamos aguardar as respostas das solicita-
ções que realizamos. aproveito para agra-
decer o comprometimento das lideranças 
maravilhenses que, junto conosco, estão 
indo à capital do estado, trabalhando em 
prol da nossa Cidade das Crianças”, ressal-
tou a prefeita rosi.

Fotos: Divulgação

Para a Celesc foi repassado oficialmente o documento onde 
município doa a área de terra para construção da subestação 
de energia elétrica

Líderes 
entregaram 
para o 
secretário 
Cobalchini 
os projetos 
já existentes 
junto à 
Prefeitura 
de Maravilha 
da rota do 
contorno 
viário

Empresário maravilhense Darci Simon participou da 
audiência com o deputado estadual Gelson Merisio 
(PSD/SC)
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ISABEL MüLLER E 
ILAINE ROHDEN 

Salete Claudete Comerlato mora 
há 33 anos no Bairro Frei damião, 
em maravilha. antes não tinha bair-
ro e o endereço era somente aveni-
da maravilha. ela lembra que veio 
residir no local juntamente com seu 
marido darci Comerlato (in memo-
riam), na época tinham poucas ca-

sas e as ruas não eram calçadas. 
o bairro teve início com o Lotea-

mento Frei damião, feito pela famí-
lia Comerlato. “Nós tínhamos uma 
chácara com mais de cinco hecta-
res de terra e, como não fazíamos 
uso dela e a procura por terrenos na 
redondeza era grande, resolvemos lo-
tear. Na época fizemos uma parceria 
com a Prefeitura, onde eles fizeram 
toda a infraestrutura do loteamento 

e nós repassamos metade dos lotes 
para o município”, ressalta Salete. 

Conforme a Lei municipal 
2.434/99, de 18 de agosto de 1999, ao 
todo, o Loteamento Frei damião II, 
que contemplava a parte da Prefeitu-
ra, era composto por 37 lotes e quatro 
quadras.  

Hoje são três loteamentos que fa-
zem parte do mesmo bairro e o nome 
foi escolhido por Salete, pois ela ad-

mirava Frei damião, que foi padre no 
Nordeste e na época fazia pouco tem-
po do seu falecimento. então a família 
Comerlato resolveu homenageá-lo.

o desenvolvimento do bairro che-
gou com os demais loteamentos con-
cretizados e aos poucos foi crescendo. 
as indústrias próximas também con-
tribuíram para isso. Hoje a maioria 
dos moradores são trabalhadores da 
aurora, realce ou da Piracanjuba. 

Salete diz que o ponto negativo do 
bairro são os silos da Cooperativa 
auriverde. “o farelo do milho fica 
no ar o tempo inteiro, a casa sem-
pre precisa ficar fechada, além do 
barulho dos silos, que incomoda. 
muitas pessoas já vieram morar no 
bairro e acabaram saindo por cau-
sa disso, mas sei que não tem o que 
fazer, é algo que já está assim há 
anos”, afirma.

Início do Loteamento Frei Damião impulsionou a criação do bairro

Arquivo pessoal Ilaine Rohden

Hoje o bairro, constituído há mais de 14 anos, é predominantemente residencial, com 
poucas empresas 



 -  MARAVILHA  -  S C, 08  de março de 2014 a/26

BaIrro FreI damIÃo

O bairro é formado por residências e empresas, na sua maioria, familiares. 
As casas são novas e as ruas quase todas de calçamento 

o Frei damião é um bairro 
novo, que se desenvolveu 
muito rápido, conforme 
os próprios moradores 

contam. 
andando pelo bairro pode-se 

perceber que as casas são constru-
ções bonitas em sua maioria recen-
tes, com detalhes particulares em 
cada uma. as ruas do bairro são 
praticamente todas de calçamento, 
apesar de nenhuma ser asfaltada, 
além da avenida maravilha, que se-
para os bairros Frei damião e Flo-
resta.  

Uma das visitas que fizemos 
foi na segunda-feira (03), véspera 
de feriado. Neste dia encontramos 
muitas pessoas em suas casas, to-
mando chimarrão, faxinando, cui-
dando do terreno. Já na quarta-feira 
(05), quando retornamos, a visão 
não foi a mesma, o que comprova 
que os moradores, quase todos, tra-
balham fora. o bairro é calmo, não 
tem muito movimento e as pessoas 
são cordiais. 

Boa parte dos moradores con-
tou que resolveu comprar sua mo-
radia naquele bairro, por ser calmo 
e com boa vizinhança, mas também 

porque fica próximo à área indus-
trial de maravilha, o que facilita o 
acesso ao trabalho, uma vez que as 
empresas aurora, realce e Piracan-
juba detém a maioria dos empregos 
destes moradores. 

No Frei damião existem poucos 
comércios, é um bairro basicamen-
te residencial, e os poucos pontos 
comerciais que ali estão instalados 
são empresas familiares, que aten-
dem as necessidades básicas dos 
moradores, exceto as grandes in-
dústrias, que ficam do outro lado da 
Br-282, que corta o bairro.

de acordo com o Censo de 
2010, no Frei damião existem mais 
homens do que mulheres, sendo a 
população composta de 48.7% de 
mulheres e 51.3% de homens, tota-
lizando 846 pessoas. 

outro destaque no bairro são as 
crianças. em todas as ruas é possí-
vel encontrá-las brincando. elas 
têm à disposição um campinho de 
areia e uma pracinha, ambos locais 
precisam de melhorias, mas ainda 
são frequentados.

Também é possível ver que 
no bairro não há escolas, creches, 
igrejas e nem clubes de idosos e de 

mães. Conforme os moradores, as 
crianças e adolescentes estudam no 
Centro educacional mundo Infantil 

(CaIC), escola de educação Básica 
João XXIII e escola de educação Bá-
sica Juscelino Kubitschek de olivei-

ra. Já os idosos e as mães são asso-
ciados em clubes de outros bairros 
próximos. 

Frei Damião é um bairro basicamente residencial e bastante calmo para morar 

 Ilaine Rohden/O Líder

o bairro conta com o auxílio da associa-
ção Comunitária Frei damião, que foi fun-
dada no dia 27 de julho de 2002. 

a atual diretoria, que é presidida pela 
moradora Vanilce Londero, tomou posse no 
dia 01 de março de 2013 e permanece até o 
dia 01 de março de 2015. 

a associação tem, basicamente, como 
função, organizar e tentar melhorar as con-
dições do bairro. Conforme a presidente, a 
associação já encaminhou um projeto para 
realizar a reforma do campinho de areia, 
por meio do vereador atenor Waslavick, e 
também para melhorias nas praças de brin-
quedos. “Também encaminhamos proje-
tos para aparelhos de ginástica e lixeiras, 
inclusive as lixeiras já foram colocadas no 
bairro, exceto na área verde, aonde precisa 
ser feita a limpeza e manutenção para insta-

lar”, destaca. 
a presidente ressalta que também já fo-

ram solicitadas lombadas físicas, placas de 
identificação de trânsito e de ruas. “as pesso-
as muitas vezes não sabem qual é a preferen-
cial e precisamos das placas para auxiliar”, 
comenta, destacando que os recursos para 
esses pedidos ainda não foram liberados. 

de acordo com Vanilce a associação 
se reúne sempre que possível para discutir 
as necessidades do bairro, inclusive em se-
tembro do ano passado se reuniram com a 
prefeita para tratar diversos assuntos, como 
o asfaltamento das ruas.

“eu acredito que neste ano nós vamos 
conseguir mais melhorias do que no ano 
passado. a nossa prioridade é a melhoria do 
campinho de areia e do parque de brinque-
dos”, frisa. 

Diretoria 2013/2015

Presidente: Vanilce Londero
Vice-presidente: er-
nomar Fredrezze
Tesoureiro: marcio althaus; 
Vice-tesoureiro: Tel-
mor Brandalise;
Secretária: anize-
te Stempkowiski
Vice-secretária; Jo-
siane Fredrezze
Conselho fiscal: Volmir 
duarte; Paulo Schimi-
dt e edemar amaral
Suplentes: Guido Zin-
gler, daniela Branda-
lise e Paulo Frantz.

Vanilce Londero é presidente da Associação Comunitária Frei Damião
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PRAçA
o bairro tem uma pracinha para a diversão das crianças. o local é pequeno e com poucos 

brinquedos. essa é uma das únicas opções de lazer e, por conta disso, os moradores já estão 
reivindicando um espaço maior e melhor para as crianças.

áREA VERDE
o Bairro Frei damião tem o privilégio de contar com uma área verde de preservação. o 

local é bonito, fechado de árvores que proporcionam boa sombra, com mesas, bancos e chur-
rasqueiras de concreto, ótimo espaço para realizar um almoço e desfrutar da natureza. os mo-
radores afirmam que o local estava abandonado, com a vegetação alta e as churrasqueiras que-
bradas. mas há pouco tempo, por meio dos vereadores, conseguiram limpar o local e firmar 
uma parceira para que seja feita a manutenção, com o corte da vegetação, uma vez por mês. 

CAMPINHO 
o campinho também é muito utilizado pelas crianças, e não só por elas, mas por todos os 

moradores que gostam de jogar um futebol e se divertir nas horas vagas. o campinho é pe-
queno e também necessita de algumas melhorias. Conforme os moradores, o campo precisa 
de mais areia, reforma das traves e das telas de proteção. 

RUAS 
as ruas do bairro, em geral, estão boas, todas 

de calçamento. Porém, algumas são motivos de 
reclamação dos moradores, com buracos que 
foram abertos pela Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan) para arrumar a 
encanação da rua e ainda não foram fechados. 
alguns moradores sugerem que pelo menos se-
jam feitos os reparos dos buracos, o que solucio-
naria o problema em algumas ruas.  

a rua Perondi ainda não é calçada e, con-
forme os moradores, falta tubulação, sendo 
que, quando chove, a água não tem onde escoar e acaba ficando sobre a via, causando transtorno 
aos moradores pelo excesso de lama que produz.

TERRENOS BALDIOS 
de acordo com os moradores, os 

poucos terrenos baldios que têm no 
bairro, na sua maioria, estão com a 
vegetação alta e necessitam manu-
tenção. eles sugerem que os pro-
prietários façam a limpeza para não 
deixar o bairro com um aspecto feio 
e também não criar animais nos ter-
renos, que acabam invadindo as de-
mais residências ao seu redor.   

MERCADO D’ALLAS
Um dos primeiros mercados do bairro foi o Supermercado d’allas. Salete e Vilmar rossato 

abriram o comércio em maravilha há 14 anos. ela diz que no local já havia um pequeno merca-
do há dois anos, mas foram eles que construíram a atual estrutura. “o local escolhido em mara-
vilha foi por acaso, achamos o bairro bom e resolvemos nos instalar”, ressalta.

Salete lembra que tinham aproximadamente 20 casas no bairro e muitos terrenos baldios. 
“outras indústrias vieram para maravilha, além da aurora, e isso ajudou a fortalecer o bairro e 
nós, do comércio”, afirma.

Para eles, o bairro é bom porque as famílias se dão bem e principalmente por ficar perto das 
indústrias, com isso a procura por terrenos é muito grande.  

AURORA
a Cooperativa Central aurora alimentos está localizada no Bairro Frei damião. Ins-

talada na década de 1980 com a sede do seu primeiro frigorífico de aves. a escolha da 
localidade se deu em razão dos diversos benefícios oferecidos pela administração Pú-
blica da época e pela demonstração de interesse de produtores locais e dos municípios 
próximos em adquirir quotas-parte no investimento.

em 1988 a sede foi inaugurada, com um projeto que previa a capacidade total de 
funcionamento que abateria em torno de 7.200 aves/hora, 115.200 aves por dia. a maté-
ria-prima seria proveniente de 2.100 aviários distribuídos entre aproximadamente 1.700 
associados das cooperativas filiadas, com a contratação inicial de 184 pessoas.

os dados mais atuais da empresa apontam mais de 1.420 empregos diretos, abati-
mento de mais de 38 milhões de aves na unidade por ano, com uma média de 150 mil 
frangos por dia e 3.300 por mês.

além de ser uma das maiores empresas de maravilha, também é a fonte de renda de 
muitos moradores do Bairro Frei damião.
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elaine Farias é agente de saúde 
há seis anos e, assim como Ivone 
Wermuth, que também é agente 
de saúde, atende os moradores do 
Bairro Frei damião desde novem-
bro do ano passado. os moradores 
são atendidos no Posto de Saúde 
do CaIC.

“o Frei damião é um bairro 
calmo, a maioria das pessoas são 
de classe média, todas as casas são 
de um padrão bom. É difícil ver 
uma casa velha”, destacam.

Conforme as agentes de saú-
de, a faixa etária da maioria dos 
moradores é entre 20 e 40 anos.
Tem algumas pessoas que são mais 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Elaine Farias atende 184 famílias 
no bairro

Ivone Wermuth é agente de saúde 
e moradora do Bairro Frei Damião

velhas e também crianças. “É um 
bairro onde os moradores são bem 
instruídos, educados, e não costu-
mam ficar reclamando”, dizem.

elaine atende 184 famílias e 
Ivone 160, sendo que a média é de 
quatro moradores por casa. “Tem 
diversas casas onde moram apenas 

o casal, mas também tem algumas 
que mora o avô e a avó junto, com 
até oito pessoas”, explicam.

as agentes comentam que, 
como os moradores trabalham 
fora, muitas vezes acabam reali-
zando o trabalho de visitas fora do 
horário comercial. 

de acordo com elas, as maiores 
necessidades dos moradores são 
na área da saúde, o que acaba sen-
do também a maior reclamação, 
entre elas, a falta de atendimen-
to de dentista e de pediatra. “Já a 
maior incidência são os casos de 
pessoas hipertensas, com pressão 
alta, além de casos de diabéticos, 

mas é em quantidade bem menor”, 
afirmam.

a receptividade dos moradores 
é um ponto destacado por elaine e 
Ivone. elas comentam que, por ser 
um bairro onde várias pessoas não 
utilizam o serviço público de saú-
de, por terem boas condições, as 
pessoas são educadas e conversam 
com elas repassando as informa-
ções necessárias.

elaine e Ivone destacam tam-
bém o crescimento do bairro, que 
em poucos anos se desenvolveu 
e hoje há poucos terrenos vazios, 
quase todos possuem construções 
com pessoas residindo nelas.

DELVIN CARDOSO RODRIGUES
delvin Cardoso rodrigues reside há dois anos no bairro 

e conta que foi atraído para firmar residência ano local pela 
tranquilidade e por ser um ponto bom, próximo à entrada 
da cidade. Como ponto negativo, o morador destaca o Silo 
da auriverde, que exala muita fumaça e fuligem, além de 
fazer barulho. o morador ressalta que seria importante que 
as coisas mudassem e sugere que ao menos seja feito um 

intervalo para o descanso dos moradores, para amenizar principalmente a 
questão da respiração, que já causou transtornos para a família, pois sua es-
posa tem alergia, o que agrava mais com a fumaça e fuligem. 

delvin destaca que a iluminação pública e a segurança são pontos po-
sitivos do bairro. Já a saúde precisa de melhorias, principalmente na pedia-
tria. o morador se refere principalmente ao atendimento do médico, pois 
conforme o morador, justamente por se tratar de um profissional que trata 
de crianças, é importante que haja mais interação e leveza no atendimento.

LEANDRO REGNER
Leandro regner reside no bairro há quase três anos e conta que, quando pro-

curou uma residência para comprar, observou basicamente a localização e destaca 
que o Frei damião é um bairro calmo, sem bagunça e de fácil acesso à área indus-
trial de maravilha, o que só vai valorizar o terreno.  

Para Leandro, a área verde é um local importante para os moradores, pois pos-
sibilita que eles confraternizem juntos, sendo que a companhia dos vizinhos é boa 
e a índole deles é um ponto positivo no bairro. 

de acordo com Leandro, os moradores sentem falta do asfaltamento das ruas, principalmente 
pelo fato de que diversos buracos são abertos na rua pela Casan, inviabilizando a passagem de veícu-
los. outros pontos que precisam de melhorias são a iluminação pública e a reestruturação do cam-
pinho de areia e de uma pracinha de brinquedos que também está em mau estado de conservação. 

No bairro Leandro também sente falta de uma farmácia, pois a mais próxima é perto da escola 
João XXIII e também de um mercado maior, que possa atender as necessidades de todos os morado-
res. o Posto de Saúde também é uma das reivindicações do morador. 

Quanto à educação, Leandro salienta que está boa, mesmo não tendo escolas no bairro, ele acre-
dita que o fato de ter transporte para as crianças e escolas de qualidade já supre a necessidade dos 
alunos. 

JANETE COSTA
Janete Costa diz que o bairro é mui-

to calmo e bom para morar. a moradora 
não tem mais filhos pequenos, mas vê 
que os filhos dos vizinhos precisariam 
de um local adequado para brincar, 
pois acredita que o campinho de areia e 
a praça de brinquedos são insuficientes 

para as crianças do bairro, que acabam brincando na rua. 
Conforme Janete, que reside no local há 13 anos, o 

bairro é bastante seguro, inclusive quando alguém preci-
sa sair ou viajar os próprios vizinhos acabam cuidando da 
casa dos outros. 

Para a moradora, também seria importante ter uma 
academia ao ar livre no bairro, pois a mais próxima está 
na Praça dos motoristas. 

ANA PAULA CAMARGO
ana Paula Camargo reside há 

apenas cinco meses no bairro. o 
motivo da mudança foi a proximi-
dade com o local de trabalho. “eu 
estou achando o bairro bom, as 
pessoas são legais”, destaca.

Neste pouco tempo que re-
side no bairro, ana Paula percebeu que um dos 
problemas é o abandono de animais, que ficam 
soltos nas ruas. Conforme ela, os animais sujam as 
calçadas, esparramam lixo pelo chão e fazem mui-
to barulho à noite.

outro ponto que poderia ser melhorado é a ilu-
minação pública, que para ela é fraca, uma vez que 
ela inicia o turno de trabalho de madrugada, o que é 
perigoso para o seu deslocamento. 

“aqui é tranquilo, não tem violência, não tem bri-
ga, as crianças brincam diariamente juntas”, frisa, ex-
plicando que o bairro é um bom local para se morar.

GILSON E CLAUDETE CIGOGNINI
o casal Gilson e Claudete Cigognini destaca que o bairro pre-

cisa de algumas melhorias e também que alguns serviços sejam 
efetuados no próprio bairro, entre eles, uma área de lazer para as 
crianças, um posto de saúde e creche, para atender as pessoas do 
Frei damião e outros bairros que ficam nas proximidades. 

Gilson e Claudete também frisam que precisa de lombada 
física e placas nas ruas, para que haja mais respeito pelos moto-

ristas, que conforme eles, passam em alta velocidade na via, colocando em risco, principalmente 
a vida das crianças que brincam na rua. ainda referente às ruas, o casal destaca os buracos, que 
muitas vezes são abertos pela Casan e não são fechados adequadamente. 

eles ainda comentam que precisaria ter no bairro uma farmácia e um mercado maior. mes-
mo com necessidades, que segundo eles tem em todo lugar, o casal gosta de morar no local. “aqui 
é um bairro bom de morar, é calmo, não tem bagunça. Você pode deixar as coisas fora de casa 
que não tem roubo. além disso, cada um ouve a sua música sem incomodar os vizinhos”, frisam.
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o lema ‘Vista-se na Folia’ foi levado aos  apreciadores da festa

São disponibilizados 485 itens 
medicamentosos de forma gratuita

Secretaria de Saúde desenvolve 
Campanha de Carnaval 2014

Farmácia do 
município recebe 
investimentos em 
medicamentos 

Curso de pintura forma 16 alunas na Linha Glória

Coral municipal de Cunha Porã retorna às 
atividades

PREVENÇÃO ASSISTÊNCIA PÚBLICA

Artesanato

Cultura

Com o intuito de conscientizar 
a população sobre a importância da 
prevenção, em especial no Carnaval, 
o município de Cunha Porã por meio 
da Secretaria municipal de Saúde, re-
alizou a Campanha de Carnaval 2014 
com o lema: “Vista-se na Folia”. 

Na última segunda-feira (24) co-
meçou a campanha com orientações 
nos postos de saúde e a distribuição 
de folders informativos, em relação ao 
uso de preservativo e a direção segura. 
Na quarta-feira (26) foram repassadas 
orientações acerca do assunto para os 
alunos de segundo e terceiro ano do 
ensino médio na escola de educação 
Básica Professor Patrício João de oli-
veira.

Já na quinta-feira (27) e sexta-feira 
(28) a campanha foi realizada nas ruas, 
com a entrega de preservativos, folders 
informativos e orientações sobre o uso 
de camisinha durante o Carnaval e o 
uso de bebida alcoólica. durante toda a 

Campanha foi realizada nas ruas, com a entrega de preservativos, folders 
informativos e demais orientações

semana estiveram disponíveis no Posto 
de Saúde do Centro testes rápidos para 
o HIV, para jovens e gestantes. 

Conforme a Secretaria de Saúde, a 
campanha teve caráter educativo, onde 
foi repassado aos foliões e condutores 
em geral conceitos para a direção res-

ponsável nas estradas, incluindo dicas 
de planejamento para o antes, durante 
e a volta da viagem. e também para a 
prevenção com relação às doenças se-
xualmente transmissíveis, já que Car-
naval é um período em que as pessoas 
acabam ficando mais expostas. 

Ascom/Cunha Porã

Na tarde do último sábado (01), 
ocorreu o encerramento do curso 
de pintura em tecido, realizado pela 
Secretaria municipal da assistência 
Social, por meio do Clube de mães 
27 de maio da Linha Glória, no sa-
lão comunitário da comunidade. o 
evento contou com a participação 
da Secretaria municipal de assistên-
cia Social, Terezinha rampi, junta-
mente com a assessora de Progra-
mas Sociais, Irma Kessler. 

o curso teve início no mês de 
dezembro de 2013 e encerrou no 
início do mês de março. as aulas fo-
ram realizadas pela instrutora Kety 
adriana Bichet. a pintura em tecido 
faz parte de uma série de outros cur-
sos que são realizados regularmente 

pela Secretaria municipal de assis-
tência Social e que são direcionados 
à comunidade local.

a Secretária municipal de as-
sistência Social, Terezinha rampi, 
além de conduzir a entrega dos cer-

tificados, parabenizou todas as par-
ticipantes do curso pelo empenho e 
pelos trabalhos apresentados, ressal-
tando que essa é uma atividade que 
proporciona distração, mas garante 
também a geração de renda familiar.

Formatura ocorreu no último sábado (01) no salão comunitário da Linha 
Glória

Divulgação

No mês de fevereiro o coral mu-
nicipal de Cunha Porã retomou as 
atividades para 2014. os ensaios são 
realizados no Salão Nobre da Prefei-
tura, nas terças-feiras, das 19h às 21h. 
o coral é coordenado pelo regente 
Thiago Germano Huf e o projeto só 
é possível através de uma pareceria 
entre o município e a Fundação Cul-
tural.

o coral surgiu em 2007, contan-
do com 25 integrantes. atualmente 
participam aproximadamente 30 in-
tegrantes de diferentes faixas etárias. 

Nos ensaios o regente inicia as ati-
vidades com o aquecimento da voz 
e exercícios básicos para jornada de 
duas horas de canto. os participantes 
são divididos em grupos para repas-
sar as músicas conforme a sua voz em 
soprano, baixo, contralto e tenores. 

Segundo o regente, o coral está 
integrado na Liga Cultural e artística 
do oeste Catarinense e na Liga mu-
nicipal de Corais. atualmente par-
ticipa de eventos municipais, além 
de eventos de outros municípios da 
região. Para Huf, o coral é excelente, 

“é uma equipe unida e dedicada, é 
muito bom trabalhar com eles e fazer 
parte deste grupo”.

o coral está aberto para novos in-
tegrantes. os interessados devem se 
dirigir até o Salão Nobre da Prefeitu-
ra, no horários dos ensaios, para uma 
avaliação com o regente do coral. Se-
gundo regente, é necessário ter uma 
voz já formada pelo fato do coral ser 
adulto, a idade mínima é de 15 anos, 
além de gostar de cantar e ter dispo-
nibilidade de participar dos ensaios 
e eventos.

Flor do sertão

a gestão municipal, buscan-
do atender de forma integral a 
população, conta com ações ex-
clusivas de assistência de me-
dicamentos para os munícipes. 
atualmente o município dispo-
nibiliza 485 itens de medicamen-
tos pela farmácia da Unidade Bá-
sica de Saúde.

este ano Flor do Sertão, jun-
tamente com os demais muni-
cípios da associação dos muni-
cípios do entre rios (amerios), 
promoveram um consórcio para 
aquisição de 244 itens de medi-
camentos. além disso, o municí-
pio individualmente promoveu a 
licitação de 241 itens para com-
por a farmácia. o valor total in-
vestido na aquisição dos medica-
mentos foi de r$ 133.108,27 pela 
licitação própria, mais o valor in-
vestido através do consórcio pela 
amerios.

Conforme a farmacêutica 
que atua na unidade, Francielle 
Vendrame, vários tipos de medi-
cações são entregues diariamen-
te mediante prescrição médica. 
além disso, acontecem distri-
buições de medicamentos de uso 
contínuo e controlado através do 
programa “a Saúde Vai à Sua Co-
munidade”, onde a equipe mul-
tiprofissional realiza visitação 
nas comunidades do município 
realizando a entrega dos medi-
camentos previamente cadastra-
dos, onde são distribuídos medi-
camentos necessários para dois 
meses, evitando a migração para 
a unidade apenas para a retirada.

a farmacêutica ainda explica 
que quando os itens não cons-
tam na farmácia básica, confor-
me a necessidade do paciente, 
estas medicações são fornecidas 
através de credenciamentos rea-
lizados com farmácias privadas, 
custeando o valor do produto. 

de acordo com o prefeito 
rogério Perin, o valor do inves-
timento em medicamentos evi-
dencia a importância dada aos 
munícipes em sua assistência em 
saúde. “Nossa gestão vem cum-
prindo rigorosamente o proposto 
dentro do plano de governo, rea-
lizando ações que vão além das 
propostas. Flor do Sertão é uma 
referência em saúde e forneci-
mento de medicamentos com 
quase 500 itens à disposição, 
além dos itens custeados que 
não constam na farmácia básica”, 
pontua.

Conforme a secretária de 
Saúde, maristela Valler, a busca 
pela completa assistência aos 
munícipes é fator decisivo para 
as ações que vêm sendo reali-
zadas. “realizamos um plane-
jamento que busca contemplar 
cada munícipe, pensando em 
todos os casos isoladamente. 
Sabemos da dificuldade de mui-
tas famílias em comprar seu re-
médio e sabemos também que 
nosso dever enquanto gestores é 
garantir o acesso aos serviços de 
saúde em sua totalidade, por isso 
investimos em uma equipe com-
pleta e em uma farmácia que vai 
além do básico”, destaca. 

Farmácia do município tem 485 itens de medicamentos

Ascom Prefeitura
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a equipe pedagógica, em conjunto 
com o Conselho municipal de educa-
ção, está estudando, reorganizando e 
atualizando a Lei do Sistema municipal 
de ensino de maravilha. a Lei do Siste-
ma contempla as escolas de educação 
Infantil e ensino Fundamental, manti-
das pelo poder Público municipal, e as 
instituições de educação infantil cria-
das e mantidas pela iniciativa privada.

de acordo com a LdB/1996, em 
seu art. 11, “os municípios incumbir-
se-ão de baixar normas complemen-
tares para o seu sistema de ensino; 
autorizar, credenciar e supervisionar 
os estabelecimentos do seu sistema 
de ensino; organizar, manter e de-
senvolver os órgãos e instituições 
oficiais dos seus sistemas de ensino, 
integrando-os às políticas e planos 
educacionais da União e dos esta-
dos”. 

Conforme a equipe pedagógica, 
o Sistema municipal de educação é 
algo complexo, cuja concepção inci-
de sobre as estruturas da Secretaria 
municipal e implica num plano es-
tratégico de participação. “esta partici-
pação é uma forma prática de forma-
ção para a cidadania, através da qual a 

população aprende a intervir no muni-
cípio e a reformá-lo a partir de fora. Isso 
significa governar com a participação 
da comunidade”, salienta.

o Conselho municipal de educa-
ção é composto por 15 pessoas, repre-
sentantes dos diversos setores edu-
cacionais do município. “o Conselho 
representa um verdadeiro processo 
educativo, pois desenvolve a consciên-
cia da cidadania da população para que 
assuma efetivamente o seu papel de 
sujeito na transformação do seu es-
paço no município”, explica a equipe.

Levando em conta as mudanças 
ocorridas no contexto global e educa-
cional, a equipe pedagógica contará 
com a participação dos professores 
das mais diversas áreas, para estudar 
e reelaborar a Proposta Pedagógica 
de maravilha, sendo que sua primeira 
versão é a de 2004. “Como a frase dita 
por Carroll Lewitter na obra ‘alice no 
País das maravilhas’: – Você poderia 
me dizer, por favor, qual caminho eu 
devo seguir? Isso depende muito de 
onde você deseja chegar – definir o 
destino pretendido nos proporciona 
possibilidades e mais clareza para o ca-
minhar”, destaca a equipe.

a Secretaria de assistência So-
cial de maravilha, por meio do Centro 
de referência de assistência Social 
(CraS), disponibiliza mais três cursos 
para o mês de março. Conforme a co-
ordenadora do Pronatec, marisete 
Perondi, os cursos são de almoxari-
fe, Vendedor e auxiliar administra-
tivo.

o curso de almoxarife tem carga 
horária de 160 horas, sendo que a es-
colaridade exigida é o ensino médio 
incompleto e 16 anos completos.

o curso de Vendedor tem car-
ga horária de 175 horas, sendo que a 
escolaridade exigida é o ensino Fun-
damental completo, com idade de 16 
anos completos no ato da matrícula.

o curso de auxiliar administrativo 
tem carga horária de 120 horas, sendo 
que a escolaridade exigida é o ensino 
médio incompleto e 15 anos comple-
tos no ato da matrícula.

os interessados deverão com-
parecer no CraS com os seguintes 
documentos para efetuar a inscrição: 
cópia do rG; cópia do CPF; cópia do 
comprovante de residência; cópia do 
histórico escolar ou atestado de fre-
quência; cópia comprovante de esta-
do civil; carteira de trabalho; cópia 
do certificado de reservista.

“Para mais informações, os in-
teressados podem entrar em conta-
to com o CraS, pelo telefone: (49) 
3664 – 3466. 

Baile com a escolha da miss maravilha ocorre no dia 05 de julho

Inscrições para concurso abrem 
nesta segunda-feira 

MISS MARAVILHANovos cursos 

Melhorias

Secretaria de Educação

CraS irá disponibiliza mais três 
cursos para o mês de março

Comunidade da Linha Chinelo 
Queimado terá reunião de 
trabalho com administração

Equipe trabalha na organização 
legal e pedagógica da rede 
municipal

estão abertas as inscrições para 
o concurso da rainha do município 
– miss maravilha 2014/2016. as ins-
crições iniciam a partir de segunda-
feira (10) e se estendem até o dia 11 
de abril. de acordo com a comissão 
organizadora, as interessadas em 
participar do concurso de seleção 
da nova rainha do município devem 
efetuar sua inscrição no departa-
mento de Cultura, localizado na 
Travessa eloi Luiz dadan, 99, Cen-
tro, em horário comercial.

Conforme a diretora de Cultura 
do município, rosi reichert, pode-
rão se inscrever as candidatas que 
cumprirem os seguintes requisitos e 

obrigações:
residir no município de maravi-

lha há, no mínimo, um ano; ter en-
tre 16 e 22 anos, sendo que aqueles 
devem estar completos até a data de 
inscrição; ser solteira e residir com 
os pais; não ter filhos; ter simpa-
tia, personalidade e postura social; 
apresentar beleza e elegância; não 
ter participado de qualquer con-
curso de beleza até um ano antes 
da data de inscrição; não frequen-
tar curso de ensino superior que 
exija residência permanente fora 
do município de maravilha.

apresentar ficha de inscrição 
devidamente preenchida e assi-

nada; com cópia da carteira de 
identidade e CPF; comprovante de 
residência; documento de autori-
zação dos pais, se menor de idade; 
apresentar declaração de disponi-
bilidade de tempo para divulgar a 
Fecimar e demais eventos em que 
houver necessidade, representan-
do o município; apresentar foto 
atualizada, tamanho10cmx15cm, 
de corpo inteiro; apresentar de-
claração de autorização de uso de 
imagem.

Se eleita, comprometer-se pu-
blicamente a cumprir todas as 
obrigações inerentes ao cargo, pelo 
período de dois anos.

a Prefeitura de maravilha, por 
meio das secretarias de agricultu-
ra e meio ambiente e Transportes e 
obras, organiza reuniões de trabalho 
no interior do município. o próximo 
encontro será no dia 14 de março, às 

20h, na sede da Linha Chinelo Quei-
mado.

Toda a população daquela região 
está convidada a participar do encon-
tro, que tratará sobre melhorias e as-
suntos relacionados à vida no campo.

Carnaval diverte idosos de maravilha
Melhor Idade

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Divulgação

Grupo de Idosos Pioneiro realizou sua festa ainda no dia 27 de fevereiro

Lar de Convivência 
organizou o Carnaval que 
reuniu aproximadamente 

500 pessoas 

Idosos se divertiram na tarde carnavalesca 

o Lar de Convivência, com o 
apoio da Secretaria de assistên-
cia Social de maravilha, realizou o 
Carnaval dos Idosos na última ter-
ça-feira (04), no Salão Paroquial Ca-
tólico do município, durante toda a 
tarde.

o evento contou com a parti-
cipação de oito grupos de idosos, 
totalizando cerca de 500 pessoas.  a 
prefeita rosi maldaner esteve pre-
sente no evento. “Temos que para-
benizar a todos os grupos pela orga-
nização e união. Foi uma bela festa, 
que mostrou o verdadeiro sentido 
do Carnaval”, frisou.

o Grupo de Idosos Pioneiro de 
maravilha também realizou a tarde 
carnavalesca no último dia 27.

de acordo com a coordenado-
ra dos idosos, Leonice Castanha, a 
terceira idade do clube fez bloco à 
caráter para sua diversão. “Foi uma 
tarde proveitosa, onde os idosos 
mostraram sua união e animação 
no grupo”, frisou a coordenadora.
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a deputada federal Luci Choi-
nacki (PT/SC) indicou uma nova 
emenda parlamentar para o muni-
cípio de Bom Jesus do oeste no va-
lor de r$ 100 mil para investimentos 
na área da saúde.

a notícia foi recebida pelo 
prefeito airton reinehr e pelo vi-
ce-prefeito elton da Silva, que es-
tão satisfeitos com mais este pleito 

atendido, fruto da busca constante 
de recursos junto à esfera federal e 
estadual e pretendem investir os re-
cursos na aquisição de um veículo e 
equipamentos para a Unidade Bási-
ca de Saúde.

“estes recursos vão garantir 
novas melhorias no atendimento a 
saúde da população bom-jesuense”, 
destacam.

o prefeito airton antônio rei-
nehr recebeu nesta semana o comu-
nicado que o senador Luiz Henri-
que da Silveira (PmdB/SC) indicou 
uma emenda para o município no 
valor de r$ 250 mil. os recursos são 
do Governo Federal, por meio do 
ministério das Cidades, para apoio 
a política de desenvolvimento urba-
no e poderão ser utilizados em pavi-
mentação de ruas da cidade.

em recente visita que o prefeito 

airton fez ao gabinete do senador 
em Brasília/dF, ele fez a solicitação 
de recursos, que foi atendida e vem 
beneficiar o município para a me-
lhoria da infraestrutura urbana.

a emenda já foi cadastrada 
pelo município e enviada ao órgão 
competente, sendo que o acom-
panhamento para a efetivação e o 
empenho dos recursos será feita em 
conjunto com o gabinete do sena-
dor Luiz Henrique.

Palestra sobre meio ambiente foi proferida na oportunidade 
pelo engenheiro agronômo Nelson Zanotelli

Famílias rurais recebem 
oficialmente suas residências 

HABITAÇÃO 

Na última quarta-feira (05), 
foi realizada em Bom Jesus do 
oeste, a reunião de encerramen-
to de mais um grupo de habita-
ção rural, através do Programa 
Nacional de Habitação rural 
(PNHr) do Governo Federal, que 
subsidiou as construções das ca-
sas com recursos individuais de 
r$ 28.500,00 por família e teve o 
apoio da Prefeitura municipal e 
movimento dos Pequenos agri-
cultores (mPa).

a reunião contou com a pre-
sença do prefeito airton reinehr, 
vice-prefeito elton da Silva, se-
cretários e das sete famílias bene-
ficiadas no município. Também 
esteve presente a vice-prefeita de 
Serra alta, Bellamar Guidini, que 
representou mais oito famílias 
daquele município, participantes 
do grupo de habitação.

a reunião de encerramento 

Oito famílias bom-jesuenses foram beneficiadas

marcou e entrega oficial das resi-
dências para as 15 famílias de pe-
quenos agricultores dos dois mu-
nicípios. Na ocasião, foi proferida 
palestra sobre a conservação do 
meio ambiente para a melhoria 
da qualidade de vida no meio ru-
ral pelo engenheiro agrônomo da 

epagri, Nelson Zanotelli, e com o 
encerramento foi concluído todo 
o trabalho social pelo mPa e Setor 
de Habitação do município, com a 
distribuição gratuita de mudas de 
árvores nativas para a proteção e 
embelezamento das residências 
rurais envolvidas no programa.

Prefeitura

Infraestrutura

Recursos

Senador Luiz Henrique viabiliza 
r$ 250 mil para o município 

município é contemplado com r$ 
100 mil para investimentos na saúde 
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Na próxima segunda-feira (10) 
iniciam as aulas do departamen-
to de Cultura de modelo.

de acordo com os responsá-
veis, o departamento estará ofe-

recendo aulas de violão, sopro, 
teclado, danças típicas alemãs e 
italianas, patinação, danças li-
vres, grupo de canto e dança de 
salão para casais.

Para as pessoas que não con-
seguiram realizar suas inscrições, 
os responsáveis comunicam que 
elas ainda podem ser realizadas 
no departamento.

o Centro de referência e as-
sistência Social (CraS) de mo-
delo, juntamente com o depar-
tamento de assistência Social, 
comunica a todas as mulheres do 
município que queiram partici-
par do Grupo de mulheres este 
ano, que os mesmos iniciarão as 
atividades neste mês. 

Conforme o CraS, nos gru-
pos serão abordados temas como 
plantas medicinais, visita ao 
Itaipu rural Show, fabricação 
de chás, xaropes, olina, poma-
das, fabricação de produtos de 
limpeza, artesanato em palha de 
milho, curso de panificação, se-
xualidade da mulher, gincanas, 
palestras e muito mais. 

as mulheres poderão parti-

cipar em um dos quatro grupos 
já organizados no município, 
sendo que o início das ativida-
des ocorrerá nos seguintes dias: 
Grupo da sede - Primeiro encon-
tro quarta-feira (12), às 14h, na 
sala anexa ao departamento de 
assistência Social; Linha Jangu-
ta - primeiro encontro sexta-feira 
(14), às 14h, no salão da comuni-
dade; Linha Salete - primeiro en-
contro dia 17, às 14h, no salão da 
comunidade; e Cedro - primeiro 
encontro dia 18, às 14h, no salão 
da comunidade.

Neste primeiro encontro se-
rão realizadas palestras de mo-
tivação e chás medicinais, que 
será ministrada pela palestrante 
Gilda Valente.

Pessoas interessadas ainda podem realizar a inscrição 

aulas no departamento de 
Cultura iniciam na segunda

VAGAS DISPONíVEIS 

modelense recebe cadeira de rodas 
motorizada 

Grupo de mulheres inicia 
na próxima semana 

Ação social 

Entretenimento 

Na tarde da última quinta-feira 
(06) foi realizada a entrega de uma 
cadeira de rodas motorizada para 
a modelense renita Chaves. a ca-
deira irá facilitar a locomoção de 
renita. 

a cadeira foi disponibilizada 
pela associação das Pessoas Por-
tadoras de deficiências Físicas do 
meio-oeste de Santa Catarina, e 

vem para auxiliar na locomoção da 
beneficiada. a entrega foi acompa-

nhada pelo prefeito, ricardo mal-
daner. 

Cadeira motorizada irá facilitar a locomoção de Renita

Ascom Prefeitura 

Descontração 
Carnaval na Escola é realizado 
em modelo

os professores da escola reu-
nida municipal Professora Griseldi 
maria müller, com o apoio da dire-
ção do educandário, realizaram o 1º 
Carnaval na escola, que envolveu os 
alunos e colaboradores na sexta-fei-
ra (28). 

após esclarecimentos em sala 
de aula sobre a história do Carnaval 
no Brasil, foram organizadas ativi-
dades culturais envolvendo todos 
os alunos nos períodos matutino e 
vespertino, após o intervalo do seu 
turno de aula.

Crianças utilizaram na brincadeira os trabalhos desenvolvidos em sala de 
aula 

Ascom Prefeitura
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o Centro de referência em as-
sistência Social (CraS) de Tigrinhos 
realizou, no final de fevereiro, uma 
reunião com as mães que recebem o 
Bolsa Família, que tem seus filhos no 
Peti e mães com filhos de zero a seis 
anos. o objetivo do encontro foi repas-
sar informações no que diz respeito ao 
reordenamento dos serviços socioas-
sistenciais.

Na Proteção Social Básica além da 
oferta do Serviço de Proteção e aten-
dimento Integral à Família (PaIF), 
oferta-se o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV), a 
fim de complementar o trabalho social 

com famílias e prevenir a ocorrência de 
situações de vulnerabilidade e risco so-
cial.  o SCFV é um serviço realizado em 
grupos de modo a garantir autonomia 
aos seus usuários, de acordo com seu 
ciclo de vida, assegurando espaços de 
convívio familiar e comunitário. Com 
a aprovação da Tipificação Nacional de 
Serviços Socioassistenciais, o SCFV foi 
organizado por faixa etária com o obje-
tivo de prevenir possíveis situações de 
risco inerentes a cada ciclo de vida.

a partir disso, as oficinas com as 
famílias ofertadas no município de 
Tigrinhos serão realizadas nas comu-
nidades, tendo como temas: direito 

Socioassistenciais, direito à Transfe-
rência de renda, economia doméstica, 
direito das Crianças e adolescentes, e 
direito das mulheres.

as oficinas com crianças e adoles-
centes serão desenvolvidas no CraS, 
conforme a seguinte faixa etária: crian-
ças de 0 a 01 ano; crianças de 02 a 03 
anos; crianças de 04 a 06 anos, e crian-
ças e adolescentes de 07 a 17 anos.

Conforme informações da equipe 
técnica do CraS, o município tem au-
tonomia na organização da oferta do 
SCFV de acordo com as características 
locais de vulnerabilidade e risco e as si-
tuações prioritárias nele identificadas.

Bazar ocorre no dia 15 de março, no Centro de educação Professor 
Ivo Luiz Honnef, com início às 8h

aPPs das unidades escolares de 
Tigrinhos realizam bazar beneficente

DOAÇÃO

Na última semana os membros da 
associação de Pais e Professores (aPP) 
da escola de educação Básica osvaldo 
Ferreira de mello, Centro de educação 
Infantil Pró Infância Criança Sorriso e 
Centro de educação Professor Ivo Luiz 
Honnef se reuniram com a diretora 
Iara Gohlke, o diretor Paulo Fernando 
Fernando Farinon, a coordenadora 
rachel Simone Farias e a secretária de 
educação, Vera Lucia Baczinski, para 
deliberar e organizar o bazar benefi-
cente com mercadorias apreendidas 
pela receita Federal em trabalho de 
combate ao contrabando, descaminho 
e pirataria.

 a realização do bazar beneficente 
permitirá a arrecadação de fundos para 
novos projetos que vem certamente 
contribuir para melhorar a aprendiza-
gem e o ambiente das unidades esco-
lares do município. No encontro foram 
debatidas as regras, bem como feita a 
leitura de notas explicativas e termos 

Divulgação

Representantes das APPs estiveram reunidos para organizar os detalhes 
do bazar

de compromisso para proceder a reali-
zação do bazar. o evento ocorre no dia 
15 de março, no Centro de educação 
Professor Ivo Luiz Honnef, com início 
às 8h.

os representantes das aPPs agra-

decem a receita Federal do Brasil pelo 
pronto atendimento e aceitação em 
encaminhar o pedido de solicitação 
das mercadorias para as associações e 
desde já convidam a todos para presti-
giarem o bazar beneficente.

Executivo

Futebol e futsal

vice-prefeito ressalta atividades 
realizadas nos seus 30 dias à frente da 
administração

Projeto Esporte na Escola está em 
andamento em Tigrinhos

No dia 27 de janeiro o vice-prefeito 
de Tigrinhos, Neri arnoldo Neu, assu-
miu o executivo municipal pelo período 
de 30 dias. Conforme Neu, muitos traba-
lhos foram desenvolvidos no decorrer do 
mês, como a recuperação das estradas 
que teve que ser adiada em consequên-
cia da forte estiagem. “Foram realizadas 
aberturas de bebedouros, transporte de 
água para as comunidades mais atingi-
das com a seca. Fizemos coberturas de 
silagem, em torno de 25 terraplanagens 
para construções de casas através da 
Sulcredi e da Caixa econômica Federal, 
além de outros trabalhos de emergência 
que foram efetuados e as obras e dmer 
que foram coordenados por ernani Bru-
ch e Gilmar Stieler”, disse Neu. 

o vice-prefeito lembra que esteve 
duas vezes na capital do estado pleitean-
do recursos com os deputados estaduais 
e participando do 12º Congresso da Fe-
cam. Na segunda visita a Florianópolis 
esteve acompanhado do secretário da 
Saúde, Janir Luiz Bach, onde estiveram 

junto com o governador e vice-governa-
dor de Santa Catarina e de lá trouxeram 
o veículo novo para o CreaS.

Neu agradece a todos os funcioná-
rios que colaboraram e que sempre es-
tiveram dispostos a ajudar. “avalio como 
positivo esse período em que estive à 
frente do executivo, apesar de todas as 
dificuldades encontradas, sempre foi o 
objetivo fazer o melhor possível para a 
população de Tigrinhos”, afirma.

Secretário da Saúde e o vice-prefeito com o governador Raimundo Colombo 

Coberturas de silagem foram realizadas no período que Neu esteve à 
frente do Executivo

Vice-prefeito, Neri Arnoldo Neu

Fotos: Divulgação

o projeto esporte na escola está 
em andamento no município des-
de dezembro de 2013. Trata-se de 
um contrato de apoio financeiro, nº 
2013Tr002839, do Sistema estadual 
de Incentivo à Cultura, ao Turismo e 
ao esporte (Seitec) e o município de 
Tigrinhos.

o projeto tem por objetivo o tra-
balho de iniciação desportiva de 
futebol e futsal. o mesmo também 
pretende atender as crianças e ado-
lescentes matriculadas na rede pú-
blica de ensino estadual e municipal. 

Com os recursos do contrato foram 
adquiridos materiais de treinamento, 
como bolas e uniformes esportivos. 

a profissional de educação Física 
e professora marciele Josiane Zanon 
e demais colaboradores do projeto 
destacam a importância desta inicia-
tiva, pois a finalidade é proporcionar 
às crianças e adolescentes da fase 
escolar a oportunidade da prática 
esportiva de participação e rendi-
mento, uma vez que também con-
templa a participação em eventos e 
competições.

oficinas com crianças e adolescentes serão 
desenvolvidas pelo CraS

Presidente e vereador de Tigrinhos estiveram na 
Uvesc em Florianópolis 

Serviços socioassistenciais

Visita

Na manhã na última quarta-feira (05) o presi-
dente da Câmara de Tigrinhos, Fernando martim, 
acompanhado do seu colega, vereador Gilberto 
Cybulski, visitaram a União dos Vereadores de San-
ta Catarina (Uvesc), sendo recebidos pelo superin-
tendente Ilmar dalla Costa.

Na pauta dos visitantes, uma série de questões 
de ordem administrativa e parlamentar foram dis-
cutidas e as dúvidas sanadas pelo superintendente, 
que aproveitou a oportunidade para convidar os 
visitantes e os demais integrantes da Câmara de Ti-
grinhos para participarem do encontro estadual de 
Vereadores, nos dias 26, 27 e 28 de março.

Presidente e vereador da Câmara de Tigrinhos foram recebidos 
pelo superintendente da Uvesc

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 08  de março de 2014

Geral
a/29

apaes da Sdr maravilha assinam convênio 
de cooperação técnico-pedagógica 

Fundação Catarinense de Educação Especial

Na manhã da última quinta-feira 
(06), as associações de Pais e amigos 
dos excepcionais (aPaeS), perten-
centes à Secretaria de estado de de-
senvolvimento regional de maravilha 
assinaram os convênios de cooperação 
técnico-pedagógica com a Fundação 
Catarinense de educação especial 
(FCee). o ato foi realizado no auditório 
do Instituto Federal de Santa Catarina 
(IFSC), em São miguel do oeste.

de acordo com o secretário re-
gional, Valci dal maso, o convênio 
garante a parceria do Governo do es-
tado com despesas de professores. “o 
estado contrata e mantém o professor 
na escola especial, melhorando assim 
a qualidade de ensino e auxiliando as 
associações nas despesas”, comenta.

Serão cedidos professores do qua-
dro efetivo do magistério e admitidos 
em Caráter Temporário (aCTs) pela 
Fundação Catarinense de educação 
especial para exercício de atividades 
na escola especial. Serão garantidos os 
pagamentos dos salários, assessoria e 
capacitação técnica para os professores 
contratados por meio do convênio.

Segundo a presidente da Funda-
ção Catarinense de educação especial, 
rosemeri Bartucheski, com a ajuda de 
mais de 3.500 funcionários a FCee está 
trabalhado para fazer uma sociedade 
diferente, mais humana, igualitária e 
justa. “Todos somos iguais em direito, 
e não importa as diferenças temos que 

Cinco Apaes da Regional de Maravilha foram beneficiadas

ter nossos direitos assegurados. Nós 
somos parceiros desta rede de pro-
teção, assistência e atendimento que 
garante cuidado e educação a quem 
precisa. a pessoa com deficiência 
pode muito e só quem pode dizer até 
onde ela pode chegar é ela mesma e 
isso tem sido provado no dia a dia”, 
frisou.

Foram assinados convênios com 
as aPaeS de maravilha, modelo, Pi-
nhalzinho, romelândia e Iracemi-
nha, pertencentes a Sdr maravilha.

Participaram da assinatura o ge-
rente de educação da Sdr maravi-
lha, almir da rosa; a supervisora de 
educação Básica e Profissional da Sdr 
maravilha, dirce muller; além de repre-
sentantes das aPaeS.

Concurso
Na oportunidade, a presidente da 

Fundação também lançou o concurso 
estadual para a educação especial e 
tirou dúvidas dos diretores e presiden-
tes das apaes. “É fundamental para a 
qualidade das aPaeS a realização des-
te concurso, queremos menos aCTs e 
mais funcionários efetivos, pois a dire-
toria e a secretaria das entidades não 
podem ser assumidas por aCTs e mui-
tas aPaeS não têm nenhum funcioná-
rio efetivo”, comentou a presidente.

as inscrições ocorrem até o dia 10 
de março e são oferecidas 264 vagas no 
estado sendo seis para a regional de 
maravilha nos municípios de Iracemi-
nha, maravilha, modelo, Pinhalzinho e 
romelândia.

Carla Trentin/SDR

Nova sede conta com uma ampla sala e banheiros adequados, 
totalizando 345, 75 m²

Inauguração da nova sede será 
no próximo dia 29 de março

CENTRO CULTURAL 25 DE JULHO

ILAINE ROHDEN

em maio de 2013, integrantes 
do Centro Cultural 25 de Julho reu-
niram-se com a prefeita de maravi-
lha, rosi maldaner, para entregar a 
ordem de execução de obra da sede 
à empresa NL Construções LTda.

em menos de um ano, mais es-
pecificamente no próximo dia 29 de 
março será realizada a inauguração 
da nova sede, que terá início às 17h. 

a obra tem no total 345, 75 m² 
e teve investimentos totais de r$ 

390.265,86, sendo que a contra-
partida do município será de r$ 
64.351,89; e o repasse da União é 
de r$ 325.913,97, provenientes do 
ministério do Turismo por meio de 
emenda do deputado federal Celso 
maldaner (PmdB/SC).

de acordo com integrantes do 
Centro Cultural 25 de Julho, a em-
presa está trabalhando a todo va-
por para entregar a obra pronta na 
data da inauguração. a nova sede 
terá uma ampla sala com banheiros 
adequados também para portado-

res de necessidades especiais. os 
integrantes explicam que a cozinha 
será construída posteriormente, vis-
to que já visam uma ampliação do 
local.

No momento estão sendo fei-
tos os acabamentos na obra, como 
a pintura, construção de passeio 
público e ajardinamento. “Convi-
damos a todos que gostariam de 
conhecer a nova sede do Centro 
Cultural 25 de Julho para que parti-
cipem da inauguração”, destacam os 
integrantes. 

Acabamentos estão sendo feitos na nova sede Obra conta com uma ampla sala e banheiros adequados 
totalizando 345, 75 m²

Fotos: Isabel Müller/ O Líder 

Incentivo 
Prefeita anuncia obra de 
pavimentação asfáltica no 
acesso à empresa Piracanjuba

Na última semana, a prefeita 
de maravilha, rosi maldaner, o vi-
ce-prefeito Sandro donati e o se-
cretário de Indústria, Comércio e 
Turismo, olacir Broetto, visitaram 
o Laticínios Bela Vista, detentor 
da marca Pirancanjuba.

os gestores visitaram as 
instalações da unidade e as obras 
de ampliação, ao lado do sócio-
proprietário da empresa, marcos 
Helou, do gerente da unidade 
de maravilha, mário Sérgio 
Pires Pinheiro e do diretor de 
operações, José Pereira. “estamos 
muito orgulhosos com maravilha, 
pois tanto nossos empresários 
como nossos agricultores estão 
desenvolvendo os seus negócios 
a cada dia. e isso faz com que o 
município apareça cada vez mais 
em todos os cenários, sendo 
regional, estadual e até mesmo 
nacional”, comentam os gestores.

o sócio-proprietário da em-
presa se diz satisfeito com os in-
vestimentos já realizados pela 
empresa. “o oeste catarinense 
apresentou crescimento na área 
do leite. dessa forma, estamos 
satisfeitos e animados, pois nos-
sos investimentos foram feitos na 
hora certa”, destacou o empresá-

rio.
Na ocasião a prefeita rosi rea-

lizou a entrega da ordem de servi-
ço para a execução de pavimenta-
ção asfáltica no pátio da empresa, 
totalizando área de 3.093,70 m², 
com um investimento de r$ 
282.992,28. de acordo com a pre-
feita, o município de maravilha 
era devedor de incentivos à em-
presa, conforme a Lei municipal 
nº 3.332 de 13 de agosto de 2008. 
“agora, estamos cumprindo com 
mais um compromisso assumido 
pelo município, pois serviços de 
pavimentação asfáltica no pátio 
da indústria eram um dos incen-
tivos que estavam descritos nesta 
lei”, explicou a prefeita.

a empresa executora da obra, 
conforme processo licitatório 
será a Gaia rodovias Ltda. a obra 
compreenderá serviços de regu-
larização e compactação de su-
bleito, fornecimento de base e 
sub-base, imprimação, pintura 
de ligação, camada asfáltica, capa 
asfáltica e meio fio.

Participaram também da visi-
ta à empresa o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Ivo Badia e 
o representante da empresa Gaia 
rodovias, renato adriano Seibt.

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Ordem de serviço foi entregue a empresa Gaia Rodovias Ltda

Gestores visitaram as instalações da unidade e as obras de ampliação
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Cotidiano

No TrÂNSITo SomoS TodoS PedeSTreS!

Major Segalin

DICAS PARA VIAJAR COM SEGURANÇA 

alguns cuidados são imprescindíveis para evitar aborreci-
mentos e acidentes na hora de pegar a estrada. Com o aumen-
to do fluxo de veículos nas estradas é considerável, o que exige 
atenção redobrada para evitar acidentes e garantir que a viagem 
ocorra sem nenhuma surpresa.

antes da viagem, faça um check-up no carro e certifique-se 
de que estejam em boas condições: o motor, os freios, os pneus 
(geometria/balanceamento), o nível de óleo, o limpador e o inje-
tor de água do para-brisas, suspensão, etc. o motorista também 
tem a opção de levar o seu veículo a uma oficina para que seja 
realizada uma revisão completa, aliás isso é recomendável a cada 
10 mil Km.

Importante também verificar se os cintos de segurança estão 
funcionado e livres para serem utilizados, assim como a validade 
do extintor de incêndio, as condições do pneu estepe, macaco e 
triangulo de sinalização, imprevistos podem ocorrer.

É muito importante também verificar se a documentação de 
porte obrigatório esta em dia, tanto do veículo quanto do moto-
rista. os demais ocupantes do veículo, quando em trânsito, tam-
bém devem portar os documentos de identificação pessoal.

Quem for viajar para o exterior, é aconselhável se certificar 

dos documentos necessários e exigências para ingresso e trânsito 
no país de destino, muitas vezes é obrigatório passaporte, permis-
sion, visto, carta verde, cartão de vacinação e outras exigências.

em viagens por rodovias, é importante verificar qual é o me-
lhor itinerário, condições das rodovias e da sinalização, pontos de 
apoio, praças e valores dos pedágios, limites de velocidade, locais 
para abastecimento, enfim, todas as informações sobre a viagem 
devem ser antecipadamente levantadas, assim, a possibilidade de 
aborrecimentos e acidentes será bem menor.

Iniciada a viagem, respeite os limites de velocidade e a sinali-
zação, não faça ultrapassagens perigosas. Sempre mantenha uma 
distância segura do veículo da frente para garantir um bom tempo 
de reação caso haja uma mudança brusca na condução do mesmo. 
a cada três horas de direção, é importante fazer uma parada para 
relaxar e descansar. evite também viajar com chuva e neblina.

Importante lembrar, por fim, que jamais deve ser conduzido 
um veículo sob efeito de bebidas alcoólicas ou outras substancias 
que geram influencia na capacidade de percepção e reação do mo-
torista.

a segurança é um item que não pode faltar na sua bagagem. 
Boa viagem e boas férias.

maior parte dos acidentes fatais foi na Br-282, com quatro mortes. 
No total, foram oito vítimas em Brs, sete em SCs e quatro dentro 
das cidades

Feriadão de Carnaval tem ao menos 
19 mortes nas estradas catarinenses

BALANÇO DAS ESTRADAS

o feriadão de Carnaval che-
gou ao fim com balanço negativo 
no número de mortes nas estradas 
catarinenses. dados preliminares 
das Polícias rodoviária Federal 
(PrF) e militar rodoviária (Pmrv) 
indicam que foram 15 vítimas fatais 
nas rodovias que cortam o estado. 
Somando este número ao de mor-
tes nos perímetros urbanos das ci-
dades, o número de vidas perdidas 
nas estradas de Santa Catarina che-
ga a 19 entre a 0h01 de sexta-feira 
(28) e às 12h de quarta-feira (5).

Nas rodovias federais, a Br-282 
foi a que registrou maior número 
de acidentes fatais. Quatro pessoas 
morreram na rodovia, entre elas, 
dirlei magnani, de 48 anos, que era 
chefe de gabinete do deputado es-
tadual Neodi Saretta (PT). a mulher 
foi vítima de uma colisão no final da 
manhã de terça-feira, em Bocaína 
do Sul, na Serra catarinense.

a segunda Br com maior nú-
mero de mortes foi a 470, onde duas 
pessoas morreram. Também na terça 
(04), andreza Cristina Frainer, de 38 
anos, perdeu a vida ao bater o carro 
que contra um caminhão. o aciden-
te aconteceu no km 88,6 em ascurra, 
por volta das 13h30.

Já a Br-101 teve uma morte no 
período. Foi na noite de terça em Ja-
guaruna, no Sul catarinense. Um mo-
tociclista que trafegava na contramão 
bateu de frente contra uma caminho-
nete. Já a outra morte em rodovias fe-
derais foi na Br-280, em Canoinhas, 
no Norte catarinense.

Imprudência
Segundo maíta Berti, do Nú-

cleo de Comunicação da PrF em 
Santa Catarina, os resultados pre-
liminares mostram que o principal 
causa dos acidentes fatais foi a im-
prudência. em cinco casos ocorre-
ram colisões frontais. “o que de-
monstra desrespeito à sinalização, 
ultrapassagens em locais incorre-
tos”, lamentou. Segundo ela, até a 
terça-feira 12,5 mil veículos foram 
flagrados em excesso de velocida-
de. além disso, 69 condutores fo-
ram detidos por dirigir sob efeito 
de álcool. destes, 19 foram presos 
em flagrante por embriaguez.

Rodovias estaduais
No caso das rodovias estaduais, 

o número de mortes chegou a 
sete. a SC-108 teve dois mortos. 
Um deles vitimou uma mulher em 

Guaramirim. ela era passageira de 
uma motocicleta que bateu contra 
um carro na madrugada de sábado. 
Segundo a Pmrv, o piloto foi preso 
em flagrante por embriaguez. as 
outras rodovias estaduais que 
registraram acidentes fatais foram 
a a-410a, e as SCs 405, 114 e 465, 
onde duas pessoas morreram em 
abdon Batista, no domingo (02).

dentro das cidades também 
foram registrados acidentes com 
mortes. No total, foram quatro 
vítimas fatais registradas entre 
sexta e terça. duas pessoas per-
deram as vidas no trânsito de 
Içara, Sul do estado, uma em 
Joinville, Norte catarinense, e 
outra em Benedito Novo, no Vale 
do Itajaí. esta última foi na tarde 
de terça-feira.

BR-282 liderou o número de mortes nas estradas federais

PRF xanxerê/Divulgação

Na tarde da última quinta-feira 
(06), por volta das 16h40, o mercado 
altas Horas de maravilha foi alvo de 
assalto. Conforme o proprietário, um 
homem armado com o capacete na 
cabeça entrou no mercado e anun-
ciou o assalto. ele estava com uma 
motocicleta 150 de cor azul que con-

forme a Polícia foi roubada em Serra 
alta. 

ainda de acordo com o proprie-
tário que perseguiu os assaltantes 
após a ação, o autor estava com mais 
um companheiro e fugiram em sen-
tido a Linha Três Coqueiros. Na ação 
o ladrão levou somente dinheiro. 

Maravilha II
mercado altas Horas é alvo de furto

Maravilha I
Polícia Civil prende homem 
com posse ilegal de arma de 
fogo e munições

Policiais civis da delegacia de 
maravilha, após denúncia anônima, 
efetuaram na última quinta-feira 
(06), no Bairro União, a prisão em fla-
grante de Luan diego muscopf, autor 
de crime de posse ilegal de arma de 
fogo e munições calibre 22. durante 
as buscas os policiais civis encontra-
ram também dois tabletes de maco-

nha que pesaram mais de um quilo, 
além da quantia de r$ 147,00. 

a ação policial se deu com base 
em informações trazidas pela po-
pulação, que pelo telefone 181 vem 
colaborando com a Polícia Civil na 
identificação de locais e de autores 
de infrações penais. os delegados de 
Polícia Civil, Wagner meirelles e da-
niel régis, afirmam que o trabalho 
policial civil na cidade de maravilha 
tem ganhando muito com a colabo-
ração da sociedade no fornecimento 
de informações pelo telefone “disque 
denúncia” 181.

Fotos: Divulgação/Polícia Civil

Arma, munições, tabletes de 
maconha foram localizados com o 
autor

Luan Diego Muscopf foi preso em 
flagrante

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

oBITUÁrIo
MARIA SALETE CHIÊSA
Faleceu no dia 28 de fevereiro, no Hospital regional de São miguel do oeste, aos 55 anos. o 

seu corpo foi velado na Igreja de Linha Novo encantado, em Bandeirante, e sepultado no cemi-
tério da comunidade.

ALDO ASCOLLI
Faleceu no dia 02 de março, no Hospital de São José do Cedro, aos 71 anos. o seu corpo foi 

velado na cripta mortuária da Igreja matriz de São José do Cedro, e sepultado no cemitério mu-
nicipal.

JOSé ALFREDO LUDWIG 
Faleceu no dia 04 de março, no Hospital regional de São miguel do oeste, aos 97 anos. o seu 

corpo foi velado na Capela de Linha Caxias, em São miguel do oeste e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ELIAS DAMIAN
Faleceu na quinta-feira (06), aos 90 anos, no Hospital Casa Vita, onde estava internado.  o 

velório foi realizado na Cripta da Igreja matriz em São miguel do oeste e o sepultamento foi reali-
zado no cemitério municipal São miguel. 

NILVA NELI VARGAS
Faleceu no último domingo (02), com 69 anos, no Hospital São José de maravilha. Seu corpo 

foi velado na Igreja da Linha Sechi, e sepultado no cemitério da Linha Trindade. 

JUVENIRIA DA SILVA
Faleceu com 100 anos, no último domingo (02), às 22h, no Hospital São José. Seu corpo foi 

velado na Igreja assembleia de deus, na comunidade Tope da Serra e sepultado no cemitério de 
maravilha.

NEUSA MARLI MARCONATTO
Faleceu na última quinta-feira (06). Neka como era conhecida, tinha 43 anos e era filha de 

aurélio marconatto - fundador da Santa Helena Turismo, era casada e tinha um filho. ela estava 
internada no Hospital São miguel em São miguel do oeste e lutava contra um câncer. o sepulta-
mento foi realizado em Santa Helena.
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evento ocorre no próximo sábado (15), com sessão 
solene, jogo festivo e almoço de confraternização

Crm é homenageado pelos 20 
anos da conquista do 
Campeonato estadual amador

MARAVILHA

ISABEL MüLLER

Para marcar os 20 da conquis-
ta do Clube recreativo maravilha 
(Crm) no Campeonato estadual 
amador, a Câmara de Vereadores de 
maravilha, juntamente com o depar-
tamento de esportes do município, 
realiza uma homenagem. o evento 
será no proximo sábado (15).

Inicialmente ocorre a sessão 
solene na Câmara de Vereadores, 
às 07h30, com homenagem e distri-
buição de medalhas. Na sequência 
está marcado o jogo festivo no es-
tádio do Crm, com a presença dos 
ex-atletas e comissão que fizeram 
parte da conquista. após o jogo, o 
almoço será servido no popular To-
matão. o almoço é destinado a to-
dos, no valor de r$ 20,00, e as fichas 
podem ser adquiridas no departa-
mento de esportes, com a diretoria 
do Crm e no restaurante Sartori.

esse é o primeiro encontro 
dos atletas após a conquista. o 
adversário será a equipe de ara-
butã de Capinzal, que foi  rival da 
época que também contará com 
os mesmos jogadores. a Câmara 
de Vereadores e o departamento 
de esportes convidam todos para 
prestigiar e comemorar novamente 
esta vitória.

Após 20 anos, jogadores se reúnem lembrar da vitória e confraternizar

Confira a escalação:
arizinho (goleiro), Gringo (go-

leiro), doalcei (goleiro), Jairsinho, 
mozart, Jonas, mano, Pelé, Lodi, Jadir, 
Peninha, elton, Tabaco, Liminha, Tra-
guinho, Neguinho e Claudir. além da 
presença dos filhos dos jogadores já 
falecidos Pisto (in memoriam), Borjão 
(in memoriam) e ademir Padinha (in 
memoriam).

Comissão técnica: Chapinha (téc-
nico), Vanin, Tivi, adilho e Itelvino. 

Impressa: Ledur, Gilson Porto, 
oneide e moacir rissi. 

Arquivo 

Na próxima segunda-feira (10), 
às 19h, na sala de reuniões do de-
partamento municipal de esportes 
de Tigrinhos, será realizada reunião 

para definir a programação do Cam-
peonato municipal de Sinuca em 
duplas, Taça dudu Beer. Todos os 
interessados em participar do cam-

peonato deverão participar da reu-
nião, pois neste dia será debatido o 
regulamento e entrega das fichas de 
inscrição.

Bom Jesus do Oeste I

Bom Jesus do Oeste II

Modelo 

Sidnei Walker assume o DmE 

Sub-13 inicia preparação para 
o Estadual 

3ª rodada do Campeonato de 
Futebol de Campo ocorre 
amanhã

No final do mês de fevereiro foi 
anunciado o nome do novo diretor 
de esportes de Bom Jesus do oeste. 
Sidinei Walker, atual presidente da 
associação desportiva Bom-jesuen-
se de Futsal, já assumiu o cargo com 
a responsabilidade de dar continui-
dade ao trabalho iniciado em 2013 
pelo ex-diretor Selmar Wagner.

de acordo com Sidi, como é 
conhecido, a função será desafia-
dora, porém o novo diretor acredi-
ta num trabalho sério, sólido e que 
venha ao encontro com o anseio 
dos desportistas bom-jesuenses.  

Sobre o desenvolvimento de 
competições, Sidi afirmou que o 
primeiro campeonato do ano será 
a realização do municipal de Fu-
tebol de Campo. os interessados 
poderão retirar as fichas de inscri-
ção no departamento municipal 

Sidinei Walker é o novo diretor de 
Esportes de Bom Jesus do Oeste

Departamento Esporte

de esportes (dme) até a próxima 
quarta-feira (12), data do con-
gresso técnico que definirá a forma 
de disputa do certame. 

o novo time Sub-13 da associa-
ção desportiva Bom-jesuense de 
Futsal (adBF/dme) iniciou suas 
atividades oficialmente na última 
segunda-feira (03). o grupo se apre-
sentou ao técnico, alan reichert, no 
Ginásio de esportes e vem traba-
lhando em dois períodos. a equipe 
começou a preparação para a dis-
puta do Campeonato estadual da 
categoria, que inicia dia 28 de mar-
ço, com adversário e confronto a ser 
definido pela Federação Catarinense 

de futsal. 
de acordo com o técnico, o elen-

co conta com 15 atletas, sendo 10 da 
própria cidade. os outros cinco atle-
tas são: Vitor e arthur, de Serra alta, 
Leo e Gustavo, de Iraceminha, e Gui-
lherme, de Tigrinhos.

alan destaca que já conhece bem 
os desafios que terá comandando 
a equipe Sub-13 do clube, pois em 
2011 e 2012 foi técnico das equipes 
Sub-13, 15, 17 e adulto masculino da 
associação Ipiranga de Futsal. 

 Departamento Esportes

Equipe sub 13 iniciou os trabalhos na última segunda-feira

amanhã (09) será realizada a 
3ª rodada do Campeonato de mu-
nicipal de Futebol de Campo de 
modelo. 

os jogos são os seguintes: No 
campo da Linha Salete jogam - 9h: 
Grêmio Poço Torto “a” x espírito 
Santo; 13h45 - Santa rosa x Cruzei-
ro Linha Saudades; e 15h45 - Tuiuti 

x edificar Construtora.
Já no campo da Linha Lajeado 

Pedro os jogos são os seguintes: 
9h: agrogil/Newtec Informática x 
Linha Salete; 13h45 - Grêmio Poço 
Torto “B” x Bom Sucesso da Pitin-
ga;

15h45 - Juventude Lageado Pe-
dro x Internacional da Linha Cedro.

município tem boa participação no 
Campeonato regional de 48

reunião para definir a programação 
do campeonato municipal de Sinuca 
será realiza

Tigrinhos I

Tigrinhos II

No último sábado (01), a equipe 
do Bar do Si, de Tigrinhos, enfren-
tou a equipe do Bar do menegazzo 
em Iraceminha, em jogo válido pelo 
Campeonato regional de Bocha 48 

- Taça Glascor Tintas azulão radia-
dores, onde saiu com a vitória na 
casa do adversário. Com isso a equi-
pe tigrinhense chega a três vitórias 
em três partidas.

No próximo sábado (08) a equi-
pe do Bar do Si jogará em Pinhalzi-
nho contra o Bar Pioneiro, em busca 
de mais uma vitória para se manter 
entre os líderes da competição. 
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Programação 

Tênis de mesa já tem calendário definido
o calendário dos clubes oes-

tinos de tênis de mesa para a 
temporada de 2014 foi definido 
após reunião dos clubes filiados 
na Federação Catarinense de Tê-
nis de mesa se reunir no dia 15 
de fevereiro em Porto União, e 
dos clubes filiados à Liga oeste, 
no sábado seguinte, dia 22. 

o presidente e professor da 
modalidade da acema-dme/
erva daninha/Novoeste, Tiego 
drumm, representou a equipe 
nas definições das competições 
que o clube maravilhense estará 
participando.

o Circuito Catarinense será 
composto por oito etapas, das 
quais a equipe maravilhense es-
tará participando de quatro. Já o 
Circuito oeste que até o ano pas-
sado abrigava quatro etapas, ga-
nhou uma etapa extra, passando 
para cinco encontros esportivos 
anuais, sendo um a cada dois 
meses. a abertura deste circui-

to será na Cidade das Crianças. 
ainda constam no calendário 
a participação nas etapas es-
taduais dos Jogos da Juventu-
de (olesc), Joguinhos abertos 
(Joguinhos) e Jogos abertos de 
Santa Catarina (Jasc). 

ainda sem data definida, 
mas previstos para este ano, es-
tão duas competições munici-
pais da modalidade. “Teremos 
ainda em parceria com nossos 
patrocinadores pelo menos um 
projeto social, totalmente des-
vinculado da área esportiva. 
Para estes projetos será indis-
pensável a participação da co-
munidade maravilhense”, co-
menta drumm.

a associação amigos do Tê-
nis de mesa de maravilha (aaT-
mm) atua em parceria com a 
Prefeitura de maravilha, através 
do departamento de esportes e 
da acema e das empresas erva 
daninha e Jornal Novoeste.

SEGUNDA RODADA

Campeonato municipal de Futebol Sete máster 2014 – Taça Jeancar multimarcas e Campeonato municipal 
de Futebol Sete Interfirmas 2014 – Taça Posto Kakareko iniciaram no último sábado (01)

Campeonatos de Futebol Sete tem jogos hoje

ILAINE ROHDEN

a segunda edição do Campeo-
nato municipal de Futebol Sete más-
ter 2014 – Taça Jeancar multimarcas, 
e a primeira edição do Campeonato 
municipal de Futebol Sete Interfir-
mas 2014 – Taça Posto Kakareko, ini-
ciaram no último sábado (01).

ao todo, 32 equipes se inscre-
veram, sendo 24 equipes no Inter-
firmas e oito equipes no máster. Na 
abertura dos campeonatos foi reali-
zado o sorteio das chaves e dos jo-
gos, que ocorrem simultaneamente 
no estádio Pena Branca, anexo ao 
Posto Kakareko, e no Campo da as-
sociação atlética do Banco do Brasil 
(aaBB). 

o diretor de esportes, marcelo 
Heinz, desejou um bom campeona-
to para todas as equipes, ressaltando 
a importância do esporte na vida das 
pessoas, bem como lembrando que 
o respeito e o desportismo devem 
prevalecer nos jogos.

No Campeonato municipal de 
Futebol Sete máster 2014 – Taça Je-
ancar multimarcas a chave é única 
com as equipes multi-aço/Sicoob-
Credial, morte Súbita, Ser aurora, 
rudelly, Bairro Cohab, 1000 anos, 
eC 1º de maio-Chinelo Queimado e 
os Veteranos. 

Já no Campeonato municipal de 
Futebol Sete Interfirmas 2014 – Taça 
Posto Kakareko, as chaves são as se-
guintes: 

Chave a: Nova era-Construtora, 
reafrio “a”, Primavera alta e Casa 

Bonita.
Chave B: Lojas Quero-Quero, 

eNd Comércio e materiais elétricos, 
JJ equipamentos e Ser aurora.

Chave C: realce Fogões, Kitimar, 
rotoplast “B” e 12-Copema-Conta-
mar.

Chave d: Cooper auriverde, Cos-
ntrutora oliveira, madereira Zanin e 
esquadrias Vidraçaria Cetegras.

Chave e: microsys-Infopoint, 
Polícia militar, Jaciara Guerra, Folle 
Produtos Siderúrgicos. 

Chave F: rotoplas ‘a’, realce rea-
frio, Laboratório do Sol - agência ‘d’ 
e Bésser.

Primeiros resultados 
Na ocasião foram realizados os 

jogos da primeira rodada, que tota-
lizaram oito partidas, sendo quatro 
em cada campo. 

No estádio Pena Branca se en-

frentaram Folle Produtos Siderúr-
gicos 01 x 07 Polícia militar; Casa 
Bonita 00 x 02 Nova era Construtora; 
morte Súbita 02 x 02 eC 1º de maio 
Chinelo Queimado; Laboratório do 
Sol - agência ‘d’ 01 x 06 realce/
reafrio. 

Já no Campo da associação atlé-
tica do Banco do Brasil os jogos fo-
ram entre Kitimar 02 x 00 rotoplast 
‘B’; eNd Com. mat. elétricos 00 x 02 
JJ equipamentos; Cohab 00 x 02 os 
Veteranos; e madeireira Zanin 00 x 
05 esquadria Vidraçaria Cetegraz. 

Próximos confrontos 
os jogos da segunda rodada dos 

campeonatos ocorrem hoje (08), no 
estádio Pena Branca e no campo do 
Folle, com início às 14h30.

No estádio Pena Branca as dis-
putas são entre Jaciara Guerra x 
microsys-Infopoint; Primavera alta 

x reafrio ‘a’; multi-aço/SicoobCre-
dial x os Veteranos; rotoplast ‘a’ x 
Bésser; Construtora oliveira x Coo-
per auriverde. 

e no Campo do Folle os jogos 

serão entre as equipes realce Fo-
gões x Copema-Cotintas; rudélly x 
Bairro Cohab; Lojas Quero-Quero 
x Ser aurora; e Ser aurora x 1000 
anos.

Sorteio das chaves e jogos foram realizados na abertura Torcidas prestigiaram os jogos da primeira rodada

Primeiros jogos foram marcados por vários gols 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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CamISeTa
Inter lança camiseta tentando conven-

cer a pobre torcida colorada de que Beira
-rio é mais legal que arena. Não sei o que é 
mais ridículo, essa camiseta ou fazer camisa 
do ajax? 

Meu estádio é? 
( ) Novo    
( ) remendado
( ) Impermeável
( ) Não sei

maraToNa
Saudações tricolores! Tem jogo 

do Grêmio dia sim, dia não! Contra o 
São Paulo, o árbitro da partida foi do 
mesmo nível do gramado, um horror. 
Na quarta (05) dudu entrou para o 
Inacreditável Futebol Clube. Sexta (07) 
foi mais uma “peleja” em Ijuí, Grêmio 
garantiu classificação nas quartas de 
final do estadual. Neste domingo (09), 
na arena, o Imortal recebe o Passo 
Fundo... minha Nossa Senhora da 
Interpretação de Texto, é muito futebol.

depois ainda teremos o Brasi-
leirão e a Copa do Brasil, quando 
os melhores times que disputarão 
a segunda competição nacional, 
por estarem na Libertadores, come-
çarão a participar nas oitavas. 

LIBerTadoreS
Prioridade é a Libertadores, até por-

que o Grêmio tem a responsabilidade de 
representar o estado Gaúcho e parte de 
Santa Catarina frente a todo o continente. 
Como time grande paga este ônus. Pois, 
pior seria se disputasse somente o Campe-
onato Gaúcho. Contra o NeWeLL’S oLd 
BoYS da argentina, nesta quinta (13), às 
22h, na arena o concreto vai pulsar. Será 
um jogo de fortes emoções! Grêmio na 
Libertadores tem seis pontos, quatro gols 
marcados e nenhum sofrido. esse time 
argentino é o verdadeiro bicho papão da 
competição. Tricolor não pode ficar mais 
faceiro que mosca em tampa de xarope. É 
preciso muita cautela, marcação e dedica-
ção dos jogadores gremistas. No dia 19/03 
o Grêmio visitará “os hermanos”, serão dois 
jogos para testar o coração, prepare-se!

WENDELL
Grêmio fez um 

bom negócio! Para a 
lateral esquerda temos 
o Brenno, pedindo 
passagem. até a saída 
de Wendell, Brenno 
será preparado, para 
quem sabe lançarmos 
outra joia. Wendell veio 
do Londrina, até ano 
passado era reserva do 
alex Telles, que por sua 
vez veio do Juventude. 
o problema é que não 
se sabe como vai ficar 
a cabeça e o futebol do 
guri daqui para frente. 
Pelo menos nos últimos 
jogos não tirou o pé.

REMENDÃO 
AGUADO

Ficou engraçado 
esse estádio do Inter! 
Chove por tudo! 
aplausos para os 
engenheiros e arqui-
tetos do Beira- Chu-
va. as loiras estão 
preocupadas em 
frequentar o local.

Fotos: Divulgação

Divulgação

Sempre ele
o atacante rafael 

moura foi autor do gol 
de empate em 1x1 dian-
te do São José de Porto 
alegre, jogo disputado 
na última quarta-feira 
(05), no estádio do Vale, 
em Novo Hamburgo. o 
Internacional sofreu o 
gol no primeiro tempo, 
mas buscou a igualdade 
no marcador na etapa 
final. Com o resultado, 
o Inter garantiu mate-
maticamente o primeiro 
lugar geral da fase clas-
sificatória do gauchão, 
agora com 32 pontos 
ganhos em 13 partidas. 
Com isso o colorado tem 
a vantagem de jogar em 
casa as quartas de final.

Agora
o Internacional volta a jogar amanha (09), às 16h, no estádio Cristo rei em São 

Leopoldo, diante do aimoré. Para este jogo o Internacional não deverá contar com 
d’alessandro, que saiu lesionado da partida contra o São José aos 29 minutos ainda 
do primeiro tempo e, como todos sabem o Inter com d’alessandro é um time, sem o 
argentino é outro. Isso ficou provado mais uma vez na partida contra o São José, me-
nos mal que segundo o departamento médico colorado a lesão muscular do meia 
não é grave e que ele ficará fora deste jogo com o aimoré, mas por precaução ele de-
verá ser substituído por João afonso, que já entrou no lugar dele na quarta-feira.

Quero falar
Um pouco também do São José que não 

teve medo de enfrentar o time de melhor 
campanha no gauchão e partiu para cima do 
colorado, abrindo o placar aos 28 minu-
tos de jogo quando tinha de fato a chance 
mais clara da partida, o time do passo da 
areia criou inúmeras oportunidades até 
fazer o seu gol num lanche duvidoso onde 
toda a defesa colorada parou pedindo 
impedimento não marcado pelo arbitro 
e que Francieli tocou no canto direito do 
goleiro dida que também ficou parado no 
lanche esperando a marcação de impedi-
mento que na verdade não aconteceu.

os estrangeiros
d’alessandro e aranguis são, de 

fato, de fundamental importância no 
time colorado. o argentino, lesionado, 
saiu do jogo, e o chileno estava a serviço 
da seleção do seu país e com a ausên-
cia deles o Internacional teve muitas 
dificuldades em colocar os atacantes 
em boas condições para marcar. de 
nada adiantou o técnico abel Braga ter 
colocado na partida contra o São José 
vários atacantes, como por exemplo 
rafael moura, Wellington Paulista e 
ainda o atacante Sasha, que pouco 
contribuirão na linha de frente colorada.

Enquanto isso...
Pelo lado azul mais uma partida feita sem vitória, a segunda consecutiva 

após a derrota para o São Paulo de rio Grande, agora um novo tropeço diante do 
modesto Cruzeiro de Porto alegre, mesmo tendo o time deles atuado nestas duas 
partidas pelo gauchão com o time titular e o empate sem gols com o Cruzeiro só 
aconteceu porque o goleiro marcelo mais uma vez carregou o time nas costas.
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07/03 12h CRM será homenageado pelos 20 anos da 
conquista do Campeonato Estadual Amador

E/01

Divulgação

Evento acontece no próximo sábado (15), com sessão so-
lene, jogo festivo e almoço de confraternização

A/02-03

WOLMIR HüBNER

‘CLIENTE CHATA’
Uma secretária executiva de 
Brasília passou por constrangimen-
to após encomendar dois sanduíches 
pelo tele entrega de um restaurante da 
capital federal

FAR CRy 3
É um videojogo de tiro na primeira 
pessoa desenvolvido pela Ubisoft 
montreal em conjunto com a 
Ubisoft massive, Ubisoft 
reflections e Ubisoft Shanghai

HENRIQUE HüBNER

V/06

FALTA DE RESPEITO
durante os dias de Carnaval fiz 
várias vezes alusão ao maior bloco 
do Brasil, não digo bloco carna-
valesco porque não é carnavale-
sco, é o Bloco dos Palhaços

A/09

LUIZ CARLOS PRATES


